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POESIAS DE CAMÕES - O Departamento
.

de Língua e Literatura Vernáculas vai pro
mover no próximo dia 20 às 10 e às 20 horas
no auditório da Reitoria, um recital de poe
sias líricas de Camões e jograis de episódios
de ,"Os Lusíadas". A apresentação estará à
cargo de alunos do Centro de Estudos Bási
cos da Universidade Federal de Santa Catari
na.

TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão at
mosférica média: 17,7 graus centígrados.
Umidade relativa média: 95,9%. Estado mé-:
dío do céu: nuvens de altura. Estado médio
do tempo: instável com chuvas esparsas no

planalto e litoral; nevoeiro pela manhã e à
noite. Previsão: 1\. Seixas Netto.

.

,.
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Bispos �xalll·inaln problemas
.

. I

sociais da Igreja em se
Com a presença em Florianópolis do se

cretário-geral da Conferência Nacional
dos Bispos do Brasil, Dom Ivo Lorschei

ter, abriu-se ontem a 5a. Assembléia
dos Bispos Catarinenses no Instituto

'São José, em Barreiros . .o encontro se

prolongará até domingo. Ontem, os pre
lados examinaram os resultados das ati
vidades da Igreja no Estado no ano pas

sado, . depois que o arcebispo metropo
litano Dom Afonso Niehues abriu a As

sembléia. Dom Ivo Lorscheiter afirmou

que "não cabe à Igreja propor um mo-

delo político concreto", acrescentando
que podef11 ser cristamente legítimas vá
rias opções. Disse, contudo, que "onde

falta liberdade e participação o Evange
lho não é respeitado, cabendo então à

Igreja denunciar esse desrespeito e essa

transgressão, não numa atitude política
ou terrena, mas no puro cumprimento
de sua missão religiosa e transcendente.
O encontro examina hoje "a realidade

catarinense" com vistas a um programa
de "desenvolvimento integral da pessoa
humana" (Página 3).

Krieger vai
ao túmulo

com o canto
,

que regeu

Corri a Associação Coral de Floria
nópolis cantando "A -Sétima Pa

lavra" - música que compos para
. ser entoada.enquanto seu corpo bai

xasse ao túmulo -: será. sepultado
hoje às 10 horas na cidade de Brus

que o maestro Aldo Krieger, que fa
leceu na manhã de ontem no Hospi
tal Celso Ramos, em Florianópolis.
O maestro, que contava com 69
anos de idade, esteve hospitalizado
durante seis meses, vítima de enfi
zema pulmonar. Há 12 anos fundou
a Associação Coral, de quem foi o
maior incentivador. A Câmara Mu

nicipal de Florianópolis concedeu.
-lhe o .título de cidadania em ,reco-

. nhecimento aos serviços prestados à

cidad�. Krieger, além de regente,
era violinista e compositor (página '.

3).

13 províncias
chilenas ·estAo
em emergência

· Os comerciantes à os pequenos industriais
· resolveram aderir. à greve dos proprietários

.. ,

· de caminhões, obrigando o governo chileno

a decretar estado de emergência em treze

províncias. O Ministro do Interior disse que
vai punir judicialmente os grevistas, acusan
do-os de boicotarem a economia riacional.
Os caminhões-tanque chegaram ontem a

Santiago, que está também sob interven

ção, para distribuirem a gasolina que está

e!ll falta devido à greve. Allende se reuniu

com uma comissão de editores que partici
pam da Sociedade Interamericana de Im-,

prensa e declarou que manterá a liberdade
de expressão no seu país a qualquer preço .

Uma das conclusões da SIP é que atualmen
te as Américas atravessam a crise mais séria
da sua história em relação à censura aos

meio de-divulgação social. (Página dois) .

..

Mulheres disputam a,. I
eleicAo em ja'inville.

.,

Patrícia é,
a mais bela

•

quartanIsta
da CapitalDuas mulheres concorrem à Câmara Municipal,de �oinville

nas próximas eleições, uma pelá Arena e outra pelo MV�. A
candidata arenista tem 51 anos, é viúva e foi' durante longo
tempo uma das mais entusiásticas animadoras dos comícios'
da antiga UDN. Seu nome éMarita Rentta é diz que ingres-

sou no Partido pelo qual disputa o pleito "por convicção
arenista". A candidata do .MDB tem 22 anos, 1 metro e 70
de ;Utura (j é solteiraAté aqui foi apenas aprofessora Leírf
Maria de Oliveira que nas horas vagas dedilhava o seu violão.
Defende a participação da mulher na política (Página 7).

Da última vez foi
OxOeo

Figueirense
sagrou-se campeão.
Agora o Avaí quer

tirar a desforra
e faz questão de
derrotar o seu

rival no jogo de

domingo no

Adolfo Konder. O
,

Figueirense, apesar
de desfalcado de

alguns jogadores,
diz que não se�

entrega.

Tem 15 anos de idade a

mais bela' quartanista de

Florianópolis. Seu nome é

Patricia Vasconcelos, aluna
do Colégio Imaculada Con

ceição que' foi a mais

aplaudida das 16 candida

tas que participaram do
concurso realizado na noi

te de ontem no Ginásio

Charles Edgar Moritz. O

20. lugar ficou com Ana
Maria Maia, também do

Colégio Imaculada Con

ceição, cabendo o terceiro

lugar a Suely Faraco, da

Escola Técnica Federal de

Santa Catarina. As candi

datas desfilaram com o

uniforme dos seus colégios
e depois com trajes de

boutiques, submetendo-se

ainda a um teste de desem

baraço. Patricia ganhou
uma passagem de avião pa
ra São Paulo ou Porto Ale

gre - à sua escolha - e um

troféu que ficará na escola

onde estuda até o próximo
ano, quando será realizado

um novo concurso.

D· mingo temclassic
.

o Aval fez ontem seu primeiro coletivo

sob. a direção de Walter Miraglia e deverá

enfrentar o Figueirense domingo com to

das as suas novas contratações: Amauri,..
Ademir, Michila, Léo, Celso e Jorge Fer- .

nandes. Lica, que sofreu uma entorse, po
derá ficar de fora do Clássico. No Figuei
rense estréia Amaral pela lateral esquerda,
substituindo Vacaria. Tião Marino não jo
gará por'estar contundido

-

e Luís Everton

estará eIJ1 campo, já que ontem resolveu o

problema com o clube, depois das diver

gências que teve no início da semana com

a direção alvi-negra. Ambos os clubes es

peram muito desse clássico (página 8 do

II). . Patricia, ao lado de AnaMaria, as mais belas quartanistas de Florianópolis

A partir de·domingo, e todos
os dias, até dia 22 de outubro,

,

acompanhe os X'" Jogos Abertos
em Itaiaípelo suplemento
especial que circulará
com nossa ediçao normal

OESTADO
, suplemento especial

JOGOS, ABERTOS
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Allende resolveu
decretar emergência em 13

províncias chilenas. Na ONU,
os Estados Unidos continuam

a receber ataques de todas
as partes. A Colômbia

continua fechando suas

universidades em

consequência da agitação.
Agora, muito mais cuidado no

bombardeio que se fizer a
Hanói, depois do

incidente com a embaixada
francesa, esta semana.

patrOes aumenta
províncias ficam sob

o Governo Chileno resolveu ser duro com' a greve dos' A greve se iniciou em protesto à falta de peças de _-------.------------------------_.....

b
.

d d reposição' e contra a tentativa de se criar umá empresapatrões caminhoneiros, que rece eram o �po�o os onos
estatal de transporte em Aysen, além de pedirem aumentosde lojas, decretando estado de emergencia em treze
nas tarifas dos' seus fretes e a renovação do material. Osprovíncias e aumentando. o_número d� presos: 300. �ende comerciantés protestam contra as constantes ameaças dese reuniu com uma corrussao da Sociedade Interamericana

lh lib d d d
. assaltos, a perseguição e o boicote e a grave falta dede Imprensa, assegurando- es que a I er a e e �prensa abastecimento do comércio. Advertiram que só voltarão aoe de expressão SI:! manterão a qualquer preço n? Chil�. Uma trabalho' com as garantias necessárias e a resolução dedas conclusões da SIP: atravessamos a pior cnse da

al f
-

Le M d diversos problemas dos seus sindicatos.
'

imprensa. Na luta pelo cobre, o jorn rances
,

on e

Depois do meio-dia, chegou uma frota dededicou um editorial à questão e os trabalhadores do Peru
camíhões-tanques a Santiago começando imediatamente aderam o seu sólido apoio às nacionalizações chilenas,
repartição de gasolina, querosene e gás. Apesar de ontem serlembrando que os povos da América Latina não devem se
feriado por ser o dia da hispanidade, o Ministro do Interioramedrontar com o avanço imperialista no continente.
Daniel Vergara ordenou a todos os funcíúaríos públicos e,Os pequenos negociantes e os lojistas entraram em
trabalhadores de empresas estatizadas a ficarem em seus

greve ontem e a Confederaç�o dos Negociantes e � peque�a lugares de trabalho e permanecerem alertas para receberem'
indústria anunciaram que vao parar tudo a partir de hoje instruções. Foram proibidas manifestações públicas emdesde a fronteira norte do país com o Peru até a província Santiago.I sulista de Magallanes. A greve dos caminhoneiros, que O Chile apresentará na segunda-feira num tribunal de
entrou hoje no seu quarto dia, causou transtornos no

Paris um recurso contra ordem de retenção de pagamentonormal abastecimento de - alimentos e combustíveis nas
de 1 300 000 dólares por um carregamento de cobre. Os'

principais. c�dades. Mas o .g?�e�no re.agiu_e anunciou que vai
trabalhadores do Peru, em sua mensagem de apoio entreguep'unir judicialmente e exigira indenização contra todos os
ao Ministro de Minérios, disseram, que "é necessário uma'organizadores, promotores, instigad?r�s. e execut<:>res_ da grande mobilização da América Latina. Os nossos povosgreve criminosa decretado peJos propnetanos .de �an�II�hoes, devem estar alertas porque o imperialismo começou a

ao mesmo tempo que var assegurar a distribuição de
endurecer a sua, atitude saindo a combater fora do país".mercadorias indispensáveis para o consumo normal da

. .' .. " A SIP concluiu que "a imprensa das américas passa porpopulação e das ind�s�r�as e as'm�ter�as pnl!1as essen�Irus um dos mais graves períodos de crise em toda a sua história,Foi ordenada a requisiçao de caminhoes, a mtervençao em

algumas. empresas além de' ser decretado o estado de num documento analisando a liberdade de imprensa país
emergência em treze províncias. por país".

Greve··dos
13

Peron voltará,à

,Argentina dia '9

O ex-presidente argentino Juan Domingos Peron
retornará à Argentina no próximo dia 15 de novembro
segundo informou ontem. o secretário geral do Movimento
para a Unidade Latino-Americana, Jorge Júlio Greco. Numa
entrevista à Imprensa em Bruxelas o secretário Jorge Júlio
acrescentou que tem a segurança de que o Exército, os

sindicatos e as forças políticas- da argentina terão apoiado
para essa data o programa de dez pontos para reconstruir a
Argentina.

Greco disse que Peron "é como o vinho que melhora
com os anos. Ele tem uma grande lucidez mental,' apesar
dos seus 77 anos". Manifestou que 65 por cento dos'
argentinos apoiam Peron, que é presidente honorário do
conselho de seu movimento, que busca destacar o papel da
América Latina nos assuntos internacionais.

- A América Latina não permitirá que se levante uma

nova ordem internacional, seja política ou econômica
disse Greco � assinalando que a Argentina se unirá ao grupo
andino provavelmente em 1973, o qual atrairá mais
investimentos,

Continua o bombardeio
sobre Hanoi� lIUI8 com

•

americano

restriçiies
I

I
Os aviões americanos não podem mais bombardear

Hanói tão à vontade assim, depois de terem atingido as

embaixadas da França, Argélia e Índia, pois o comando
estabeleceu .algumas restrições enquanto continuava o

foi-não-foi sobre o incidente. A campanha segue firme, mas
não houve nenhuma informação sobre os alvos de ontem.

Depois de 5 dias em Paris, �i�singer volt0ll:_para informar
tudo à Nixon, enquanto mais uma reuniao aberta nas

conversações chegou ao mesmo resultado que os anteriores:
nenhum. Se seguirem a opinião de Van Thieu, tudo vai se
decidir mesmo no campo de batalha, pois o presidente falou
em Saigon para um grupo de 10 mil pessoas: "teremos que
matar os comunistas até o último homem antes que
tenhamos a paz".

'

Ao reclamar por alguns estragos mi su� embaixada no

bombardeio de quarta-feira, a India concluiu
brilhantemente que "este tipo de ação em uma área
densamente povoada é muito' perigoso". De onde se conclui
que em área mais ou menos povoada não é muito perigoso.
O comando norte-americano reconheceu que os aparelhos
do porta-aviões Midway atacaram alvos nos arrabaldes de
-Hanói mas porta-vozes militares -ínsinuaram que os danos
nas missões estrangeiras poderiam terem sido causados por
"foguetes perdidos disparados contra os aviões, que
explodiram em terra depois' de errar". Obviamente,

"A VOZ DA PROFECIA"

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DA CERTEZA

, FPO L1S. - Rádio Santa Catarina
,

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Lida.

Domingos às 13 horas.

CAÇADOR - Rádio Difusora Caçanjurê
Domingos às 8,30 hotas.

CRICIÚMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

'

INDAlAL - Rádio Clube de lndaial

Domingo às 12,30 horas.
ITAJAI� - Rádio Difusora Vale do ltajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÃ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,05 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinense de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas.

'

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Terças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas.
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
'

S. JOÃ.O BATlSTA - R:ídio Clube
São João Batista Ltda.

Domingos às i 2,3Q horas.
S. .MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São Miguel d'Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Sabados às 15,00 horas.

XAXIM - Radio Cultura de Xaxim Ltda.
Sábadós às 17,00 horas.

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.
Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIÇÃ.O ,

Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 lições.
Nome •.......•..........•..•.••.....•.........••
Rua ....................•.•...•..•........ N .

Cidade ........•........•...•.. •• • Estado .

Recorte este cupom e envie-o à Voz da
Profecia, Caixa Postal1189 ZC-OO, 20.000

Rio de Janeiro - GUANABARA

• ningúem embarcou nessa e todos preferem o testemunho
ocular das quase-vítimas, como por exemplo o embaixador
argelino Aderazak Bouhara, que estava no páteo da sua

embaixada quando foi alcançado pelas bombas. "Posso
afirmar que foram' bombas norte-americanas", confirmou
ele. O correspondente canadense Michael McLear disse que
"nenhum dos diplomatas acreditava na teoria do foguete
perdido".

•
O presidente Nixon enviou uma .mensagem ao

presidente Georges Pompidou para expressar seu pesar pelos
danos causados e os ferimentos sofridos pelo delegado
Pierre Susini. Ele nem se referiu às vítimas da embaixada.
Afinal, se trata apertas de uma subalterna francesa e 4
vietnamitas. Susini foi ferido na cabeça e seu estado
melhorou hoje. Ele foi, visitado" pelo primeiro-ministro
norte-vietnamita Pham Van Dong. Em Saigon, vali, Thieu
vociferou: "Só teremos paz com a vitória. Vol tamos a

insitir: não ao governo de coalizão, não à neutralidade, não
às concessões territoriais e não às atividades comunistas no

Vietnã". A coragem do presidente tem respaldo (ainda) de
Nixon. As forças sul-vietnamitas reconquistaram outro

povoado li 35 km ao norte de Saigon e Ba To, que foi
reduzida a escombros pelos bombardeios da artilharia e da
aviação.

,-
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LIQUIDEZ: IMEDIATA

Ten. Silveira, 21' - Salas 4 e 5

Fone 2965

FACIL - FAclL
CONSERTO TV

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA, 127 _ TEL. 2059

TV. TV'- TV.' TV. TV. TV. TV�'

• AUTORIZADO e'
.:f CONSERTO'A DOMICIÜO

�, OReAMENTO SEM COMPROMISSO
* JÚENOÊ�SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON _' OFICINA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

no Chile e

intervençAo

Allende: dureza neles

INT
ERNAC
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Associated
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- As críticas' aos Estados Unidos
'continuam violentas na ONU

Ordens de cima ou simplesmente confusão causada pela
tempestade de críticas aos Estados Unidos, o fato é que o

embaixador norte-americano na Organização das Nações
Unidas, George 'Bush, já está recusando propostas antes
mesmo de saber' do que se trata.' Jacob Malik, o astuto

representante soviético, aproveitou-se disso para fazer a sua

propaganda: "Outro país embarcou na política de recusar

tudo o que é soviético simplesmente por que é soviético".
"A Rússia f'ez uma, proposta junto à ONU para
regulamentar a emissão intemacional de televisão por
satélite, quando estas transmissões caírem diretamente em

receptores privados. Para Bush, a proposta "afeta nossa

opinião de 200 anos sobre o livre intercâmbio de
informações, o livre intercâmbio de idéias". Precisamente a

que idéias Bush se referia, ninguém sabe, mas para ele,
.

nenhum país pode ter 0< direito de vetar transmissões por
satélite de emissões estrangeiras.

,

Malik, ainda astuto, disse que ninguém estava contra a

liberdade de informação. O que a União Soviética quer é
, impedir o tipo de "liberdade de informação à qual recorre a

Voz da América em suas emissões para todo o mundo,,

radicalmente anti-comunista e veladamente subversiva",
PERU

Nem- bem Bush recuperava-se do de ate com Malik, o

ex-ministro peruano Pedro Beltran discursava num

banquete para criticar a indiferença norte-americana em

relação aos problemas da América Latina. "E surpreendente
para nós quão longe, a ameaça comunista pode levar vocês
(norte-americanos). Aos lugares mais distantes, ao outro

,

extremo do mundo, enquanto demonstram indiferença ante
os problemas de nosso inquietos povos, ao lado mesmo
deste país".

,,

Ricardo Alaroon Quesada, embaixador cubano, falou
muito, e como era de se esperar, com violência: "precisamos
derrotar o imperialismo ianque no Continente. Exigimos
que os Estados Unidos nos devolvam a base naval de
Guantânamo". Em seguida, disse que Cuba jamais voltaria à
Organização, dos Estados Americanos porque ela está
"rle sacreditada. e transformada num instrumento de
dominação norte-americana". Mais adiante: "Cuba jamais
poderá discutir com o governo ianque enquanto ele não,
renunciar a seu pretenso papel de policial dos povos da
América Latina e cessar sua criminosa, agressão ao Vietnã.
"Referindo-se ao caso de Porto Rico "colônia" dos Estados
Unidos, disse que sob a dominação norte-americana, é o

país que, por mais tempo tem encarcerado prisioneiros
políticos. "Por décadas, eles estão presos", disse,
acrescentando uma relação completa dos presos .

'Mais universidades fechadas
,

na luta'estudQntil colombiana
A Grise estudantil da'Colômbia aumentou quando o

Governo anunciou que a Universidade dos Andes será
fechada segunda-feira caso os estudantes não suspendam a

greve de três semanas, Na última quarta-feira foi fechada

provisoriamente a Universidade Nacional, a mai?r do País, e
33 cursos foram cancelados. Com essa medida mais de
4 000 alunos perderam um semestre de estudos.

'

Na Universidade Nacional a crise originou-se de um

movimento estudantil contra o reitor, Luiz Duque Gomez,
pelo fato dele haver adotado rígidas medidas

disciplinatórias, como a expulsão_de 70 �s��da�tes a�u�ados
de delitos COmuns e a manutenção de vigilância policial na
cidade universitária, visando evitar desordens. Já na
Universidade dos Andes os alunos estão em greve pedindo
que seus representantes tenham poder- de decisão no

Conselho Diretor, estabelecendo o chamado governo
estudantil. Entretanto, o Conselho respondeu que a petição'
dos estudantes é inaceitável e que se na segunda-feira eles
não retornarem as aulas a Universidade será fechada até o

próximo ano. Essa Universidade" qu� é �ma instituição
privada, e os alunos per!encem a fan:tíhas ncas, nu��a teve

problemas com agitação estudantil. Mas os dingentes
estudantis estão percorrendo o país, ao mesmo tempo em

que organizam uma �reve nacional para a próx�n:a
quarta-feira, protestando contra o fechamento temporário
da Universidade Nacional.

'1

'.

\

Árabes disfarçados de
turistas sabotaram os

territórios ocupados
Guerrilheiros' á'rabes disfarçados de turistas foram os

responsáveis pelos 'atos de sabotagem em Israel e territórios
ocupados pelos israelenses durante o verão passado. A informação
das autoridades militares acrescenta que os sabotadores cruzaram as

pontes do rio Jordão, desde a Jordânia, juntamente com 150.000
árabes que estavam autorizados a entrar em Israel num programa de

visita de verão, iniciado no dia lo. de junho.
Israel permite que os árabes de todo o Oriente Médio visitem

seus parentes e amigos nesse país por, ocasião do programa anual,
embora o ministro de Defesa Moshe Dayan tenha afirmado que esse

tipo de visita constitue-se uma ameaça à segurança.
'

Os sabotadores explodiram uma bomba num supermercado em

Jerusalém no dia 29 de setembro, realizaram emboscadas a veículos
civis e militares no território ocupado a oeste do rio Jordão e perto
de Gaza além de enviarem bombas pelo correio. Segundo os

mili tare's, diversos árabes visitantes organizaram' células de
sabotadores nos territórios ocupados e que poderia haver mais
incidentes an tes que as forças de segurança os descobrissem,
ASSASSINATO

Um irritado motorista matou com sete tiros o ex-ministro de

'Relações Exteriores do Irac, Hashern Jawad, para pouco depois
cometer o suicfdio. Segundo a pol ícia o assassino era o, antigo
motorista de Jawad, que havia sido despedido recentemente de seu

emprego no escritório das Nações Unidas que o ex-ministro dirigia
em Beiru t, Jawad fora nomeado ministro de Relações Ex terrores em

1958, quando o general Abdul Karim Kassern derrubou o rei Fai.ssal
e proclamou a república. Ele manteve-se nesse posto ate o

assassinato de' Kassern em 1963.
\

ITAGUAÇU COQUEIROS
Vendo 3 lotes com aproxirneuamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía
Su] om praia particular, murado, com rampa para
Ia ��ha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito"
pronto para construir. ,..' .

'

.

Vendo terreno próprio para indústria, Depósitos Ofi
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao '

Detran no Estreito.
\ Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritó
rios, Consultó'ios etc.

Tratar com Paulo pelo fone 4414.

•

, , I
A agitação estudantil na Colômbia afetou somente seis

universidades: três em Bogotá, a Universidade de Antióquia,
a de Medellin - que é a segunda maior do país - a do
Atlântico de Barranquilla e a Seccional da Universidade
Nacional de Manizales. O Governo acredita que as outras 24
universidades públicas e privadas, continuarão funcionando
normalmente.

O presidente Misael Pastrana Borrero insitiu que o

Governo ignorará os estudantes que "se dedicam à agitação
e não estudam", dando suas, vagas a outros jovens que não
as conseguiram este ano. Borrero : .acrescentou que se

oferecerá proteção aos estudantes que desejarem assistir às
aulas, indicando que forças militares e policiais continuarão
vigiando a Universidade Nacíonal.;

EXPLORAÇOBSS
O Governo de Borrero dará início brevemente a

explorações submarinas na plantaforma continental do
Oceano Pacífico em busca de petróleo. Essas explorações de
caráter sismológico serão efetuadas pois a sua produção
interna de petróleo e derivados diminuirá, requerendo
importações de pelo,menos 5 000 barris diários, segundo o

Ministério de Minas e Petróleo. A Empresa Estatal de,
Petróleo - Ecopetrol - afirmou entretanto que a

exportação de derivados do petróleo continua sendo boa,
Entre janeiro e agosto deste ano exportaram 22,2 milhões
de dólares ,de ACPM, parafina, Fuel oil e outros produtos.

NOTICIARIO DE BOLSO -------�

A incrível história de
GarciaMarquez na tela
"A incrível e triste história de Cândida Erendira e sua

avó desalmada", de autoria de Gabriel Garcia Marquez, será
filmada-em Caracas por Margot Benacerraf, ganhadora de um

prêmio no Festival de Cannes. O financiamento será feito por
produ tores cinematográficos da I tália, Estados Unidos e

Venezuela e de acordo com uma informação da Corporação
Nacional de Turismo (Conahotu), com este filme se iniciaa
sua participação na promoção da indústria cinematográfica
venezuelana.

'Agora Chou recebe
S�heel para reatar

Q primeiro-ministro Chou En-Lai 'recebeu a visita do
ministro alemão ocidental Walter Scheel-para começar as

extensas conversações depois do acordo entre Bonn e Pequim
de estabelecer relações diplomáticas. Embora os temas das

conversações não tenham, sido reveladas, presume-se que
foram debatidos os postulados básicos da política exterior
dos dois países. Em conversações prévias, os chineses
mostraram in teresse especial, as propostas conferências de

segu rança européia e redução de tropas. Considera-se que este

interesse deve-se à situação de suas relações com a União
Soviética. A proposta de Moscou de fazer esta conferência é
considerada 'como uma tentativa soviética de relaxar tensões
na Europa para· ter maior liberdade de ação nas suas

divergências cOm Pequim.

Mais uma velha fórmula
política de Willy Brandt

Willy Brandt usou uma velha fórmula para a sua

campanha eleitoral com a convenção do seu Partido que

começou ontem: ameaçou o povo de votar' nele para que haja
'paz e segurança, senão haverá "perigo".

Ele insistiu que os eleitores impeçam que "forças
políticas" do passado bloqueim a política desenvolvida por
ele.

Brandt estabeleceu o tema central da sua campanha: a

reconciliação com o bloco oriental. A convenção, convocada
para a adoção de um programa político destinado a uma das

"campanhas eleitorais mais renhidas da história da Alemanha
'Federal, abriu no ia seguinte da publicação da plataforma do

partido da oposição, os democratas-cristãos, baseada em

questões de política interna. Afetado pela espiral dos preços e

.urna 'longa série de reveses políticos que terminaram por
obrigá-lo a convocar eleições um ano antes do estipulado pela
constituição, as principais esperanças de Brandt se apoiam
agora na sua política pacifista.

eró decidido dentro de 3 dias se os tripulanteS
, do trem que descarrilhou em'Sa/tilho, no
México, serão julgadOS responsáveis pelo
acidente que matoU'mais d. 200 pessoas.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



bém como homem de

grande coração".
O ato foi realizado na

noite de ontem, contando
com a presença de convi

dados, amigos e parentes
de Armando Assis..

Em seu breve discurso o

vereador.Waldemar da Sil
va Filho leu ofício encami
nhado pelo presidente do
Diretório Regional da Are

na, que justificou-se a sua

ausência por se encontrar

adoentado.
A Sra. Inah Assis, viúva

do homenage-ado, descer
rou a Bandeira do Brasil

que cobria 0\ retrato, en

quanto seu filho, Armando
Assis Filho, agradecia em

.
nome da família a home

nagem da Câmara.
O Sr. Armando Valéria

de Assis foi o quinto presi
dente da Câmara 'Munici
pal de Florianópolis, no

ano de 19S�, após o resta

belecimento do regime de
mocrático no Brasil. F6i
também o primeiro presi
dente do Diretório Regio
nal da Arena de Santa Ca
tarina.
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Dom Ivo: onde falta
liberdade Evangelho
não é respeitado

o Secretário-Geral da Conferência Nacional dos Bispos'
do Brasi,l, Dom Ivo Lorscheiter, em entrevista exclusiva con

cedida ontem aO ESTADO, declarou que onde falta liber

dade e participação "o Evangelho não é respeitado" ,ca
bendo então à Igreja' "denunciar esse desrespeito e essa:

transgressão, não numa atitude política ou terrena, mas no

puro cumprini.ento de sua missão religiosa e transcendente".

Respondendo por escrito às perguntas formuladas pelo
repórter sobre o AI-S, a participação dos estudantes na vida

pública do País e o modelo político brasileiro, disse o/prela
do:

- Não cabe à Igreja propor um modelo político concre

to. Sua missão, neste sentido, não é política nem técnica. A

ela cabe anunciar e explicar a mensagem de Cristo, deixan
do que os homens e as comunidades apliquem a tá! mensa
gem no concreto da vida individual e da organização social.

Além do mais - continua - a mensagem do Evangelho
não impõe, com exclusividade, um só modelo econômico

ou político, podendo ser cristãmente legítimas diversas

opções. Feitas essas ressalvas, seria fácil deduzir doEvange
lho e da Doutrina Social da Igreja alguns princípios e exi

gências, que não poderiam. faltar em nenhum regime polí
tico aceitável. O Papa João XXIII reduzia todas estas exi

gências a quatro:' Amor, Justi:ça, Verdade, Liberdade. E

Paulo VI resume tudo em duas básicas: Participação e Liber

dade. Onde isso faltar, o Evangelho não é respeitado e cabe

então à Igreja denunciar esse desrespeito e essa transgressão,
não numa atitutde política ou terrena, mas no puro cum
primento de sua missão religiosa e transcendente. De resto,

quem não vê os benefícios que tal contribuição pastoral da
Igreja pode trazer ao próprio aperfeiçoamento da organi
zação social e política?

CONCEITO BOM Quanto à situação da Igreja no País e sua

imagem junto ao povo, explicou Dom Ivo que "não é fácil

dizer qual é hoje a real imagem da Igreja junto ao povo,
mesmo porque deveríamos ver sobre que elementos ou a

partir de que. dados o povo faz a sua imagem da Igreja.

Pessoalmente tenho a seguinte impressão: muita gente sente

dificuldade em compreender e aceitar um certo pluralismo
hoje vigente. Quer dizer, modos diversificados ou não. uni

formes de ser, de falar, de agir, de rezar! de organizar-se.

Quanto ao seu interesse social, sua preocupação e engaja
mento em favor do homem brasileiro e em prol da justiça e .

do respeito aos direitos humanos, penso que a Igreja no

Brasil goza de um conceito bastante bom. Alguns até julgam
erroneamente que ela se preocupa com tais problemas em

medida demasiada, .desejando-a voltar a uma imagema qual
denominam de espiritual.,

RIQUEZA COMUM Com referência à política nacional

do Governo com vistas a proporcionar melhores condições
econômicas ao povo, afirmou o Secretário-Geral da CNBB:

- Não sendo técnico nem político, não entro em cifras

ou em estratégicas. Como bispo, julgo importante recordar

sempre de novo que segundo o plano de Deus, devemos dar

atenção a cada pessoa humana, sem discriminações e sem

sacrifícios injustos. O progresso econômico só é válido se

ele é também progresso social e equitativamente participado
por todos os homens.

Considerando que seria "supérfluo" tecer comentários

sobre a Reforma Agrária, pois "tantas vezes já falou o

Episcopado, seja em nível regional ou nacional", Dom Ivo

apenas afirmou que "basicamente os bispos tem pedido que
se aplicasse efetivamente o Estatuto da Terra, propiciando

. equitativo acesso à terra e condições de nela chegar ao

possível bem-estar. Seria hora de já não se discutir ii maté

ria, mas cumprir os dispositivos legais".

FANATISMO MESSIÂNICO?
Qualificando os Cursilhos da Cristandade como "uma

pedagogia de choque que desperta, converte e ensina a
,

descobrir a Deus e ao próximo", disse que .ern alguns países
esse movimento "entrou em decadência total porque seus

participantes se fecharam sobre si mesmos, em eufóricos

grupos cursilhistas, não sempre imunes a um certo

fanatismo messiânico".

O cristão que participa do Cursilho só é convertido

, .mes)l1o ,e sua oração só vale, se ele age conforme os

princípios do Evangelho, transformando o ambiente em que
vive, sendo leal à sua comunidade - disse Dom Ivo.

ASSEMBLÉIA Em torno da 5a. Assembléia dos Bispos
Catarinenses, adiantou, que "importantes conclusões

deverão ser tornadas para' incrementar as atividades

pastorais no Estado e para estudar formas de aumentar a

ajuda a outras regiões."

Explicou que as sete dioceses catarinenses assumem uma

"posição importante no conjunto do País, especialmente
por se situarem entre as-de maior contingénte 'dê vôcaç'õe�
sacerdotais e religiosas".

Creio que seria uma surpresa para o mundo leigo se

conhecesse as estatísticas referentes aos padres e Irmãs de

Santa Catarina, que trabalham em todos os recantos do

Brasil. Esta é uma das razões porque prezo muito a Igreja
deste Estado, fazendo votos pela sua contínua prospe
ridade. E se não estatísticas referentes aos padres e irmãs de

Santa Catarina, que trabalham vocacional do Brasil.

20 ANOS DE CNBB
Dom Ivo Lorscheiter viajará hoje à tarde para Porto

Alegre, participando ainda pela manhã da 5a. Assembléia
dos Bispos Catarinenses que está sendo realizada no

Instituto São José em Barreiros.

Referindo-se aos vinte anos de existência da CNBB, a

serem comemorados amanhã, o prelado manifestou
"esperança de que o órgão seja sempre melhor compreen
dido como instrumento de união dos 270 bispos católicos

do País c como fator de procuração da Igreja no BrasíI".

Dois bispos faltam à Assembléia

que, avalia trabalhos da 'Igreia
Com a ausência dos bispos Wilson Laus Schmidt e Carlos

Schmidt, diminuindo pará sete o número de participantes, à
5a. Assembléia dos Bispos Catarinenses foi instalada ontem

às 8 horas por Dom Afonso Niehues no Instituto São José,
em Barreiros. O encontro, que em seu primeiro dia serviu

-

para uma avaliação dos trabalhos desenvolvidos pela Igreja
no ano passado em Santa Catarina, prosseguirá até o

próximo domingo quando será realizada uma reunião com

todos os religiosos do Estado, no provincialado das irmãs da

Divina Providência, no Colégio Coração de Jesus. Para hoje,
a pauta dos trabalhos prevê a tomada de conhecimento da

realidade catarinense - a partir de dados estatísticos - com

a finalidade de elaboração do planejamento de atividades

para o próximo ano, o qual objetivará o "desenvolvimento

integral da pessoa humana".
PARTICIPANTES \

� IU�IIII3I12A\lf -I
Indústria e Comércio LIda.

Rua Deodoro, 33-1
. Florianópolis

...... ..�.

Telefone 2517

Santa Catarina

PAPELARIA•

."

•

Carimbos de borracha

.Agora,
IMPR

também, com

E S SOS

---

Além do Secretário Geral do CNBB, Dom Ivo

Lorscheiter - que viajará hoje para Porto Alegre - e Dom

Máximo Biennés, de Cáceres, Mato Grosso - na qualidade
de visitante - participam do encontro os seguintes prelados:
Afonso Niehues, Gregório Warmeling, Honorato Piazzera,
Orlando Dottí, José Gomes, Anselmo Pietrulla e Tito Buss,

,

Dom Carlos Schmidt, de Lages, ainda não chegou à Capital,
e Dom Wilson Laus Schmidt não pode se ausentar das suas

atividades no Cursilho,

Dezenove pessoas, entre padres e irmãs; assessoram os

trabalhos dos responsáveis pelas sete dioceses do Estado.

REALIDADE
.

Segundo o lev�ntainento feito pela equipe do

Secretariado Regional da CNBB para o conhecimento da
realidade estadual, existem em Santa Catarina 2.839

templos católicos e 692 protestantes.

Criança
teve dia
de festas

Todas as escolas básicas
de Florianópolis comemo

raram ontem com seus alu
nos a passagem do Dia da
Criança.

Passeios, jogos, distri
buição de doces e refrige
rantes e muito mais foram
realizados pelas professo
ras, que recorreram ao co

mércio local para conse

guir presentes para seus

alunos. Muitas delas, em

suas próprias casas, prepa
raram doces para distribuir.
às crianças.

A Escola Básica de

Aplicação do Instituto Es
tadual de Educação reali
zou às 14 horas no campo
do Avaí uma gincana, ser

vindo depois um lanche

para os participantes.
GINÁSTICA

Também ontem, como

parte das comemorações
do Dia da Criança, foi rea
lizada no Estádio Orlando

Scarpelli uma demonstra

ção de ginástica rítmica,
que anteriormente seria
feita na Semana da Pátria,
tendo sido adiada em vir
tude das chuvas.

Cerca de 15 mil crian

ças compareceram ao está

dio, sendo a festa aberta
com o canto do Hino Na
cional, após o que os estu

dantes formaram a Bandei
rá Nacional no meio' do

Campo.
A apresentação de gi

nástica rítmica esteve a

cargo de 15'0 meninas.
Foram distribuídos 15

ntillivros com a história da
vida -de Dom Pedro I, igual
número de bandeiras do
Brasil e de Santa Catarina
e 500 engradados de refri

gerantes.

Capital·vai
•

reunIra

juventude
'.�:, � !' .. ., -t':"- , ( ....J ;'

Mais de 15 O jovens,
procedentes de várias cida
des do Estado, estarão reu

nidos a partir de hoje até

domingo nesta Capital, no
Colégio Coração de Jesus,
para a primeira Assembléia

Regional de Movimentos
de Juventude.

'

O encontro, promovido
pelo Centro de Estatística
Religiosa e Integração So
cial e CNBB regional, se

propõe a "analisar a situa

ção do jovem na Igreja de

hoje".
A abertura d os traba

lhos está marcada para as

20 horas no salão nobre do
educandário .

Rondon faz
treino com

acadêmicos
A C oordenação Esta

dual do Projeto Rondou
está convocando todos os

acadêmicos de Flori nó

polis inscritos para a Ope
ração Xl para a primeira
etapa de treinamento bási
co, a realizar-se domingo
às 20 horas no auditório
do Centro Sócio-Econômi
co.

A frequência é obriga
tória, sob pena de cancela
mento da inscrição.

Segundo o Coordena
dor Regional, Cláudio Ful
Igraf, o encontro servirá

para definir as .turrnas que
atuarão nos trabalhos da

Operação XI, a realizar-se
no início do próximo ano.

VIAGENS .. , assunto para entendidos, ou senão vejamos, você
pode. nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

.

saber tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faca dele um
problema, entregue-o a uni especialista, e veja, ou repit�, como é
bom VIAJAR, Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
MONTEVIDEO E BUENOS AI RES - 4 de novembro - 11 dias
REVEILLON MARt'TIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro
Salvador, Vitória. Sa ída 26.12 .. regr-esso 06.01.73.

'

CRUZEIRO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio
Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos; Puerto Madryn. Duas saídas 4 e 17 de
janeiro de 1973 - duração 19 dias.'
Informações - preços e condições peça ao seu AGENTE DE
VIAGENS.

-

TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro no. 16 - 'Fone: 3389

'

A última fotografia de Krieger reqendo a Associação Coral de Florianópolis

Morre Aldo Krieger e 'Coral vai
cantarmúsica para sepultamento

Recebendo as últimas homenagens da

Associação Coral de Florianópolis, por ele
fundada há 12 anos, será sepultado às 10

horas de hoje no=eemítério municipal de
Brusque - sua terra natal - o corpo do
Maestro Aldo Krieger, que faleceu às 11

horas de ontem no Hospital Celso Ramos.
Afastado há quase um ano de suas ativi

dades, embora não abandonando a Asso

ciação Coral, o Maestro Aldo Krieger estava
internado há cerca de dois meses, enfermo
de efisema pulmonar, tendo morrido aos

69 anos ..

córdia, da qual mais tarde foi regente. Em
1929 fundou, com a colaboração de cinco

irmãos, dois tios e três primos, o Jazz

Band América, que se tornou famoso em

todo o Estado e que manteve por 12 anos

em constantes atividades. .

I

Em 1951 participou do curso de férias
em Teresópolis, onde frequentou as aulas
de Harmonia e Contraponto. Dois anos de

pois estudou no Conservatório Nacional de
Canto Orfeônico do Rio de Janeiro. '

Em 1954 fundou o Conservatório de
Música de Brusque e a Escola de Artes Plás
ticas.

A 28 de junho de 1961 Aldo Krieger
regia pela primeira vez a recém- fundada

Associação Coral de Florianópolis, tarefa

que continuou executando até contrair a

doença.
_

Tendo sido contratado para exercer as

funções de assessor técnico do Departa
mento de Cultura do Estado, passou a resi

dir definitivamente em Florianópolis.
Em dezembro de 1963, atendendo con

vite do Governo do Estado, dirigiu a Asso

ciação Coral de Florianópolis na gravação
do Hino do Estado de Santa Catarina.

'.', ,O Maestro.Aldo Krieger, que contava 61
anos de vida musical, foi aluno 'dileto de

Heitor Villa-Lobos, sob cuja orientação se

formou no Conservatório Nacional de Can
to Orfeônico do Rio de Janeiro.

Seu corpo deverá baixar à sepultura ho

j�� ao som de "A Sétima Palavra", compos-'
ta por ele exatamente com essa finalidade.

Seu corpo foi traIadado para Brusque e

os dirigentes da Associação Coral, estão
convocando todos os seus integrantes para
prestarem à última homenagem "ao estima
do e venerando Mestre".

Cidadão Honorário de Florianópolis, pai
do compositor Edino Krieger, o Maestro
Aldo Krieger, alpem de regente, era violi
nista e compositor, tendo criado uma série
de obras, entre as quais o Hino do Centená

rio de Brusque e a canção marítima "Ara
taia" .

Membro mais velho de uma numerosa
.farnília de músicos, Aldo .Krieger aos oito
anos de idade já tocava bandoneon no cine
ma mudo da sua cidade. Iniciou seus estu

dos de violino aos 12 anos, formando em

pouco tempo um pequeno conjunto regio
nal, que existiu até o surgimento do cinema
falado. Aos 14 anos aprendeu a tocar clari

nete, ingressando na Banda Musical de Con-

Câmara inaugura retrato
de Armando V. de Assis

Coube à Sra. Inah Assis inaugurar o retrato.

Falando ontem na sole
nidade de inauguração do
retrato do ex-presidente da
Câmara municipal, Arman
do Valéria de Assis o ve-'

reador .Waldemar da Silva
Filho (Caruso) ressaltou a

coincidência da data - Dia

da Criança - "tendo em

. vista ter sido Armando As
sis um pediatra, que teve

sempre a criança como me

ta dos seus trabalhos, não
só como médico mas tam-

JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO

SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PI,JLSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA ct
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ·
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE

CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS·
E ESTRANGEr'RAS.

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER

RUA TRAJANO ·4;.C FLORIANOPOLlSAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trivial
Nlarc8io

Medeiros,
filho

Cartas Variado
CAMBORIÚ Tenho a honra de comu

nicar que assumi dia 29 próximo passado
a presidência do Conselho Regional de.
Turismo do Vale do Itajaf - Turvale, OJi
de espero merecer todo o apoio necessá
rio para maior integração do turismo no

Vale do Itajaí. Luiz Carlos Chedid - Bal

neário Camboriú.

Diretor: José Matusalém Çomelli Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filho
I'

Compasso �e- espera
no terreno político

Encontro de homens de empresa
E claro que da parte dos em

presários industriais e comerclan-'
tes do Paraná, de Santa Catarina
e do Rio Grande do Sul, não terá
faltado amparo a essa intencão.
Sob as facilidades prometidas' pe
los iniciadores desse intercâmbio,
que representam órgãos autoriza-:
dos do Governo, não selrá inexe
qu ível o estabelecimento de uma

permuta comercial que realmente
influa no equilíbrio sócio-econô
mico das populações e, particu
larmente, 'das forcas da economia
daquela Região.' Trata-se, pois,
duma convocação oportuna diri- ,

gida às frentes empresariais dos
.

Estados sulinos para uma partici-
'

pação mais direta e sistemática
no processo de expansão das
áreas que estão aparecendo para
disputar posição no esquema do
desenvolvimento geral do B-rasil.

E, por assim dizer, mais um

elemento de integração econômi
ca do País, para a qual as nossas

organizações industriais e comer

ciais estão' sendo convocadas,
sem sacrifício das próprias conve

niências, mas, ao contrário, possi
bilitando-lhes maior amplitude.
Os quarenta empresários que esti
veram na Amazônia e no Pará de
verão ter sido orientados no sen
tido do que poderão fazer, mercê
de sua influência no seu meio,
pela implantação das trocas'de
comércio entre os mais distancia
dos centros do País: a Região Sul
e a Região Amazônica.

Há cerca de um mês, dirigiam- lestra sobre problemas do Ama-
se para o Amazonas e o Parã qua- zonas.

renta empresários, industriais e E, porém, certo que um dos
comerciàntes da Região do Ex- objetivos dessa promoção' foi
tremo Sul do Brasil - Rio Gran- atingido: a perspectiva duma per-
de do Sul, Santa Catarina e Para- muta de negócios, que virá a for-
ná - a fim de.aobservar as possibi- talecer-se de futuro. Propõem-se
lidades que por lá se oferecem à os idealizadores desse movimento
iniciativa de comercialização. inaugurar, pois, o intercâmbio
Obedeciam, aliás, a convite dos comercial permanente entre os

diretores do Banco da Amazônia, fabricantes de produtos de indus-
'que, com a SUDAM e a SUFRA- trialização de matéria prima da
MA, promoviam esse encontro. O Região e as empresas, de comér-
presidente do Banco estivera,' ... cio do Sul, alcançando os rnerca
dias antes, em o nosso Estado e dos de' consumo das três unida
formulara a vários círculos de. des sulinas da Federação.
empresários catarinenses o convi- Citam-se, entre os produtos re-
te, assim portanto correspon- gionais oferecidos à comercial i-
dido. zação no Sul, a juta, o azeite, a

Não se divulgou, até agora, em pimenta do reino, além. de artigos
termos precisos, quais tenham si- exóticos, de artesanato e medica-
do os resultados dessa visita à mentos, frutas tropicais e outros.
Amazônia e ao Pará pelos nossos Incluem-se refrigerantes e madei-
industriais. Mas a finalidade a ra, pescado e ourivesaria.
,que se visava com essa promoção Alargam-se, com isso, os limi-
era impressionar favoravelmente 'tes de fronteiras do comércio in-
os visitantes sulinos no que diz terno para os extremos Sul e

. respeito aos incentivos propostos Norte do território nacional - e

naquelas áreas e dentro do pro- talvez não sejam as indústrias da
grama de atração de empresas pa- nossa Região as partes menos fa-
ra a implantação dum sistema de vorecidas pelo intercâmbio. Sem
relações comerciais, em que se es- dúvida, essa campanha, que tem
tabelecessem o intercâmbio e a o apoio do Ministério do lnterior
abertu ra de novas frentes de ne- e dos G óvernadores do Pará e do
gócios. Amazonas, se fundamenta no sa-

.

Teriam comparecido a essa dio propósito de contribuir para
reunião de empresários também a incorporação decisiva daquelas
industriais das- regiões vizinhas. E novas áreas em desenvolvimento
ali o Ministro do Interior, Gene- acelerado, no panorama geral do
ral Costa Cavalcanti, proferiu pa- comércio atual do Brasil.

A atividade politica em Santa Catarina resume-se, na fase atual, à
campanha dos candidatos às eleições de novembro. Quanto ao resto,
deixou-se contagiar pela apatia que de um modo geral tem cercado o

pouco que se faz ultimamente no Estado no terreno político. Não há
expectativa de nenhum fato novo que venha a enriquecer ou fortalecer
o setor politico catarinense, atravessando um periodo de atividade.
praticamente vegetativa, onde faltam iniciativa; criatividade e sobretudo

imaginação. A campanha eleitoral nada mais faz que repetir velhas
fórmulas, repisando nos antigos e surrados apelos que já não conseguem
sensibilizar o eleitor, essa' entidade hoje indiferente à ação (ou omissão)
dós politicas. A Assembléia Legislativa, por seu turno, continua
esvaziada de deputados que procuram garantir a reeleição percorrendo
as suas bases eleitorais na campanha para o pleito municipal, enquanto
os parlamentares com mandato federal, em grande parte; permanecem
envolvidos. com suas atribuições no Congresso, acompanhando com

prudente distância o desenrolar dos acontecimentos. Na esfera do
Executivo, as atividades prosseguem normalmente, na área
administrativa, sem maiores atividades na área politica, exceção feita ao

Governador Colombo Salles, que tem procurado dentro das
possibilidades solucionar os problemas havidos na Arena em âmbito
municipal, e ao Secre tário Orlando Bértoli, que em mais de uma

oportunidade demonstrou' a sua eficiência na assessoria politica
governamental.

O marasmo -em que mergulhou a atividade politica catarinense não
pode trazer beneficio de nenhuma ordem. Representa um inegável fator
de desestimulo a vocações para a vida pública e deixa de prestar uma'
colaboração que seria por demais valiosa à solução de muitos dos graves
problemas com que o Estado se defronta: Não se pode considerar a
politica uma atividade marginal. Tanto mais ela se torna importante
quanto for valorizada e fortalecida, adquirindo maiores condições de
construir em' favor da comunidade em cujo nome é exercida. Oclaro
que hoje se abre nesse setor em Santa Catarina desfalca o nosso Estado
de um poderoso instrumento de trabalho e de ação em favor da
comunidade catarinense.

'

Não. resta dúvida de que a vida politica em Santa Catarina atravessa
uma fase de marcada transição. Mas o que é gravee deve merecer a

preocupação d3s homens com responsabilidade na vida pública do
Estado é o fato de que uma solução politica verdadeiramente válida e

duradoura deve estar à espera das novas gerações de catarinenses do
outro lado desse periodo transitório. É preciso que se abram
per =ectivas concretas de revigoramento da atividade política através do
prestigio das agremiações partidárias a tudo.' quanto de bom e
proveitoso lhes for possivelfazer dentro do seu campo de ação. Não se

pode' deixar a política simplesmente desfalecer em virtude do
. atrofiamento dos seus órgãos vitais e da paralisação do seu exercício. A
poUtica exige reformulações para que venha a se tomar efetivamente a

, expressão das ,(én�ênc/�, ,da_,opinião ,púl?,?iça'l qdaptando-se à �vol�çqo� ;
_ das normas que regem a sociedade contemporânea e enobrecendo-se

através da participação nas suas maiores causas.
.

TIMBÓ
- O Lions Clube de Timbó deseja,

através da presente circular, dirigir-se a

sua presença para externar seus sinceros
agradecimentos, pela colaboração que te
ve desse órgão de imprensa, na divulga
ção do 60. Festival do Chopp do Vale do
Itajaf, realizado nos dias 23 e 24 de se

tembro p, passado no Pavilhão Municipal
de Esporteslocal.

Graças ao apoio que teve nos dias que
an tecederam este acontecimento, o mes
mo foi algo de extraordinário, que a Pé
rola do Vale proporcionou a-milhares de

pessoas que lá se fizeram presentes.
Mais' uma vez os. sinceros agradeci

mentes pela-publicidade dispendida. Ro
: lando Mueller - Secretário doLions Clu
be de Timbó.

CIA
- O elA - Centro de Informações

Arqueológica, entidade técnico-científi
ca sem fins lucrativos, que visa a difusão
de conhecimentos arqueológicos, bem'·
como a proteção dos sítios pré-históricos
brasileiros, realiza anualmente em sua se

de, junto à Fundação Getúlio Vargas, e,
também, na cidade de Terezópolís (RJ),

-

uma série de cursos destinados a difundir
a arqueologia brasil�ira e mundi·al. Como

. estes. cursos têm obtido enorme resso

nância e provocado inúmeros pedidos de

cursos para outros Estados, esta institui

ção resolveu lançar cursos por correspon- .

dência, visando a atender a demanda de

informações na área de Ciências Huma
nas: O primeiro curso é de Egiptologia e

.

tem a duração normal de 6 meses.

Para obtermos maior penetração em Mediante convento com o Instituto Nacional do
todo o país, é nosso desejo inserir anún- Livro, a Secretaria do Governo do Estado de Santa
cios em vários periódicos brasileiros. De- Catarina está promovendo a organização de bibliotecas
sejaríamos informações desse jornal, Se- públicas municipais, onde ainda não existam. ,.

cretárío do Centro de Informações Ar-
�. Como se sabe, .apolttica cultural desenvolvida na

queolôgica, -';,).::.." . - �. -- .:'.,;,.
"gestão do atiúzl Secretdrió, Dr. Orlando Bértoli, não
somente inclui a implantação de salas de leitura ou

bibliotecas nos municípios que ainda não as possuam,
como também ti construção da Casa da Cultura.:
obedecendo ao pensamento do Governador Colombo
Salles. Em ambas essas empresas contará o Governo do
Estado com a decisiva participação financeira de órgãos
federais, como o Conselho Federal de Cultura e o

Instituto Nacional do Livro, que, dentro dás finalidades
dessa cooperação, já estão pondo em prática as primeiras .'

providências.
O Instituto do Livro acaba de designar para

representá-lo em Santa Catarina o Dr. Michel Curi, Chefe
do Gabinete do Secretário do Governo - e isso significa
um passo adiante para a execução do acordo
estabelecido entre a Secretaria e o Instituto. O Governo
da Uniõ está realizando, por 'intermédio do Instituto
Nacional do Livro, um grande plano nacional de

implantação de bibliotecas públicas nas regiões onde não
existam, ou de fortalecimento das que já funcionam em

cada Estado.
O objetivo é criar um sistema de bibliotecas,

franqueadas ao público e que, nos munictpios, fiquem
sob a coordenação da Biblioteca Pública Estadual, com
interligação regional, ou interestadual. Prioritariamente
receberão assistência oficial às salas de leitura ou

bibliotecas municipais, incluindo-se as ambulantes, estas

nas zonas ruricolas.
.

Entre outras intenções programadas pelo INL há
ainda a de formação de coleções bibliográficas básicas,
adequadas às comunidades servidas pelas bibliotecas.

É, pois, um plano de grande extensão e relevância na
difusão cultural e na' indispensável informaçiio à

Bibliotecas Mun-icipais
comunidade. o nosso Estado vai ser especialmente
favorecido, desde logo, e merece encarecido o interesse
com que à Secretaria do Governo tem tratado o

problema, para concretização de mais um dos aspectos
do Projeto Catarinense de Desenvolvimento.

O alcance social das bibliotecas para os municípios é

notório, sobretudo para as populações carentes de
recursos para a ampliação de conhecimentos técnicos e

culturais. O Instituto Nacional do Livro tomará a seu

cargo o fornecimento de obras às bibliotecas, de acordo
com as instruções que receba do órgão que as coordene e

lhes de assistência.
É claro, portanto, que as prefeituras municipais terão

in teresse nesse assunto, que -conta no titular da
Secretaria do Governo um ilustrado propugnador, corri a
colaboração esclarecida do Chefe de seu Gabinete, que o

representa no Instituto Nacional do Livro.
Tudo isso e mais outros pormenores da politica de

CUltura de Santa Catarina serão motivos de próxima
viagem do Dr,

�

Orlando Bértoli a Brasüia, onde

completará os entendimentos já em fase de conclusão.
Aliás, questão prioritária nesses entendimentos é a

construção da Casa da Cultura, em que terá sua sede
condigna a Biblioteca Pública do Estado. O professor
Arthur 'Cezar Ferreira Reis, Presidente do Conselho
Federal de Cultura, que compreendeu a urgência duma

. solução a esse respeito, tem reiterado sua boa vontade
em associar aquele alto órgão nacional à execução dos

, objetivos do Governo catarinense.
A Casa da Cultura, de que já foi elaborada uma

planta, está sendo esperada, lião só pela Biblioteca, mas
. por outras entidades culturais, além das de administração

_

estadual, que não dispõem de instalações próprias e que,
segundo está previsto., passarão a possuir sede fixa no

tuturo prédio.
'

polis trazendo em sua companhia o

Senador Lourival Batista - ex

Governador de. Sergipe -·e o Depu
tado Athiê Jorge Curi. Ambos ha- I

viam manifestado ao parlamentar
catarinense seu desejo de conhecer
o Estado e a oportunidade. para a

visita veio agora, quando os traba
lhos no Congresso permitiram aos

;
três se ausentarem de Brasília, Os
Srs. Lourival Batista, Athíê Jorge
Curi e Antônio Carlos Konder Reis
serão recepcionados à noite com
um jantar only for men na residên
cia do Sr. Fernando Faria.

NOVA SECI;lETARIA
Embora nada ainda exista de de

finitivo, a tendência reinante nos

círculos governamentais não são na

da favoráveis à criação da Secretaria
da Indústria e do Oomércio, solici
tada pela Federação das Indústrias
há alguns meses ao Governador Co
lombo Salles num extenso memo

rial em que fundamentava as razões
do seu pedido. Tudo leva a crer que
a nova Secretaria não será criada,
mas a decisão final não será conhe
cida já. Há setores dentro do Gover
no que entendem estar a Secretaria
do Desenvolvimento Econômico
perfeitamente em condições de
absorver as atribuições da pretendi
da Pasta da Indústria e do Comér- .

cio, o que; aliás, inspirou a criação
da Secretaria hoje dirigida pelo Sr.

Hoyedo Gouvea Lins. Para esses

mesmos setores seria mais conve

niente para o Governo a criação da
Secretaria da Ciência e da Tecnolo
gia. Mas, pelo que se depreende das

observações, não será criada nenhu
ma nova Pasta até o fim do Gover
no do Sr.Colombo Salles.

RECEPÇÃO
O Senador Antônio Carlos Kon

der Reis chega amanhã a Florianó-

Ô FIGUEIRA
- A situação parece não estar muito

boa para o lado do Figueirense. Segundo
o jornal O ESTADO, Vacaria já se de
'mandou. Sem dúvida alguma ele fará
grande falta ao clube alvinegro, já que
era o único bonzinho da defesa. Já pen
saram os torcedores do clube do conti

nente, o que os jogadores alvinegros fa-'
rão domingo contra o timão alvi=celes
te? .

Ademir, Celso e Michila já se entrosa
ram à equipe. Valter Miragliajá armou o

time. O que falta agora é vencermos de
cinco a zero prá cima. Acabou-se o papo
dos campeões fajutas. Clodorico R. Silva
- Florianópolis.

ROTEIRO DE VISITAS
O Comitê de Imprensa da Câma

ra dos Deputados virá dentro das

próximas semanas a Santa Catarina.
Contatos nesse sentido já foram fei
tos entre a direção-geral da Câmara
e o Governo do Estado, faltando
apenas acertar detalhes quanto à da
ta da visita, o que deverá ser feito
na próxima. semana. Os membros
do

.
Comitê de Imprensa visitarão,

além de Florianópolis, Joinvílle, o

Vale do Itajaí e o Sul do Estado,
num roteiro ainda a ser programa
·do.' "I

ESTREITO

Poxa, até que a Prefeitura Municipal
conseguiu acertar o passo com a rua An
tônio Gomes, no Estreito. Durante. dois
anos a Secretaria de Obras ficou jogando
barro naquela rua, atolando carros e pe
destres. Pelo que tudo indica, ela se can

sou de judiar com os moradores daquela
via. Resolveu, finalmente espalhar a areia
grossa, solucionando os problemas que

.

andou obstruindo o trânsito durante
muitos meses. Acho que agora dá para _

asfaltar, não é sr, Prefeito? . Luiz Carlos
Silva - Estreito.

Gustavo Nev,es

I Combate à in"'a�ão: básicam·eta
Expediente (Rio, 9jlO/72) É conhecida a preocupação

.do Presidente Médici com relação ao processo
inflacionário no País. Usando suas. próprias pa
lavras, a Nação é testemunha do empenho do
seu Governo, desde o seu primeiro dia, em. dar
prosseguimento a todas as medidas que visem à
progressiva estabilização da moeda. Meses atrás,
perante todo O.seu Ministério, determinando se

veras medidas com vistas a reduzir de vez os'
índices inflacionários, que pareciam querer se

acomodar por volta dos 20%, fez o Presidente
.

do combate à inflação uma questão de honra.
A ordem.presidencial é baixar a inflação para

15%, ainda este ano e para 10% até o fmal do
seu mandato, objetivo que deverá ser obtido
sem prejuízo da taxa de expansão do Produto
Interno Bruto, o falado PIB, que se quer manter .:
na velocidade atual.

A expectativa talvez generalizada é de que
esta meta será cumprida, o que representará,
dentre tantos resultados extraordinários alcan
çados pelo Governo, seguramente o maís espeta
cular.

A redução progressiva da inflação está colo
.cada, no programa governamental em curso, en
tre as metas básicas nacionais.

Afinal, por que o combate à inflação adquire
tamanha importância?

Em resposta, poderíamos citar três caracte
rísticas negativas da inflação: é um fenômeno
de efeito social regressivo; é um elemento de
desequilíbrio do sistema econômico e um fator

impeditivo na criação de um mercado de capi-
tais.

.

É um fenômeno de efeito social regressivo,
'porque, primeiro, el� se faz notadamentepreju
dicial para as classes assalariadas, para as quais
existe um grande descompasso no tempo entre

os reajustes das despesas e a correção da receita;
segundo, porque as elevações de preço se apre
sentam mais acentuadas nos produtos primá
rios, justamente os que respondem pela maior

parcela na composição de gastos das
.

camadas
mais pobres da população.

É um elemento de desequilíbrio do sistema
econômico porque não atua na mesma propor

. ção entre as várias atividades econômicas entre

as diversas etapas doprocesso produ tivo e, conse

'quentemente, entre as várias áreas do País. Ati

vidades, setores e áreas. são atingidas diversa
mente pelo piékesso inflacionário, fazendo-se
este repercutirdesde como fator de desmotiva-

.

ção no processb de criação de riquezas, até co

"t:J10 elemento gçrador de ganhos ilícitos. O siste
ma econômico deve ser visto como uma soma

tôria de fatores produtivos, humanos e mate

riais, agrupados em unidades econômicas, ten
do, tanto quanto possível, as mesmas oportuni
dades e as mesmas recompensas As n;cpmpensas
estariam, tanto quanto possível, repito, na ra

zão direta do esforço produtivo, e não como

consequência da atuação de fateres completa
mente aleatórios, como é o caso da inflação.

É um fator im ditivo na cria ão do merca-

apontar, e que deveriam distinguir os diversos
·papéis. Nessa conjuntura ninguém é capaz de
raciocinar em termos do rendimento intrfnseco
dopapel, o que desfigura o mercado de capitais,
desmotivando fundamentalmente as aplicações
que não sejam as eminentemente de risco e res

tringindo essas operações a um volume que está
muito aquém das dimensões do nosso desenvol
vimento.

Dos três aspectos, todavia, o que se relaciona
com o aspecto social é o mais relevante no pre
sente momento histórico brasileiro e certamen
te o que determina a preocupação presidencial.
Soerguimento do Nordeste, Transamazôníca,
PIN, Proterra, e outros compõem um vasto con

junto de iniciativas que tem por fim último uma
. mais justa distribuição de renda, assim entre as

pessoas; como entre as regiões do País .. Neste

contexto, o processo inflacionário é um elemen
to de entrave, um pesado obstáculo no atingi
mento desse objetivo .

Se a inflação em determinados instantes da
nossa evolução pode ser aceita, e até defendida
por alguns, hoje toma-se unânime a convicção
de que precisa ser refreada, porque todos dese

jamos, acima de tudo, tal' como declarou o Pre
sidente Médici, que o Brasil seja, afinal, um teci
do homogêneo de homens e terras, e não mais o

chão de todas as desigualdades.

do de capitais. Ponte de intermediação entre os

que possuem poupanças e os que necessitam de

investimentos, um mercado de capitais é decisi
vo para o desenvolvimento nacional. Altas taxas
de crescimento necessitam de uma massa de

aplicações em infra-estrutura, na agricultura, in
dústrias e serviços, realmente espantosa, que
não poderá provir apenas das fontes próprias
das unidades produtivas, quer públicas ou priva
das. Só um organizado e dinâmico mercado de
capitais pode completar esses recursos próprios
e· garantir as taxas de expansão desejadas. Por
essência, um mercado de capitais funciona com

base na remuneração que oferece às poupanças
aplicadas, que se traduz basicamente pela taxa
de juro, e' a competição se faz com base nessas

taxas, que .se apresentam desigualmente confor
me o risco da aplicação e o prazo de resgate.
Neste sentido, papéis do Governo oferecem em

todos os países; regra geral, rendimentos infe
riores aos de ações de empresas, diferença que é

compensada pela maior segurança que ofere-·
cem, Papéis de resgate a curto prazo remuneram

menos do que papéis 'a longo prazo. Entre esses

casos e muitos outros, a diferença de remunera-
- ção é de 1%, 2%, 3% ou talvez 4% em média.

Pois bem, numa situação inflacionária como

a nossa, o elemento de atração se desloca dos
rendimentos intrínsecos para os rendimentos de
correção, eis que esses são muito superiores
àqueles; ninguém mais se preocupando com as .

diferen as de remuneração, que acabamos de

Empresa Editora O ESTADO Ltda.;
Administração, Redação eOficinas:

.

'rua Felipe Schmidt, 116 - Floria
nópolis - Caixa Postal139 - Tele
fones: 3022 (Administração) e

'4139 (Redação) - Endereço Tele
gráfico EST1DO - SUCURSAIS:
Blumenau: rua 15 de novembro,
504 - 30, andar - conjunto, 303;
Caçador: Avenida Rio Branco, 465;
Criciúrna Avenida Getúlio Vargas,
312: Joinville: rua 15 de novembro,
799 REPRESENTANTES: Rio de

,Janeiro: Representações A.s.Lara
Ltda. - Avenida Almirante Barro
so, 63 - conjunto 1910; São Paulo.
Representações A,S.Lara Ltda. -

Avenida São João, 1333 - 40. an

dar - conjunto 44; Curitiba: CA.
Marques - Praça Osório, 45 - 90,
andar - conjunto 907 - Edificio
Ana Cristina;' Porto Alegre: Propal
- Propaganda Representações Ltda.
- rua Coronel Vicente, 456.
Preços: número avulso Cr$ 0,50;
assinatura' .. , Cr$ 100,00.

O ESTADO não aceita para publica
ção colaborações em forma de arti
gos assinados que não forem solici
tados, IUI·· ),_ responsabilizando pe
los originais enviados à Redação.

I',
i

Fernando Marcondes de Mattos

11"
'

11",1" ----------------------�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



'o ESTADO - 13_ de Outubro de,1972 - Página 5

Brasília e Niemeyer: o artista regressa para ver obr�s e diz não encontrar mais identidade

Niemeyer volta a' Brasilia onde
não encontra mais identidade

�
,

Oscar Níemeyer volta a Brasília, após afirmar-se

desligado dessá Capital,' para verificar o andamento da

construção do Museu da Terra e da Energia, o primeiro ao

seu encargo. Este museu, que juntamente com o do Mar e'

do Cosmos, integra o projeto arquitetônico de ,Niemeyer,
abrange todas as áreas no âmbito do Ministério das Minas e

Energia, desde a geologia e mineração até a energia do

petróleo, hidroelétrica e nuclear.

Os' museus localizados, no setor cultural norte, ao lado

do inacabado Teatro Nacional, abrange uma área de 50mil

metros. O Museu da Terra e da Energia terá a forma de uma

pirâmide inversa de três pavimentos, em.estruturametálica.

A construção .estarâ a cargo da Novacap, e a instalação dos

detalhes de funcionamento serão objeto de contratos da

Companhia Auxiliar de' Empresas Elétricas Brasileiras -

CAEEB - com organismos nacionais e internacionais, que

possibilitem a mais avançada concepção.
.

O coordenador do'museu, Edson de Alencar Cabral,
está visitando os principais museus científicos do mundo

para ter urna visão mais ampla do funcionamento desse tipo,
específico de museu. Além dás finalidades didática e

turística, o museu promoverá congressos, conferências e

, seminários. Contará com uma biblioteca especializada e um

corpo técnico-científico, o' que possibilitará exposições
móveis e dinâmicas.

MIC investiu'4 bilhões' para o

nosso desenvolvimento industrial
O ministro Pratini de Moraes, da Indústria e Comércio,

garantiu, que na segunda metade desta década vários setores
industriais do Brasil terão adquiridos. níveis de produção
semelhantes aos atingidos nos grandes países
industrializados da Europa. Em pronunciamento durante a

sessão' de ontem do IX Congresso Nacional de Bancos, o

ministro fez um balanço dos incentivos concedidos pelo
MIC, dizendo que para a instalação de novas indústrias e

ampliação das já existentes, os investimentos, no ano

passado, somaram 4 bilhões e 950 milhões de cruzeiros,
enquanto que este ano, até agora, foram concedidos
incentivos para investimentos que totalizam 8 bilhões e 750
milhões.

Sobre as exportações brasileiras, o ministro disse que
elas representarão este ano o aumento de 100 por cento
sobre o nível alcançado em 1968, "pois deveremos
exportar, só em manufaturados em 72, um bilhão de
dólares, num total que poderá superar os três bilhões e 700
milhões de dólares". No que diz respeito às importações,
declarou que o crescimento tem sido ainda maior que os das

exportações e o total este ano, é estimado em quatro .

,'bilhões de dólares, aumentando rapidamente as importações
de matérias primas e de máquinas e equipamentos.

Ao concluir o seu' discurso, o Ministro Pratini de
Moraes focalizou a expansão do sistema bancário brasileiro,
que, segundo ele, "é instrumento chave no processo de
desenvolvimento nacional". Depois do pronunciamento, ele
recebeu um memorial de dificuldades dos industriais do
setor de máquinas e equipamentos. Pratini: níveis de produção dos grandes países

,Diretório da Arena que nGO

lançou candidato para o pl8ito
de novembro será' dissolvido

Filinto: o que não tiver candidato será dissolvido

o� diretórios municipais da Arena em todo o País, que
não conseguiram lançar candidatos às eleições de novembro,
vão ser dissolvidos por decisão do presidente nacional do

Partido, senador Filinto Müller. A dissolução' destes diretó
rios, conforme comunicação do líder arenista ao Diretório

da Arena mineira, será feita imediatamente, antes mesmo

do Congresso Nacional votar uma lei marcando datas para

realização de novas convenções municipais, e para a eleição
nos municípios que não têm candidatos lançados.

Ao prestar essa informação, o deputado Gerardo Re

nault, que integra o Diretório de Minas Gerais, declarou que
conversou a respeito com o Presidente da Arena mineira,
depois que ele e o prefeito de Pains, Francisco Assis Ávila,
denunciaram o Diretório Municipal da cidade de estar .boi-

. cotando a convenção, a que a maioria de seus membros não

compareceu para lançar candidatos.
Deverão ser dissolvidos sete diretórios da Arena em Mi

nas, sendo que o total de diretórios a serem atingidos no

País chegarão a 30. Feita a dissolução, segundo disse o de

putado Gerardo Renault, será nomeada uma comissão inter
ventora, com todos 'os poderes do Diretório Municipal. Al
guns dos municípios mineiros cujos diretórios devem sofrer

intervenção são: Pains, Ubá, Patrocínio de Muriaé, Cruzilia
e São Francisco de Sales.

Chuvas, e geadas causam 'grandes
,� 'pre;uízos à lavoura no Paraná
o governador do Paraná, Parigot de Souza, disse ontem

ao transitar por São Paulo, vindo de Brasflia, que as

constantes chuvas que vêm caindo, associadas a episódios
anteriores, prejudicou profundamente a economi� e a

agricultura do Estado. Explicou que as chuvas e a geada'
ocorrida anteriormente causaram a perda de 35 por cento
da safra de café. Também provocaram a perda nas lavouras

de feijão, trigo e batata na proporção de 10 por cento,30
por cento e 25 por cento, respectivamente,

- Esses dados não são muito significativos para a

economia do Estado mas considerando o prejuízo dos

particulares, o problema passa a exigir maior atenção por
parte do Governo. O Governo Federal está nos ajudando,
pois estamos desenvolvendo em conjunto com o Instituto

Brasileiro do Café, determinados programas jle reabilitação
da economia cafeeira. Providenciamos, junto ao Banco do

Brasil, e ao Ministério da Agricultura, a ampliação dos

prazos de liquidação de empréstimos para o trigo e a

melhoria do nível de empréstimos para o plantio de soja..
Enfim, estamos procurando dar ao povo uma assistência
econômico-financeira para que ele possa levantar-se de uma

situação difícil.
'

Parigot: um abalo para a economia e a agricultura

,',', Religioso. terá que pagar INPS·
. ','

.

.

Os ministros de seitas religiosas constituem' a última

categoria profissional que não contribui para a previdência
social, mas a sua regulamentação já é prevista para até o

final do ano pelo Ministério do Trabalho. Os empregados
domésticos e os ministros de seitas religiosas formavam uma

classe que o Ministério do Trabalho vinha estudando a sua

extinção há meses: a dos contribuintes voluntários para o

Inps. Os primeiros foram regulamentados ontem, em

decreto do Presidente da República. Quanto aos religiosos,
os estudos continuam sendo elaborados, e a sua obrigação,
de filiar-se ao Instituto é bastante provável.

Nos primeiros entendimentos sobre a obrigatoriedade,

T.V. A CORES

320,00

a Conferência Nacional dos Bispos do Brasil manifestou-se

contrária, alegando que os religiosos já dispõe de seu

Instituto de Aposentadoria e Pensão. Para o Ministério,
entretanto, as alegações não são suficientemente
convincentes. Diz o MTPS que na lei que regulamenta a

profissão das empregadas domésticas, o mais importante foi
se estender a elas o direito de assistência .pela previdência
social.

.

Explicam os técnicos do órgão, que o salário mínimo

obrigatório não fará muita diferença, uma vez que poderão'
ser descontados dele as despesas de casa e comida das

empregadas que moram no trabalho.
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AS CASAS SANTA MARIA TÊM O MELHOR PREÇO EM TV A CORES. VOCÊ PAGA APENAS CR$320,OO
MENSAIS E AINDA A VANTAGEM QUE VOCÊ PODE DAR O SEU TV PRETO E BRANCO COMO PARTE

DO PAGAMENTO; TEMOS AS, MELHORES MARCAS COMO PHILCO, PHILLlPS E TELEFUNKEN. VEJA
AS VANTAGENS DAS CASAS SANTA MARIA. RUA CONSELHEIRO MAFRA E ÃLVARO DE CARVALHO.
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Deputado f,az análise da"
I

agropecuária·do Estado
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"0 desenvolvimento da agropecuária catarinense está
baseado no princípio de que o Poder Público deve exercer o

papel de estimulador da produção e que o agricultor e
.

o

pecuarista, como beneficiários da ação governamental, são
os verdadeiros agentes do processo produtivo e da
comercialização das safras", afirmou ontem na Assembléia
o Deputado arenista Telmo Ramos de Arruda, em discurso
no qual analisou a situação da agropecuária regional e o

desempenho do Governo no setor. Destacado pela
Liderança da Arena, o parlamentar abordou os diversos
aspectos da política adotada nos setores da agricu1tura e da
pecuária, cumprimentando ao fmal o Governador Colombo
Salles e o Secretário da Agricultura, Sr. Glauco Olinger, pela
atuação desenvolvida no atual período de governo em favor
da agropecuária. "Devemos ressal'tar a ação do atual
Governo" - disse - "que através da Secretaria da
Agricultura, perfeitamente coordenada com a Acaresc e

demais órgãos governamentais, alcançou perfeitamente seus

objetivos, levando à agropecuária a orientação técnica e o

estímulo indispensáveis a uma maior produtividade' e

desenvolvimento". O líder arenista Epitácio Bittencourt, ao
cumprimentar o orador, disse que "o discurso que
acabamos de ouvir se constitui um' relato oportuno e

alvissareiro, porque trouxe ao conhecimento desta Casa e

do povo catarinense o quanto existe e se faz em Santa
Catarina em termos de agropecuária".
INCENTI\{O

"Para atingir o seu objetivo" - declarou o Sr. Telmo
Arruda, na' sequência de seu pronunciamento - "o Estado
atua no sentido de propiciar os meios que permitam aos

produtores elevarem a produtividade do trabalho, através da
concessão de incentivos que reduzam o custo dos insumos
modernos, da aplicação do Crédito Educativo e da
Assistência Técnica, que assegurem a' obtenção e o uso

correto daqueles fatores, visando a minimização d�s custos
de produção. Um eficaz sistema de orientação técnica e de
financiamento vem possibilitando a construção e o

equipamento de armazéns, através de organização de

cooperativas. Preferiu o Governo esta fílosofía de trabalho
que permite ao homem do campo promover-se com o

estímulo do poder público, ao sistema paternalista que vicia
e corrompe os indivíduos e as instituições; que estabelece
favores ex traordinãrios, para minorias privilegiadas,
mediante a distribuição gratuita de reprodutores, máquinas
agrícolas e outros fatores de produção. Os resultados desta'
política de trabalho já estão sendo sentidos pelos
produtores rurais e pelas agro-indústrias, nas áreas de maior
expressão econômica do Estado".

'

PRODUÇAO .

"Apesar das adversidades. climáticas ocorridas no

segundo semestre do exercício" - acrescentou o.

parlamentar, referindo-se ao movimento das últimas safras
- "marcado por enchentes, chuvas de granizo, geadas
extemporâneas e, finalmente, uma seca. de 3 meses na: época
mais importante do ciclo vegetativo de nossas principais
culturas, 'colhemos um milhão e trezentas mil toneladas de,
milho, duzentas e dez mil' toneladas de arroz, 80 mil

toneladas de feijão, dois milhões e oitocentas mil toneladas
de mandioca e cento e trinta mil toneladas de soja".

- A pecuária também se aperfeiçoa pela introdução de

reprodutores de raças especializadas, cultivo de forrageíras
de inverno e adoção de novos métodos de pastoreiro. Dia a

dia modernas instalações suinícolas tomam o lugar de velhas
pocilgas e o porco tipo carne vai ocupando a paisagem do

DECLARAÇÃO

Declaramos, para os devidos efeitos, que o Senhor
SÉRGIO GONZAGA DE AZEVEDO, brasileiro, casa
do, residente à, Rua Gaspar Dutra s/n, nesta capital,
não representa esta sociedade Corretora, não nos

responsabilizando por quaisquer atos praticado pelo
referido Senhor.

Florianúpolis, em 09 de outubro de 1972.
- PROVALOR..,...

,

Sociedade Corretora de Câmbio e \falores Ltda.

DEPARTAMEN10 CENTRAL DE COMPRAS
AVISO

PROCESSO No. TP-72/722
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS, torna público

para conhecimento dos interessados, que a abertura elo processo
TP-72/772, fica adiada para o dia 30 de outubro de:1972, às quinze
horas.

DCC., em Fpolis, 11 de· Outubro de 1972
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

i I
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DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DI; PRI;ÇOS No. 72/789

A V I S 9

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que reteberá propostas de

fi rmas h abi litadas 'preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-R755, até às 15 horas do dia 31 de Outubro de

1972, p.a r a o fOrnecimento de EQUIPAMENTOS PARA

REFRIGERAÇÃO, destinados ao DEPARTAMENTO CENTRAL

DE COMPRAS.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde

serão prestados os'esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

'Edi tal .

'

Florianópolis, 11 de Outubro de 1972
JOÃO ,JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PRECOS No. 72/793"
)

.' A V I 's O
'

,

'

O DEPARTAMENTO .CENTRAL DE 'COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, 'que, receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente" IlOS termos do Decreto

GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 31 de Outubro de

1972, para o fornecimento de ENVELOPES, destinados ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flo,rianóp?I,is" onde,
serão prestados os esclarecimentos e fornecidas cópias de Edital.

f Florianópolis. 12 de Outubro de 1972
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/794

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas pre-liminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 30 de Outubro de

1972. para o fornecimento de APARELHOS TELEFÓNICOS,
destinados ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212. Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Florianópol is, 12 de Outubro de 1972
'

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

Telmo Arruda apresentou um trabalho de pesquisa
Oeste, do Vale do Rio do Peixe e do Sul do Estado,
contribuindo para o aprimoramento do produto industrial.
Reconhecemos que Santa Catarina não poderá
transformar-se no maior centro de produção do País,
põrérn, perseguimos tenazmente o objetivo de oferecermos
os melhores produtos nos mercados, em termos de
competição com as demais fontes produtoras. A Secretaria
da Agricultura, embora disponha de menos' de 3% do

orçamento estadual" vem procurando cumprir as inetas
estabelecidas no Projeto Catarinense de Desenvolvimento.
AÇÃO GOVERNAMENTAL

Ao longo de seu discurso, de quase uma hora, o

Deputado Telmo Arruda enumerou as realizações do
Governo no setor, através da Secretaria da Agricultura e

órgãos a ela vinculados. Ressaltou, entre outras-atividades, o
pagamento do frete de 179.000 toneladas de corretivos e,

fertilizantes para a correção de 23..000 ha de terras; a

aquisição' e revenda facilitada de reprodutores bovinos e

suinos; o pagamento de juros dos empréstimos feitos pelos
agricultores para a compra de máquinas agrícolas;' a
instalação de mais 16 escritórios municipais e 4 regionais, da
Acaresc para aumentar a assistência técnica; o estímulo ao

cooperativismo e à política de armazenamento; a

intensificação do uso do crédito rural; o treinamento

periódico dos técnicos, dirigentes de cooperativas, jovens e

líderes rurais e. dos próprios agricultores; a produção de
sementes selecionadas, com eliminação de importações; a

construção de novo laboratório de química agrícola e

industrial que permite 300 análises de terra por dia, com
investimentos de 476 mil cruzeiros.

'

O parlamentar relacionou ainda as ações governamentais,
no setor de fruticultura; na suinocultura, bovinocultura e

cereais, além da apicultura.

·OPORTUNIDADE
Você tem iniciativa própria? .

Você entende de Relacões Humanas no trabalho?
Yo,cê tem noções de Hacionalizeção de serviços?
Você tem conhecimento de produção de móveis?
Você já trabalhou em indústria de programação em
série?
Você é um líder?

Se você pode responder "sim" às perguntas acima,
temos condições de oferecer ótima colocação em

nossa indústria, tanto na parte de coordenação de
Produção" como na parte de Programação Industrial.
Oferecemos remuneração de acordo com a sua

capacidade. Cartas do próprio punho' para: Caixa
Postal, 945 - Fpolis.

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A. - CANAL 6
C.G.C. 83.900.050/001

'E,D�TAL.DE CONVOCAÇÃO
•

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

Convidamos aos senhores acionistas desta Empresa para 'se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 24

de outubro de 1972, às 20 horas, na sede soçial, nesta Capital, à Rua

Bocaiúva, 117, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

1) Eleição para cargo vago na Diretoria
2) Eleição do Conselho Fiscal

Florianópolis, 11 de outubro de' 1972.
RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A

DARC! LOPES
Diretor, Presidente

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S.A. - CANAL 6
.

C.G.C. 83.900.050/001
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Convidamos aos senhores acionistas desta Empresa para se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 24
de outubro de 1972, às 21 horas, na sede social, nesta Capital, à Rua
Bocaiúva, 117, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

,1) Aumento de Capital Social
Florianópolis, 11 de outubro de 1972
RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A

DARCI LOPES
Dire-tor Presidente,

RÁDIO E TELEVISÃO GULTURA S.A. - CANAL 6
C.G.C. 83.900.050/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃQ
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Convidamos aos senhores acionistas desta Empresa para se

,reunirem em Assembléia Geral Extraordinária.a realizar-se no dia 24
'dé outubro de 1972. às 19 horas, na sede social, nesta Capital, à R�a
Bocaiúva, 117, para deliberarem sobre a seguinte

,

Ordem do Dia:
1) Declaração de lnadirnplernento de Acionistas
2) Subscrição de Ações

Florian ópol is, 11 de outubro de 1972.
RÁDIO E TELEVISÃO CULTURA S/A

DARCI LOPES
Diretor Presidente

ADMINISTRAÇÃO DO PORTO DE IMBITUBA,
TOMADA DE PREÇOS

Tornamos público que se encontra à disposição dos interessados, '

nesta Administráção, à Avenida Presidente Vargas s/no., o Edital no.
1/072. "eferente à Tomada de Preços para AQUISiÇÃO DE UM
GUINDASTE PARA O PORTO DE IMBITUBA, com recursos do
FUNDO' DE MELHORAMENTO DO PORTO, a ser realizada no dia
14 de novembro próximo.

Imbituba, 12 de outubro de 1972
Engo. OCTAVIO RIBEIRO DE CASTRO

Administrador do POrto

Agricultura,
faz relato
à Fazenda
A Secretaria da Agricul

tura está eleborando um

relatório para o Ministério!
da Fazenda, com referên
cia à aplicação da parcela
inicial de Cr$ 1 :milhão
destinada pelo Governo
Federal ao Fundo de 'Estí
mulo da Produtividade.

Fonte da Secretaria in-o
formou que a importância
subsidiou o transporte de
fertilizantes e corretivos

adquiridos por agricultores
de todo o'Estado, ressal
tando que o Governo deve
rá liberar brevemente mais
uma parcela de igual valor.

Afirmou a mesma fonte
que "graças a esse progra
ma de estímulos, Já foram
consumidas até o mês de
ou tubro quantidades de
fertilizantes superiores às
utilizadas durante todo o

ano de 1971. Dessa forma
- prosseguiu - o Projeto
Catarinense de Desenvolvi
mento atinge mais uma de
suas metas de melhoria da

produção agrícola do. Es
tado.

Moedas de
.,

ouro ,a

no Sese, I

O Banco do Estado re

cebeu os primeiros estojos
com moedas de ouro, pra
ta e níquel, cunhadas pelo
Banco Central em come

moração do Sesquicente
nário da Independência.

Os estojos com as moe

das serão vendidos pelo
Besc, sendo atendidos com

prioridades os comprado
res que já haviam solicita
do reserva. O preço de ca

da estojo foi fixado em

Cr$ 500,00, segundo in

formações do Banco do

Estado.

Em estudos u,:"a bolsa de seguros
Brasília (AJB) - o Instituto de Resseguros

do Brasil pretende 'criar uma bolsa de seguros no
estilo do Lloyd's de Londres, abrindo aos parti

.

culares a possibilidade de bancar riscos, inclusive
no exterior.

A bolsa provavelmente será iniciada apenas
com as seguradoras e, tão logo o mecanismo pro
ve seu funcionamento, começará a captação de

poupança' junto' ao público, Essa instituição, ao

que se espera, fará com que a balança externa de

seguros se incline definitivamente em favor do

Brasil, eliminando o déficit habitual de 30 mi

lhões de dólares por ano.
O Lloyd's britânico opera à base de cotas,

depositando o subscritor um mínimo de 15 'mil

libras no banco da própria entidade. 'Existem sin
dicatos para cada ramo de seguro, que examinam
cuidadosamente as propostas que lhe são encami
nhadas.

Uma vez aceito um determinado contrato e

fixadas as taxas, a cabeça do sindicato abre a lista
de subscritores, tomando Uma porcentagem qual-
.quer dos riscos e, logicamente, do prêmio. Os
demais participam também com quanto quise
rem, observando o limite da cota depositada no

Lloyd's Bank. Com as 15 mil libras (ou um rnúl-
'

tiplo dessa importância), correspondendo às ca

tas adquiridas) um subscritor pode tomar um só
risco ou uma dezena deles, assinando quanto lhe
interessar nas propostas que lhe forem entregues.

IRS vai aumentar o seu capital
,

,

mente colocada junto às companhias seguradoras,
bancos comerciais e de investimento, carteiras de
fundo de investimentos e grandes empresas co

merciais e industriais.
'Além de colocar suas próprias ações, planeja o

IRB ampliar suas relações com o mercado de ca

pitais, na condição de investidor institucional.
Nos órgãos deliberativos de sistema de seguros
estão em estudos projetos no sentido de expandir
a participação tanto do IRB como das segurado
ras rio mercado.

,

Rio (AJB) - O Instituto de Resseguros do

Brasil - IRB - lançará ainda este ano 30 milhões
de ações, elevando seu capital de Cr$ 70 milhões

para Cr$ 100 milhões, e tornanda-se empresa de

capital aberto.

Est� elevação já foi. autorizada pelo Ministro
da 'Indústria e do Comércio, 'Pratini de Moraes, e
seus estudos estão sendo desenvolvidos na asses,

soria do Presidente José Lopes de Oliveira.
'A emissão de ações do IRB deverá ser total-

Administração de apólices
As .companhias de seguros decidiram propor

ao Governo o restabelecimento do direito que as

entidades oficiais; âutarquias e empresas mistas

possuiam para contratar livremente às firmas que

administrarão as suas apólices de seguro, desde

que os níveis' de, remuneração não ultrapassem a

-

2/3 da Comissão de corretagem estabelecida.
Em resolução apróvada pela 8a. Conferência

Brasileira de Seguros Privados e Capitalização, os
seguradores consideram que as atuais restrições
prejudicam o atendimento das empresas oficiais
ou nas .quais o Governo tem interesse, além de
onerá-Ias com ,maiores custos administrativos.

.

Mesa-redonda debate, apuração
A Fundação Escola Nacional de Seguros - Fu

nenseg, programou para este mês uma mesa re

donda com técnicos e representantes das compa
nhias seguradoras, a fim de discutir um sistema
uniforme de apuração estatística referente ao ra
mo de automóveis, considerado prioritário devido
ao grande volume de prêmios que movimenta

anualme�te.
. .

O secretário-geral da Funenseg, Sr. Arino Ra

mos da Costa, disse que a entidade tem o objetivo
principal de prestar serviços ao mercado segura
dor e, dessa forma, além de treinar pessoal técni
co para as empresas, está montando um completo
centro' de informação estatística, além de fazer
diversos estudos de interesse do setor.

fORMAÇÃO DE PESSOAL
Criada em agosto deste ano, a Funenseg é, uma

entidade civil de dirieto privado, administrada em

conjunto .pelo Institutode Resseguros do Brasil,
,

ii'

VIAJANTE PROPAGANDISTA
Desejamos contratar, palia admissão imedia

ta, elemento que após realização de estágio
em nossa Matriz, em São Paulo, será 'aprovei
tado para exercer as funções de VIAJANTE

PROPAGANDISTA.
Será indispensável que o candidato seja de

sembaraçado, de impecável apresentação pes

soal, instrução equivalente secundário comple
to e que esteja habilitado a dirigir veículos.

Oferecemos excelente salário, fixo, comis

sões, despesas de viagens pagas e automóvel.

Os interessados deverão �e apresentar 6a.

feira, dia. 13, durante o horário comercial à
,

Rua José, Cândido da Silva, 657, Estreito (Rua

da Soberana).

MINISTÉRIO DAAGRICULTURA - MA
INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO

,

E REFORMA AGRÁRIA - INCRA
COORDENADORIA REGIONAL DO ESTADO DE

SANTA CATARINA - CR(10)
A V I S O

TOMADA DE PREÇOS 02/72

Com.unicamos aos 2ntereS6ados na Tomada de Preço em epígrafe,
'

relativa a prestaçao de Serviços específicos de Auditorias e
Sociedades Cooperativas do Estado de Santa Catarina, que a
abertura 'das propostas está marcada para o dia 30/10/72 do
c�r�e�te ';lês e o Edital correspondente encontra-se à disposição na"
Divisão Técnica da Coordenadoria Regional à Rua Frei Caneca 152
- Florianópolis, SC.

'

Florianópolis, SC, outubro/1972
A C.OM ISSÃO.

CARTEIRA EXTRAVIADA

O .Sr, Rubes Venturini, declara que extraviou sua carteira nacional

dehabilitaçâo. Caravajo - SC.
'

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o Certificado de Propriedade da LAMBRETA ano

1959, placa 0190, cor verde - branco-preto, motor 40799, chassis
3K91 023 pertencente ao Sr, SANTOS ÁLVARO CUSTÓDIO•.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado certificado de um Opala ano 1971, chassis no.

51669ABl15891, placa AB-2179, de propriedade de Altair

Acorde.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Chrysler,
verde metálico, ano 1969, pertencente ao Sr. Antônio Fernando de

Alcântara Attiayde.
'

CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o. CGC de no. 85.316.081/001, pertencente a firma
Antonieta Pierri da Silveira, situada na Ponta do Imarium - Palhoca
-'se.'

..

DR. JOÃO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR
Ex-Estagiário do Centro de Tratamento I ntensivo do Hospital

I

dos Servidores do Estado da Guanabara.
'

Ex-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
DOENÇAS DO APARELHO RESPIRATÓRIO'
(Asma, B�ónquite, Enfisema).
GINÁSTICA RESPIRATÓRIA
Atende com hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultóriov- Rua Anita Garibaldi, 1:l
Centro Executivo Miguel Daux - con]. 601 Residência - I
Fone 28-14

_

,

I

Superintendência de Seguros Privados e Federa

ção Nacional das Empresas de Seguros Privados e

Capitalização. Tem como finalidade básjca o trei
namento de pessoal especializado para as empre
sas, fazendo cursos e expedindo certificados.

Paralelamente, a Funenseg ficou encarregada
de montar um centro de informações estatísticas
sobre o mercado 'segurador brasileiro e de prestar
outros tipos de trabalhos ao setor, como a forrnu
Iaçâo de normas técnicas de prevenção e seguran
ça de patrimônios contra riscos cobertos por se

guros.
O Sr. Arino- Ramos da Costa disse que a Fu

nenseg conta hoje com um. quadro ,de engenhei
ros, estatísticos' e economistas, especialmente
contratados para executar trabalhos que interés
sem ao setor, explicando que tem entrado em

contato coI11 os diversos, sindicatos e entidades

representativas dos seguradores, para a realização
de cursos e conferências"

CASA ALVENARIA C/TERRENO
I

Vende-se, situada à rua Dr, Homero no, 205 (próximo à praca
Municipal) em São José. Informações - No local c/sr. Marçal.

CASA VEI'JDE-SE

Rua Crispim Mira, 94. Terreno com 320 m2 Ótimo Põnto
residencial. Tratar à r. Emílio Blurn, 9, parte da manhã ou telefonar
para 3108. Base Cr$ 10(}.000,00. I

VENDE:_SE CASA
Á rua Gal.' Nestor Passos (Servidão Gonçalves, 7) Centro. Tratar no
local ou pelo fone 3022 com Simões.

.
.

VENDE-SE URGENTE
U';l, apto. c/quarto, sala de estar, sala de jantar, cozinha'

c/armano, área de serviço, banheiro c/armário, todo acarpetado. Ed.'
São Francisco apto. 110, Tratar pelo fon,e 3478 c/Bete.

.

TERRENO VENDE-SE

Rua' Emílio Blum, 9 - Área 320 m2, Tratar no local, parte da
manhã. Preço base Cr$ 100:090,00. Fone 3108. Ótimo -oto,
Residencial.

VENDE-SE
A 'Farmácia defronte a Cabal Nova no Estreito, esquina da Rua do

Figueirense. Os interessados deverão tratar 'na, 'mesma, ou na

Farmácia São Geraldo, à r. Anita Garibaldi esq, com S'aldanha
Marin�o, loja 2.

TERRENOS E CASA NO CENTRO
VENDE-SE .;.

1. ÓTIMO TERRENO E CASA DE ALVENARIA SITUADOS j5;,
RUA DUARTE SCHUTEL, 62 NESTA CAPITAL.
2. TERRENO EM ZONA CENTRAL DA CIDADE, ÓTIMA
LOCALIZAÇÃO COM LINDA VISTA PANORÃMICA PAR�
BAI'A SUL E CENTRO DESTA CAPITAL.
TRATAR NA RUA TRAJANO, 25 - 10. ANDAR - SALA 2 -

NESTA CIDADE,'

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo
legal, os Tftulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores:
Manoel Bernardes, Saul Bernardes, Martin Afonso de Souza, João
Fernandes Berger, Carlos Américo de Oliveira, Valter da Costa,
Henrique Ramos Fonte Neto.

Florianópolis, 12/10/72
Oficial Maior
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CONCÓRDIA

CAPINZAL/OURO

A Fundação Sesp infor
mou que serão abertas no

próximo dia 25 as propos

tas de firmas revendedoras
com vistas a compras de

materiais de ferro fundido
e P. v. e;: ,rígido, para a

construção dos sistemas de

abastecimento de água das

cidades de Capinzal e Ou

ro. Esses materiais serão

adquiridos com recursos

do Ministério da Saúde,

que liberou a importância
de os 150 mil. Por outro

lado, o sistema de abasteci

mento de água de Pirabeis

mba, distrito de Joinville,
será inaugurado hoje, em

solenidade' que contará

com a presença do Prefeito
Harald Karmann, dirigen
,tes da Fundação Sesp e ou-

� tras autoridades..

NOVA TRENTO

A Delegacia da Receita
Federal em Florianópolis
instalou um Núcleo de As
sistência e Orientação Fis
cal- NAOF - no municí

pio de Nova Trento, -em
solenidade que contou

'com a presença do delega
do do órgão, Jairo Lisboa,
prefeito da região e outras

autoridades. Na ocasião, o
sr. Jairo Lisboa afirmou
que a principal finalidade
desse núcleo é orientar e

esclarecer o contribuinte
do interior, para o cumpri-·
menta de suas obrigações
para com o fisco federal.

CONCÓRDIA

Vinte lotes de suinos

foram �aliadós durante o

prim-eiro semestre deste
ano na Estação de Avalia

ção de Suínos do Ministé- '

"

rio da Agricultura, em

Concórdia. Os animais per
tencem às raças Landrace,
Duroc e Pietrain. Técnicos

_ do Ministério da Agricul
tura informaram que com

os (ndices estabelecidos

pela Associação Bràsileira
de Criadores de Su inos pa
ra o ano de 1972, os ani

mais testados apresentam
o mqis elevado' padrão do

país.

HERVAL D'OESTE
-------------------

Vinte corais já confir
maram presença nos próxi
mos dias 28 e 29 deste mês
em Herval d' Oeste, para
participarem da 17a. Con

centração de eorais, orga
nizada pelo Coliarthe e

promovida pela Liga Cul
tural-Artistica Hervalense.
O programa marca para o'

primeiro dia às 19 horas
um jantar de confrater
nização no pavilhão de fes
tas da Igreja Matriz e às
20h30min noitada de arte,
ocasião em que será oficia-I
lizado o Hino de Herval
d'Oeste.

SÃO,JOSÉ
A Fetaesc promoverá

hoje no Centro de Capaci
tação do Trabalhador Ru

ral, em Barreiros, o último
encontro da série prepara
tória com vistas à elabora
ção do temário do I Con
gresso

.

dos Trabalhadores;
na Agricultura do Estado
de Santa Catarina, progra
mado para o período de 7
a 9 do próximo mês ,de no-:
vembro em Florianópolis.
O conclave reunirá tam-

,bém representantes de ou

tros Estados.

A firma Matias Enge
nharia e Construção de
São Paulo iniciou a obra
de construção de um posto
de abastecimento para avi
ões tubo elice -a turbina e

meio jato, no aeroporto
municipal de Concórdia.
Os aviões, dentro dos pró
ximos meses, poderão ser

.

abastecidos em Concórdia
pelo sistema hidrante. O
posto, de propriedade da
Shell, possuirá um tanque-

l no valor de Cr$ 20 mil
com tacagem de 55 mil li
tros de querozene produto
Geta 1. Segundo a direção
da Shell, dentro de cin
qUenta dias o posto deverá
,!!tar funcionando.

-

Fidesc ap'r'ova resultados
levantamento. .,

primeiro
Joinville (Sucursal) - Durante a reunião

realizada ontem na sede da Associação Co
mercial e Industrial de Joinville, a diretoria
da Fidesc - Fundação Intermunicipal para'
o Desenvolvimento de Santa Catarina,
aprovou .os resultados do primeiro trabalho
de levantamento d.o Plano de Desenvolvi
mento Local Integrado da Micrc--Região,
realizado pela equipe do técnico Heitor de
Oliveira Silveira.
A reunião, presidida' pelo presidente da

Polícia tem
à morte de
Criciúma (Sucursal) - AI Polícia de 'Cri

ciúma já tem uma pista para descobrir os

assassinos de Alcides Bento Vieira, "Garrin
cha". Durante todo o dia de ontem os poli
ciais realizaram investigação em todo o

bairro Brasflia, entrevistando alguns mora

dores que eram amigos de Alcides. Embora
o Delegado Osmar Peron tenha se omitido

a revelar os resultados das investigações rea

lizadas durante todo o dia de ontem, sabe

-se que o assassino de "Garrincha" poderá
ser preso nas próximas horas.

O titular da Delegacia de Polícia de Cri

ciúma explicou que o motivo de a Polícia

procurar esconder os trabalhos e evitar que

Fidesc, José Camargo, contou com a pre
sença do General Paulo Gerber Vieira da

Rosa, chefe do escritório regional da Sude

sul, Seno Cornelli, Antônio Francisco da

Silva e Valdomíro'Pinoco, do Serfhau, além
de prefeitos dos municípios da região norte

do Estado.
Um novo contrato foi firmado' pela Fi- .

desc com o têcníco Heitor de Oliveira Sil
veira para a execução do restante do Plano
de Desenvolvimento Local Integrado.

pista sobre
"Garrincha"
a imprensa divulgue algo sobre a "blitz" é'

para evitar que as tentativas de prender os
assassinos não sejam fracassadas.
j
DELEGADO DETIDO

Lages (Sucursal) - O Delegado de Polí-

cia de São Joaquim, Ricardo Feijó, que
ante-ontem atingiu involutariamente a jo
vem Cilene Remor, de 21 {lIlOS, com um

tiro fatal, quando ambos conversavam na

portaria do hotel da tia da vítima, continua
detido na Delegacia de Lages, aguardando o

inquérito que já foi instaurado. Embora o

inquérito não tenha ainda sido concluído,
admite-se que a principal causa foi o defei
to que a arma apres�ntava.

Delega,dos têm reunião
amanhã em Rio' Negrinho

O Secretário Peret Antunes, da Seguran
ça e Informações, estará presidindo amanhã

uma reunião em Rio Negrinho com os dele

gados de polícia da 9a. Região. Na oportu
nidade, a exemplo de outros encontros, o

titular da SSI ouvirá um relato de cada par

ticipante e debaterá juntamente com asses

sores e delegados problemas sobre o funcio

namento d.os serviços e necessidades de ca-

da ,órgã�. Além do coronel Renato Júlio

Trein, Comandante da Polícia Militar, inte
gram a comitiva os Srs. José Mauro Ortiga,
Jucélio Costa, Alinor Ruthes, H�li.o' Juk,
Fernando Nami, José Antônio da Silva e

José' Nazareno Coelho. Acompanhando a

comitiva do Secretário Peret Antunes deve
rá ir também um profissional de Imprensa,
que será indicado pela Casa do Jornalista.

C.R. ALMEIDA S.A.
ENGENRARIA E CONSTI<UCÕES

. "

FIRMA EMPREITEIRA DE OBRAS
PÚBLICAS DE ,ÂMBITO

.

NACIONAL

PRECISA:
MOTORISTAS, PÁRA CAMINHOES
,BASCULANTES�E OPERADORES
'DE PATROL

PARA OBRAS EM TODO O TERRITÓRio NACIONAL.

Os candidatos deverão apresentar-se à Rua Felipe Schmidt, 58- sala 1.101, no

horário comercial, munidos de Carteira Profissional e uma fotografia·3 X 4.
/
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.Jain_ille: Arena e
MDa têm candidatas
Joinville (Sucursal) - Para não fugir à regra de que as

forças políticas sé equivalem, em Joinville, entre os dois
partidos empenhados na sucessão municipal, Arena e MDB
indicaram cada um uma candidata à Câmara de Vereadores.
Os arenistas escolheram uma "veterana" animadora de
campanhas políticas dos tempos da ex-UDN, e os

emedebistas preferiram uma "estreante", ambas porém
sustando a mesma arma: a presença da mulher impondo um
estilo de campanha mais ameno, que talvez melhor
sensibilize o eleitorado joinvillense.

morar em Itaun pode lhe favorecer eleitoralmente, apesar
de o 'MDB ter grande eleitorado no bairro. Ela espera
receber ali os votos necessários para garantir a cadeira na

Câmara e está "trabalhando" para isso.
,

DE VIOLÃO
"Cabelos castanhos, ligeiramente longos, 22 anos, 1,70

metros ...
" eis Como a bonita Leira Maria de Oliveira seria

apresentada, se concorresse a um posto de miss ou a uma

coroa de rainha. Mas Leira é candidata a vereador, pelo
MDB, e, como a descrição já foi inciada, convém terminar:
ela é solteira, professora e reside na avenida Getúlio Vargas,
onde nas horas de folga dá aulas de violão. Leira tem seu pai
.:..._ alfaiate bem relacionado - que pode ajudar muito na

campanha. Entretanto, não mantém muitas ilusões quanto a

vir a ser eleita para ocupar uma das 17 cadeiras do
Legislativo municipal. A sua candidatura assinala acima de
tudo "um ato de afirmação da mulher, que não deve ficar à
margem da política, deve participar e oferecer também a

sua colaboração". E· trai evidentemente algum benefício
pessoal: a experiência principalmente, que ela diz estar

adquirindo neste "novo capítulo de minha vida". Leira
antes nunca participou de campanhas políticas e seus

primeiros movimentos evidenciam logo a inexperiência. Mas
tem bons amigos dentro do MDB, que devem auxiliá-la, e
particularmente. sente-se à vontade porque' tem confiança
nos companheiros. Aliás, desde os tempos do colégio Leira
se diz admiradora do candidato emedebista Pedro Ivo
Campos, à época professor," em quem vê um homem
equilibrado, sério e atuante. "Ele é hoje um parlamentar de

,

ação e um político de primeira linha", observa, Apesar de
tudo, Leira, espera não fazer feio e colaborar com o

, partido. Se der - é claro - ela vai lá.

EXPERIÊNCIA .

A viúva Maria Rentta, hoje com 51 anos, tem na própria
idade a marca, da "experiência" política. Durante mais de
uma década, nos tempos da União Democrática Nacional,
ela participou de campanhas eleitorais, vibrou com vitórias

politicas e sofreu as amarguras da derrota. Ganhar ou perder
em eleições não tem nada de novidade para ela. Mas só que
desta vez Maria Rentta participa diretamente das disputas,

. como candidata a vereador pelo grupo político que defende
a chapa do Sr. Luiz Carlos Garcia. Paradoxalmente, o grupo
é de origem pessedistá, corrente que dentro da Arena por
tradição é antagônica de sua antiga facção política, a

ex-UDN. No entanto, Rentta diz que esse negócio de PSD e

UDN já é coisa do passado, e que está agora na Arena "por
convicção arenista". Maria Rentta é natural de Tijucas e há
cerca de 20 anos reside no bairro de Itaun, um dos mais

.

populosos de Joinville, onde movimenta uma casa de
comércio que basta para os gastos da família, inclusive para
os estudos de dois filhos menores. Além de sua disposição
incomum para o trabalho - "desde criança, órfã de mãe,
aprendi a trabalhar" ....:. Maria Rentta acredita que o fato de

Lages vai

participar
Meleiro: Juiz indefere
pedido dos arenistas-

do congresso Meleiro (Sucursal de Criciúma) - Não
lograram êxito as tentativas dos candidatos
arenistas à Prefeitura Municipal pela sub

-legenda em impugnar a candidatura do Sr.
Verucio Zanette, candidato a Prefeito pela
Arena-I. O pedido de impugnação apre
sentado pelos Srs. Ezio Pellegrini e Osni

Pagnam alegava que o outro candidato pelo

mesmo partido estava sendo processado cri

minalmente na Comarca de Criciúma.

Apreciando o pedido, o juiz eleitoral da
42a. Zona, Sr. Ivo Evaristo de Carvalho,
não acolheu o pedido e decidiu acatar o

registro do candidato Vemcío Zanette, fa
zendo com que as duas facções da Arena de
Meleíro dispute a Prefeitura Municipal.

Lages (Sucursal) - En

quanto na Capital a Fede

ração dos Trabalhadores

na Agricultura do Estado

de Santa - Catarina ultima .

os preparativos do I Con

gresso de Trabalhador Ru

.ral
'

de Santa Catarina, o

Sindicato dos Trabalhado

res Rurais de Lages confir
mou sua participação no

certame, através de sua di
retoria.

Estagiários e dirigentes,
da ES-G hoie em J.oinville
Joinville (Sucursal) - Chegam hoje a.

Joinville em companhia do General João
Nina Machado, cinquenta estagiários da Es

cola Superior de Guerra. A comitiva, que .

procede de Curitiba em ônibus especiais,
será recepcionada às 9 horas pelo Prefeito
Harald Karmann e outras autoridades.

Catorze assessores do General João Nina

Machado, Comandante da ESG, acompa
nham a comitiva de estagiários. São eles ge
neral Lauro Alves Pinto, embaixador Ar
mindo Branco Mendes Cadaxa, Capitão J.o

sé Evandro Sombra, Contra-Almirante Pe

dro Thedim Barreto, Brigadeíro José Luiza
da Fonseca Peyon, CC Francisco Fernandes
da Rocha, Coronel Hélio da Cunha Telles
de Mendonça, CMG Abílio Simões Macha

di, Coronel Aviador Hélio Livi Ilha, Coro
nel Joaquim Abreu Fonseca, Coronel Ma-

noel Augusto Teixeira, Major Murilo Ozó
rio de Castro, Major Humberto Graut Vian
na de Lima e 20. Tenente Ademiro Bene

dicto Nicolau.

Após avistarem-se cóm o Prefeito Harald

Karmann, os integrantes da ESG visitarão

as instalações da Companhia Hansen e In

dústria de Refrigeração Cônsul. Após o al

moço que lhes será oferecido pela direção
da indústria, os dirigentes e estagiários da

Escola Superior de Guerra rumarão com

destino a Florianópolis.
.

A viagem tem por objetivo proporcionar
aos estagiários e' aos membros do corpo
permanente da ESG, oportunidade de co

nhecer a realidade brasileira através de visi

tas às regiões mais importantes do país,
, contato com homens do Governo, empre
sas privadas e organizações militares.

Os diretores da Fe

taesc estiveram em Blume
nau tratando dos prepara.
tivos do certame com diri

gentes sindicais do Vale do

Itajaí e Litoral Norte.

Amanhã, novos conta

tos serão realizados, defí

níndo a programação do

con,;lave, que será levado a

efeito no Centro de Capa
citação do Trabalhador

Rural em Barreiros, no pe-
.
ríodo de 7 a 9 de novem

bro próximo.

.. FLO RIANÕPO LIS

ATENÇAO
CENTRO HEUOGRÁFICO
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL:
.

ENGENHARIA E'OESENHO
SOLICITE MENSAGEI RO

FONE: 27-51
CLICHÊS •

AVURA
CATARINENt..:

.FOTO

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 160 - ESQUINA BENTO GONÇALVES
. , -

UM NOME
EM

CARTAZ!

de 3D:a sãbado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO
GUARUJÂ

ATA
PROPAGANDA

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R. nAJAI, 1691
FONE: 22-1457

.

BLUMENAU - se
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. Governo disposto a
finançiar pesquisas
minerais no Estado·

Ministro
da Saúde
vemdia27

Literatura: uma
estudante do

Rio é vencedora,O Ministro da Saúde,
Máric Machado de Lemos,
deverá presidir a mesa

redonda sobre problemas
da saúde em Santa Catari

na, a realizar-se às

14h30inin do dia 27, no

auditório da Celesc, em

Florianópolis.
O encontro reunirá re

presentantes de todos os

órgãos ligados à .saúde no

Estado, segundo informou
o Secretário Prisco Paraí

so.

Após a mesa-redonda o

Ministro Machado de Le

mos concederá entrevista

coletiva à imprensa.
O Ministro Machado de,

Lemos fará sua primeira vi

sita a Santa Catarina, aten
dendo convite do Secretá
rio da Saúde.

Maria Tereza Soares, estudante da Faculdade de
Comunicações e Jornalismo do Estado do Rio, foi a

vencedora do concurso, de literatura infantil promovido pela
Secretaria da Educação de Santa Catarina. O resultado foi
divulgado na manhã de ontem e a vencedora receberá um
prêmio de Cr $ 10 mil.

.

O trabalho de Maria Tereza, composto por ,53 laudas
datilografadas, foi intitulado "Santa Catarina na Literatura '

Infantil". Entretanto, por sugestão da comissão julgadora, a
,obra deverá denominar-se "Máquina de Contar Histórias",
título do seu primeiro capítulo.

Segundo parecer da comissão julgadora, o trabalho foi
classificado em primeiro lugar "pela excelente qualidade do

. texto e sentido de vulgarização de fatos históricos ligados' à
evolução de Santa Catarina".

O trabalho da vencedora concorreu com outros 57

inscritos, muitos deles de autores de outros Estados .

, Em segundo' lugar foi classificado o conto "Férias em

Sambaqui"; em terceiro "O Hotel dos Bichinhos

IDesamparados"; em quarto "Dona. Onça na Floresta" e em

quinto "O Clube Wyk".

Explicou o Sr. Hoyedo de Gouvêa
Lins que os recursos disponíveis pelo
Governo na área do desenvolvimento
econômico, estão sendo aplicados no

setor de infra-estrutura, o qual se apre
senta prioritário. Desde que o Governo

seja solicitado pela iniciativa particular
a "participar de um empreendimento
que teima manifestações de relevância,
não relutará".

- Considerando que as pesquisas
minerais são voltadas à exploração eco

nômica, o Estado age nesse campo in

diretamente, apoiando os empresários
através d6 fornecimento de financia-

. mentos, cujos valores poderão variar

de acordo com a deliberação do Fun

desc.
Disse. ainda que sendo o empreendi

mento viabilizado, os investimentos

feitos pelo Fundo de Desenvolvimento
do Estado de Sarita Catarina, computa
dos no montante do projeto, serão

reembolsados dentro de períodos pré
estabelecidos. No caso. de os estudos

diagnosticarem que o empreendimento .

é inviável, os investimentos elo órgão
correrão a fundo perdido.
EXEMPLO

O Secretário de Desenvolvimento
Econômico citou como exemplo da

demonstração de apoio ql)e o Estado

pode dar à iniciativa particular, a in

dústria de cimento ., Címenvale - lo
calízadá em Brusque, onde há um gru
po de empresários explorando econo

micamente uma jazida mineral.
É uni projeto que tem recebido do

Fundesc todo-o apoio financeiro indis

pensável à sua expansão, declarou.

O Secretário de Desenvolvimento
Econômico, Sr.· Hoyedo deGouvêa
Lins, declarou ontem a O ESTADO
que "concretamente não está estabele
cido um programa de pesquisas mine
rais em Santa Catarina por iniciativa
do governo estadual", mesmo porque
"o governo não faz o papel de empre
sário quando a missão pode e deve ser

cumprida por particulares". Disse que
nesse sentido o Fundo de Desenvolvi
mento do Estado de Santa Catarina -

. Fundesc - está à disposição daqueles
que apresentarem projetos-de compro

.

vada viabilidade, agindo da .mesma for
.

ma como o Departamento Nacional de
.

Produção Mineral do Ministério de Mi-
nas e Energia, que financia até 80%
dos programas de exploração de miné
rios no território nacional,
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MAS NOS TAMBEM VAMOS ENTRAR
NESTACONFRARIA ,DA SEGUNDA�FEIRA)

Jornal do Brasil, O Globo, Folha da
Manhã... Qual é a sua leitura de jornal às

segundas-feiras? Antes de responder, comece a analisar
a possibilidade de uma nova opção. Pense, por

exemplo, em O ESTADO � Edição de Segunda-Feira. Pois
é, nós também vamos entrar nesta' confraria, Acabar

com este "feriado" inexplicável. E, sem
falsa modéstia, com vantagens. Como segunda-feira

é um dia especial, nós chegaremos
\.. muito devagar, com calma, em tamanho

tablóide. Futebol (campeonato nacional, campeonatos
regionais). A Loteria Esportivà e os noticiários internacional e

nacional. As outras opções certamente
já lhe oferecem estas notícías. Mas só estas
notícias. Você mora em Santa Catarina. E aí entram as

vantagens de O ESTADO - Edição de Segunda-Feira.
Além de todas estas informações" você v�i encontrar
outras coisas que lhe interessam. Aliás, só o que
lhe interessa. A sua cidade, por'exemplo. Mais
precisamente a sua comunidade. E se você for um esportista
renitente, o futebol local. Avalie bem os

argumentos e confirme nossas razões
dia 30 de outubro, quando sair o primeiro número de
O ESTADO - Edição de Sequnda-Feira, De leve, ou melhor, de tablóide.

i'

I

oESTADO / EDICAO DE SEGUNDA..FEIRA
A partir do dia 30 d. outubro, em todas as bancas

Um falso
pastor

na Cidade
O Conselho de Pastores

de Florianópolis, em sua

última reunião, decidiu
alertar a população da Ca

pital
. "contra as heresias

·

que vêm sendo pregadas
· pelo cidadão conhecido

por Borba, nas ruas cen

trais da Cidade".
O pastor Francisco Fer

reira Lopes, em nome da

entidade, informou que
"esse falso pastor não per
tence a nenhuma _das igre
jas evangélicas de Florianó

polis", frisando que "a sua,

atitude vem prejudicando
inclusive o trabalho evan

gélíco desenvolvido dentro
de um critério inteiramen
te bíblico".

.,- Diante disso - pros
seguiu - o Conselho de
Pastores decidiu alertar a

população, a fim de que
não dê crédito nem se dei
xe levar pela conversa do
falso pastor, que, inclusive,
pede dinheiro às pessoas.

Disse o pastor Francis
co Lopes q�e "o tal de

· Borba, com a Bíblia na

mão, . tem sido visto pelas
ruas centrais de Florianó

polis, nos mercados e nas

feiras livres abençoando
barracas, frutas e pessoas;
anunciando o Evangelho e

extorquindo dinheiro do

povo" ..

Assessora
·doMECvem
à Capital.

Deverá chegâr à Floria

nópolis no dia 19 próximo
a sra. Rosângela Nogueira,

, assessora adjunta de Infor
mática do Departamento

,
de Educação.Física e Des

portos - DED -, órgão do
Ministério de Educação e

Cultura .

. A finalidade da visita da
sra, Rosângela Nogueira à

capital do Estado é tratar

de assuntos referentes à

Campanha Nacional de Es

clarecimento Desportivo.
Por outro lado, fonte,

da Divisão de Educação
Física da Secretaria de

Educação do Estado infor
mou que esse órgão do MI

nistério da Educação e

Cultura já enviou 110 mil

cartilhas, sendo que a de
no. I versa sobre corridas e

a de no. 2 trata de saltos;
40 mil desporters (posters
desportivos) e 5 mil cader
nos técnicos.

Esse material recebido
está sendo distribuído a

todos os estabelecimentos
de ensino do Estado pelas
coordenadorias regionais
de educação.

Mostra de
museus tem

programa
O Departamento de Ex

tensão Cultural' da Ufsc

programou para 21 a 2T/

próximos a III Mostra Mu

seológica Brasileira, no sa

lão de atos da Reitoria, na
Trindade, com a participa
ção dos professores Jeanne
Berance de' Castro e Ulpia
no Bezerra Menezes.

O programa da mostra

está assim elaborado:
Dia '21 - 20 horas:

Abertura solene da IIi
Mostra Museológica Brasi

leira; com apresentação do
Coral Universitário; Dias

22 a 27, das 9 às 12h e das

15 às 21 h, abertura �da ex

posição ao público; Dia 23
às 20h palestra sobre o te

ma "Museu e Comunída-

· de"; Dia,24 às 20h apre-
. sentação do Conjunto FoI- �

clórico da Ilha; Dia 25 às
20h palestra sobre "Museu
e Universidade"; Dia 26

jantar de confraternização
e dia 27 encerramento às
21 horas.
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Os+: da cor, em busca de mercado
,

NoJ[ d�is últimos' anos o "Mas o preço de um

govern9 �rasileiro passou a aparelho em cor - cerca

preocupar-se com a televi- de Cr$ 7.000,00 - em mé-

são e, �omo qualquer dos dia, tem diminuído o en-

antígos telespectadores, es- tuasiasmo de muita .gen-
candaíizOli-se diante de te", informa um revende-

I

certas cenas, irritou-se ao dor de uma grande fábrica.
contar o número excessivo

de com�rciais por hora e

ente díou-se ao acompa
nhar a 'IT\onotonia domini
cal dos programas de audi

tório, E que, somente de

pois dessas reações, resol

veu tomar medidas rigoro-
sas, exigindo melhor nível

de programação e partindo
para possibilitar os mais

modernos avanços da tec

nologia, também à televi-.

são brasileira ..
Não satisfeito em so

mente elevar a programa
ção a melhores e mais al tos

níveis, o governo brasileiro

resolveu facilitar ao máxi-
. '

mo o advento da cor, quer
na importação dos equipa
'mentos, quer na instala

ção.
Em janeiro último, en

quan to se tomavam inicia

tivas "culturais", cuidava-
, se também do anúncio das

primeiras transmissões em

cores, assunto naturalmen-,
te de maior impacto junto
ao público. Em sua propa-,

.

ganda, as emissoras infor

mavam que seus técnicos

já estavam de volta dos

cursos que fizeram na Ale

manha, onde se desenvol-.
\

veu o sistema adotado pelo
Brasil.

TAMBÉM O STATUS

"A televisão em cor .é
uma' maravilha", diz em

Belo Horizonte o comer

ciante Nadir Riston, que
até há bem pouco tempo
ainda não havia visto uma

transmissão, em COI. "A

TV, oitava maravilha do

mundo, já nos distrai em

preto e branco. Em cores,
dará ainda uma impressão
mais viva",
"É uma questão de sta

tus", afirma em São Paulo
o diretor de uma impor
tante firma. "Quando a te

levisão chegou ao Brasil,
todo mundo compr�u por
uma questão de status,

I Agora, vou comprar uma

em cores pela mesma ra

'zão. Se U111 colega de classe
.� do meu filho perguntar a

ele: Viu a fantasia do Cha

cunha como era colori
da?

, quero que ele respon
da que sim".

Esse, no entanto, é mais

um problema insignifican
te para o mineiro Nadir,
que afirma que todos vão

acabar comprando: "A

única diferença é que o ri

co vai comprar com mais

facilidade e o pobre com
mais dificuldade.

De um modo geral, em
todo o País, esse entusias

mo pela chegada das cores

vem acompanhado da mais

absoluta falta de informa-
'\

ções. Além do preço, pou-
cos sabem que durante
1972 e quase todo o ano

'de 1973, escassas serão as

horas coloridas .e que, so

mente em 1974 haverá

condições técnicas sufi
cientes de produzir com

regularidade. programas em
cor no Brasil. Até lá, pou
cos serão os programas que
levarão ao ar à cor, sem en

tretanto, atentarem para
os detalhes técnicos de ce

nografia, maquilagem e ilu

minação especiais, necessá- ,

rias para o sucesso desse ti-
.

po de transmissão, A capa
cidade de improvisação do

povo brasileiro, rainha da

televisão brasileira até ago-

, ra, resta ainda como uma

grande esperanç,a para que
as transmissões continuem,
mesmo sem a completa'
perfeição.

PRÓS E CONTRAS
O governo, ultimamen

te em condição de teles

pectador que se juntou a

um público já formado,
não quer improvisações no
momento em que a televi

são em cores está nascendo
no BrasiL "Já estamos ma

duros para evitá-las e as

próprias empresas já chega
ram à conclusão de que,

para sobreviver, precisam
se organizar", diz o Minis

tro Corsetti. "A programa

ção terá de melhorar ago

ra, até mesmo porque os

programas serão mais caros

e, por isso, têm de ser me

lhores" ,

'Mas os programas serão

melhores, certamente, as-'

sim que houver um núme

ro maior de bons profissio- .

nais, mas não apenas pelo
custo mais alto. A escassez

de pessoal ainda é grave e,.

em todo o Brasil, o ambi

ente de televisão permane
ce hermeticamente fecha
do, em "panelas" íntimas,'
sem que outras pessoas,
mesmo capacitadas cultu

ral e criativamente, possam
se aproximar e tentar esse

terreno das comunicações.

EM FLORIANÓPOLIS
No dia 31 de março

deste ano, os telespectado-
,

res 'floríanopolítanos vi

ram, pela primeira vez,

uma transmissão a cores,

realizada pela TV Cultura,
Canal 6, que já estava-se

preparando há algum tem
'po, aguardando somente

autorização especial do go
vemo.

Depois disso, sempre

preocupada em dar mais

um. passo em; direção da
.

conquista total do novo

sistema, a Cultura passou a

retransmitir mais progra
mas, começando pelo Pro;

grama Flávio Cavalcanti,
todos os domingos e pas
sando depois a receber, di
retamente de São Paulo, o
"Clube dos Artistas", de

Airton Rodrigues. '

Agora, além de· anun

ciar a inclusão de um novo

programa - noticiário da

Rede Nacional de Notícias
- de segunda à sábado, às

19 )30, também em cores, a

Cultura prepara-se para um

grande salto, dentro de

mais uns sessenta dias, pro
vavelmente.

Depois de ter consegui
do um financiamento do

.

Banco do Estado de Santa

Catarina, o Canal 6 aguar

da o recebimento da apare

lhagern já encomendada à

empresa Telenatíon, dos

Estados Unidos, o que de

verá 'acontecer nos pró
ximos quinze dias, depen
dendo da data do embar

que, somente. Depois d,e
contar mais uns 30 dias pa
ra a montagem, a Cultura

passará a retransmitir,
além dos- que já leva ao te

lespectador, "Sua Majesta
de, O Ibope" e "Domingo
Total", ambos via Embra

tel.

Junto aos novos equipa
mentos, 2 câmeras mais

(uma colorida e' uma bran-

preocupa-se
principalmente em não ser diferente

da preta-e-branca
apenas na cor.

E além do empenho
do governo em

acompanhar os progressos
da rv a cor, os

próprios diretores das
emissoras revelam

uma aguda preocupação
com a melhoria do ntvel

de seus programas,
sem se descuidar do

aprimoramento técnico.
A TV-Cultura,
por exemplo, está
adquirindo câmeras,

aparelhos de
vídeo-tape e projetor
de cinema próprios'
para as transmissões
coloridas e prepara-se
para dar aos seus

telespectadores cada
vez mais horas de TV a cor.

No comércio, o aparelho
de televisão a cores ainda
é muito pouco vendido,
face a seu preço quase

proibitivo: Cr$ 7000,00. TVa cores: símbolo de status

co e preto); 2 aparelhos de

vídeo tape em cores e pro

jetor de cinema: além da li

nha completa de telecine,
também em cores.

mércio da Capital, revelou
que a venda de televisores
em cores ainda se acha bas

tante fraca.

dois programas por semana
e que, tão logo esse núme

ro seja elevado, as vendas

subirão bastante.

Organizações Koerich ven

deram 20. é Machado &

Cia. cerca de 82, todos ao

mesmo preço médio de
Cr$ 7.000,00.

Na opinião dos teles

pectadores possuidores de
aparelhos coloridos, as

transmissões tem sido rela
tivamente boas, só lamen
tando que o sejam dois
dias na semana, o que não,

compensa a aquisição de
um aparelho a tão elevado

preço.

Segundo os co

merciantes, não se trata de

preço' elevado; e que as

condições só poderão me

lhorar depois que a televi

são contar com mais pro- '

gramas coloridos. Acham

os proprietários de lojas
que o público não se ani
ma a adquirir um aparelho
CaTÓ, para ver somente

Dentre os lojas consul

tadas, as Casa� Santa Maria

foram as que mais vende

ram aparelhos em cores pa
ra a Grande, Florianópolis,
de janeiro até agora: 94, ao

preço médio de sete mil

cruzeiros. As Lojas Pereira

Oliveira venderam somente

8 aparelhos, --enquanto as

_'>1"" ..

Segundo Darcy Lopes,
presidente da �ultura, pro
vavelmente em janeiro de

1973, aemissora já .estará,
inclusive, transmitindo no
velas em cores, também.

COMÉRCIO - VENDAS

FRACAS
Uma pesqu-isa no co-

Preços altos, vendas ainda 'baixas

--

Com os novos projetores, os filmes serão coloridos, em breve.

• Hoje, no San:::a;���� I

Mas a televisão colorida
aí está, caminhando para
uma afirmação. E, mesmo
que ainda não esteja em

condições perfeitas e com

pletas, há que se confiar na

capacidade de improvisa
ção do brasileiro" sem ter

que espera�, um pouco
mais. "Vai ser como no co

meço", como diz o diretor

da Tupi de São Paulo. "A
".

gente apanha um pouco,
mas depois tudo engrena e

vai em frente".

! I
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presentantes de todos os

órgãos ligados à .saúde no

Estado, segundo informou

do governo estad
"o. governo não �
sário quando a nj

CinelllB
o REINO SELVAGEM, documentário em

Te chnicolor. Censura 5 anos. Cine
'

São José -

3·7,45-9,45 horas.

OS COMANDOS DE CHURCHIL, produção italiana,
tendo como motivo a luta contra o nazismo e a ação dos

comandos, como sugere o título; é outra faixa, além do

westem e do filme de espionagem, em que o cinema'
comercial italiano procura faturar, fazendo o que o

cinema americano já fez, e muito bem, em outros
tempos. Do ciclo de guerra, a que este filme pertence,
não se' aproveitou um só até agora, no que tange à

qualidade e comunicação. Os protagonistas são Richard
Harrison e KIaus Kinski, ambos habitués assíduos do
western spaguetti; dificilmente o filme atual será uma

exceção. Eastmancolor -;- Cine Ritz -5-7,45-9,45 horas.

AVENTURAS DE UM CASAL NO ANO 2 (Les
Mariés de L'an Deux). Aventura em tom de comédia
histórica, Com Jean Paul Belmondo e Marlene Jobert,
dirigida por Jean Paul Rappeneau, que não conhecemos.
Alguns filmes de Belmondo (O Homem do

Rio/Aventuras de Um Play-Boy na China) já provaram o

seguinte: não basta uma movimentação constante da
narrativa e da câmera, para que o filme seja bom; é

preciso alguma coisa mais, o toque que dá a graça e a

espontaneidade. Não conhecemos outros 'filmes de

Rappeneau, pelo que, não podemos arriscar

prognósticos. O elenco ainda conta com as presenças de'
. Laura Antonelli, Michel Auclair e Pierre Brasseur.
Eastmancolor. Cine Coral 3-8-10 horas.

FUGA Do PLANETA DOS MACACOS, de Don·

Taylor.
GIMME SHELTER, com- The Ro11ing Stones -

"

Technicolor.

Programa DUplo no Roxy 2 e 8 horas ..

QUANDO OS DINOSSAUROS DOMINAVAM A

TERRA (When Dinosaurs Ruled the Earth) de' Val

Guest, com Victoria Vetri, Robin Hawdon. Technicolor.
Cine Jalisco 8 horas.

CLEO E DANIEL, filme nacional de Roberto Freire,
baseado em obra de sua autoria, com John Herbert,
Irene Stefània e Chico Aragão. Censura 18 anos. Cine
Glória. 5 e 8 horas ..

O REVE�ENDO DO �OLT 4S westem italiano c/
Guy Madison. Technicolor. Cine São Luiz. 8 horas.
,

PANTANAL DE SANGUE, c/ Francisco Di Franco
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

\ CINEMA EXTRA: FOGO DE OUTONO, de William

Wyller. Prosseguindo com o programa de filme, em

associação com ó lo. Congresso Estadual de Fotografia,
será exibido hoje, no auditório do Palácio da Reitoria, na
Trindade, o filme FOGO DE OUTONO (Dodsworth) de
William Wyller, baseado em obra de Sinclair Lewis. Os

protagonistas são Walter Huston, Mary Astor e Ruth
Chaterton. Tido .p o r muita gente como um

perfeccionista, Wyller realmente mantém em seus filmes
uma admirável e rara linha estilística. Haverá duas

exibições: 7 e 9 horas.

Darci Costa

Ruth Chaterton, Mary Astor e Walter Huston, o trio de
FOGO DE OUTONO, de William Wyller; hoje no auditó
rio do Palácio da Reitoria, Trindade.

Tv
TV CULTURA CANAL 6
TV Educativa - .14:40; Informe 6 :- 15:15; Clube

dos Heróis - 15:30; O Signo da Esperança - 18:00: Vitó
ria Bonelli - 18:45; Bola em Jogo - 19:25; Jogos Aber
tos de Santa Catarina - 19:30; Câmera 6 - 19:35; Pie e

Nic - 19:50; Bel-Ami - 19:55; Clube dos Artistas -

20:45; Cine Mistério - 24:00.
I I

Di8co8
./

Disseram que ele não vinha: olha ele ai. E com uma
música sensacional. Aquela que estourou no

Maracanãsinho: Fio Maravilha. Jorge Ben, nós gostamos
de VOCl? Jorge Ben, faz mais uma prá gente ouvir.

OS NOVOS DISCOS
Se você atentar bem para aquilo que as nossas lojas de

,J disco estão expondo,' vai ver que há uma porção de
.coisas novas. E coisas muito boas. Como é o caso do LP
de Jerry Lee Lewis, o do conjunto Allman Brothers, o de

BillyPreston, o individual de Keith Emerson (o homem
de teclado do "Emerson, Lake & Palmer") e o do

conjunto Cornelius Brother & Sister Rose.
Há, ainda, o novo de Ivan Lins, um do The Grass

Roots, um do The Hollies e o tão falado "Rest in
Peace", do Steppenwolf.
FIO MARAVILHA

Um dos compactos recentemente lançados que eu

recomendo para todos é o do Jorge Ben, com a música
.qne ele participou do 70. FIC, Fio Maravilha.

Apesar de não ser a interpretação do festival - por
sinal, a cantora. levantou o prêmio de revelação - está
excelente a gravação 'do Jorge Ben, com aquele balanço
de violão e voz que só ele tem. Prestem atenção para o

refrão ("Fio Maravilha/Nós' gostamos de você/Fio
maravilhai Faz mais um prã gente ver"), quando o

balanço de Jorge Ben chega ao seu ponto mais alto.
JERRY LEE LEWIS

O grande astro do rock 'n' roll, o pianista e vocalista
.

Jerry Lee Lewis está com um LP lançado no Brasil pela'
Phonogram. A gente ouve o disco e fica sabendo porque
que O· rock provocou uma revolução tão grande na

música pop e porque, ainda hoje, ele continua a

influenciar' os novos conjuntos. e compositores. Sem
dúvida, hoje ainda é dia de rock - como diz a música de
José Rodrix.

.

O grande destaque do disco é a música que já esteve
ocupando excelentes posições no Cash Box, Top 100:
Chantilly Lace. Outra faixa muito boa é Games People
Play, de autoria de Joe South ( o mesmo que compôs
"R o s e G a rd e n "). É um disco de coleção, pela
importârtcia do intérprete e do repertório.
GEORGE BAKER SELECTION
Outro disco que eu estive ouvindo foi um compacto

simples da Polydor, com o conjunto George Baker
Selection .. O melhor lado é aquele que traz uma música
chamada Mademoiselle. Musiquinha despretenciosa, mas
que agrada bastante, principalmente pelo acordeon com
um som genial, que aparece ao fundo. .

AUGUSTO BUECHLER

Literatura

Os críticos literários, Fábio Lucas, mineiro,
Guilhermino César, gaúcho e Temístocles Linhares,
paranaense, são os membros da Comissão Julgadora do V

.

Concurso Nacional de Contos. Eles julgarão os contos da
Categoria Geral e escolherão o autor nacional que
receberá o prêmio GuimarãesRosa.·

.

A premiação da Categoria Geral é de: 10. colocado 22
mil cruzeiros (prêmio Paraná); 20. colocado 12 mil
cruzeiros e para o 30. colocado. 6 mil cruzeiros. O
prêmio' Guimarães Rosa é de 6 mil cruzeiros e

concorrem, independente de inscrição todos os autores,
vivos, de livros de contos publicadas no Brasil, em língua
portuguesa, pelo conjunto da Obra. O Concurso de
Contos é uma promoção do Governo do Paraná, através da
Secretaria da Educação e Cultura, coordenado pela
Diretoria de Assuntos Culturais em colaboração com a

Fundação Educacional do Paraná - I.'UNDEPAR.
QUEM JULGARA

Crítico literário de Belo Horizonte, Fábio Lucas, é
conhecido em todo o País, pelas suas obras. É ainda
professor de Literatura na Universidade de Minas Gerais.
Guilhermino César, professor de Literatura, integrante
do Instituto de Letras da Universidade Federal do Rio
Grande do Sul, também com passagem pela crítica
literária na imprensa gaúcha. O terceiro membro é o

professor Temfstocles Linhares, diretor do Instituto de
Letras e Artes da Universidade Federal do Paraná, ,e'
crítico literário com destaque no cenário nacional, já
tendo integrado a. Comissão Julgadora desse certame em
anos anteriores.

Uma nova Comissão Julgadora selecionará os contos
inscritos nas categorias de Estreante e Estudante, que
será indicada brevemente pela DAC. Para a Categoria de
Estreante a premiação será de 6 mil cruzeiros, para o 10.
colocado, e para os 3 classificados em seguida serão

.

atribuídas menções honrosas. Já na Categoria Estudante
a premiação é de: lo: lugar 4 mil cruzeiros; 20. lugar,
2500 cruzeiros e 30. lugar, 1 500 cruzeiros. Haverá
'ainda um prêmio de 6 mill cruzeiros para o paranaense
que melhor se classificar na Categoria Geral, desde que
não haja conquistado um dos três primeiros prêmios da
mesma categoria.

REGULAMENTO DO CERTAME
O Certame será realizado através das seguintes

categorias: GERAL - que podem concorrer candidatos
de todo o Brasil;. ESTREANTE - a' que podem
concorrer candidatos de todo o País, que não tenham
livro publicado, nem participado de antologias ou
colaborado em suplementos literários de circulação
nacional, com obras de ficção curta; ESTUDANTE - a

que podem concorrer estudantes de cursos de grau
médio ou superior de todo o País; ESPECIAL - a que
concorrem independentemente de inscrição todos os
autores vivos de livros de contos, publicados no Brasil,

-

em lí�gua portuguesa.

Machado de Assis: patrono do Fundepar

-

r----
- -------- -

-V
atarina na Literatura· reira Lopes, em nome d

.

comissão julgadora, a entidade, informou q �fe Contar Histórias", :'e",_ falso!',����� .Pt'
Os trabalhos devem ser encaminhados em 4'hquatro)vias, em papel tamanho ofício, datilografados e�.n espaçodois, de um só lado da folha. Não há limites d�páginas,

nem prescrição quanto à forma e o conteúdo. C�(ja autor
deverá apresentar três contos originais e'< inéditos
identificados somente por pseudônimo e espe-cificando a

categoria a que concorre. Os contos ipevem· i serencaminhados até quinze de novembro' de 1 972
(15/11/1972) para a Diretoria de Assuntos �Culturais -

assim endereçada:' V CONCURSO NACIbNAL I DE
CONTOS, Rua Augusto Stelfeld, 264 - Caixa! Postal 317
- Curitiba - Paraná. Os trabalhos deverão ser

acompanhados por um envelope menor.i fechado,
contendo uma folha com o pseudônimo, o , nome do
concorrente, endereço e breve currículo, e n�?, caso de
estudante, um atestado de matrícula. Cada canolidato só
poderá concorrer numa Categoria. Os direitos �'utorais
dos premiados serão transferidos p;tra a Fundepar nos
termos da legislação vigente por 2 anos. Os premiados
com o prêmio Paraná nos certames anteriores estão
impedidos de participar do V Concurso, exc��to na

Categoria Especial. Os contemplados com o Prêmio
Guimarães Rosa, nos anos anteriores não serão cogitados
para premiação na Categoria Especial. O V Concurso de
Contos será encerrado com um Seminário de LiteratUra,'no mês de dezembro e, os melhores contos s erão
publicados pelo Governo do Estado do Paraná, í

Arte

A obra-prima neoclássica de Canova: "As três Graças".
,O Primeiro-Ministro da Inglaterra, Edward Heath,

inaugurou recentemente a exposição "A Era do Neoclas
sicismo" montada em Londres. Ficará aberta à visitação
pública até 19 de novembro e foi organizada pelo Conse
lho das' Artes da Grã-Bretanha, sob o patrocínio do
Conselho da Europa.

Compreendendo um período que vai de 1750 a 1850,
a mostra é a décima quarta e a mais ambiciosa da grande
série de acontecimentos artísticos projetada pelo Conse
lho da Europa. Consta I de duas mil obras cedidas por
empréstimo pelos países-membros do Conselho da Eu- .

ropa, assim como por outros países como a Austrália, Ó
Canadá e os Estados Unidos.

Os exemplos de pintu ra, escultura e arquitetura neo
clássica podem ser vistos na Real Academia de Londres,
e o de artes aplicadas no Victoria and Albert Museum.
Há também uma pequena exposição de móveis neoclássi
cos ingleses em Osterley Park-House, uma das principais
casas de Londres especializadas nesse estilo.

O alto gabarito da mostra proporciona ao.visitante a
rara oportunidade de julgar o período, em sequência,
através de suas obras-primas, que incluem três famosos
exemplos, como "A morte de Marat" da David, "As três
Graças", de Canova,re o famoso retrato de NapoleãoI no
trono imperial, de Ingres.

Com três anos de preparação, a exposição a "Ir: Era
do Neoclassicismo" sobressai não só pela extraordinária
qualidade de suas obras como também pela maneira com

que estão sendo apresentadas.
Exposição
Dia 17, às 20 horas, no Museu de Arte de San ta Cata

rina, será inaugurada a exposição individual do artista
plástico catarinense Ernesto Mayer Filho, promovida pe
lo Departamento de Cultura da Secretaria de Govêmo e

pelo MASC. A mostra reunirá as últimas criações do ar
tista.
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[ Zury Machado 'I
O Sr. Luiz Daux

presidiu a entrega das

chaves aos propnetáiiõs-J
do condomínio do edifício
"Gaivota",
empreendimento
da Emedaux, firma
d,!_qual é D�retor-Presid�nt�:,-

JANTAR
_

Senhoras da Barraca da Espanha em favor da

I Mini-Feira, recebem hoje no clube Doze de Agosto a

sociedade, para o jantar típico espanhol, preparado pelo
Mestre Manolo. Durante o elegante jantar entre outros

valiosos prêmios, será sorteado um vestido tango, doado
pelo costureiro Lenzi:

ESTUDOS_
Viajou para Londres; onde fará curso de Pós

Graduação a bonita e inteligente Vania Madeira Neves.
Sua permanência na Europa deverá ser aproximadamente
por1um ano:

lVANRABE
Vestindo roupas extravagantes, uma barba bastante

exagerada e muito pensativo, vimos anteontem no bar do

Oscar Palace tomando seu uisque, o moço dos grandes
empreendimentos imobiliários, Ivan Rabe.

NOMANOLO'S
Vimos anteontem jantando no Manolo's os casais,

Vanda 'e Waldemar Salles e Rosaly e Ourides Steil. A
beleza suave da jovem senhora Steil, foi bastante

comentada.
CURSO
Estamos sendo informados que já estão abertas as

inscrições para o Pré- Vestibular Intensivo, Curso Atlas,
ministrado por conceituados catedráticos. As inscrições
poderão ser feitas até o dia 6, no Prédio do Colégio
Menino Jesus, à rua Bocaiúva, 10.

ZÉLIA MARIA
A bonita Zélia Maria Borges Carvalho, da cidade de

Lages, dia 11 próximo estará na noite de gala no Golden
R�om do Copacabana Palace, na promoção de Barão

Siqueira, representando o clube 14 de Junho da Princesa
da Serra.

GAIVOTA
Foi bastante concorrido o coquetel realizado no

edifício "Gaivota", em Coqueiros, quando o Diretor da

Emedaux, senhor Luiz Daux, fez entrega das chaves aos

proprietários dos apartamentos, do citado edifício.
FANTASIAS
Jesus Henrique, um�nome_consagrado nos carnavais

-

do Rio, esteve em Nova York apresentando suas

luxuosas fan tasias em espetacular show. Numa promoção
da coluna Ela, de O Globo, Jesus Henrique dia 4 e 5

estará na passarela daMini-Feira, apresentando as suas 5

maravilhosas fantasias.
'

PREFEITO
Por delegação do Governador Colombo Salles, que se

encontra no Rio de Janeiro para audiências comas
Ministros do Planejamento e dos Transportes,

-

o

Secretário da Administração, Paulo Biasi, deu posse ao

Sr. Nabor Teixeira Colaço no cargo de Prefeito
Municipal de Florianópolis, em substituição temporária ao

Cei. Ary Oliveira, que, em viagem de estudos vai à
Alemanha. Na ocasião, o Sr. Nabor Colaço declarou-se

profundamente honrado com a indicação de seu nome
_

para tão'importante cargo, por se tratar de uma prova de

confiança por parte do Governador do Estado.
APAE
O Departamento Autônomq de Edificações da

Secretaria de Transportes e Obras informou que já foi
concluida a ampliação da Escola da Associação dos Pais
e Amigos dos Excepcionais de Tubarão. A ampliaçãtj;'(ffa -:

• Os casais Mário Abreu e

Miguel Pinto Rosa, em com

panhia do advogado Mário

:Abreu Filho, jantavam ontem

no elegante restaurante Mano

lo's.
• Hoje, no Santacatarina

Country Club é noite de fes

ta: as Fofas serão a grande
atração.
• Depois de alguns dias em

Petrópolis, onde participou
do 10. Congresso de Relações
Püblicas do Brasil, regressou a

Florianópolis o Sr. Luiz Hen

rique Targat.
• O Grêmio Cultural Profes
sor .José, da Graça Simões, do
Ginásio Aderbal Ramos da

Silva, está nos convidando pa
ra o grande baile que promo
verá amanhã nos salões de fes

ta da Casa da Amizade.

Á charmosa Vãnia-Madeira
Neves viajou para

Londres, onde
se ocupará com um

curso de Pós-Graduação.
Vânia permanecerá

na Europa
durante um ano.-

,
'Zélia Maria Borges Carvalho: beleza catarinenseiià

Golden Room do Copacabana Palace.

horário único para os bancos, medida, que segundo o

Presidente do BESC, é de grande utilidade para os

estabelecimentos de crédito. O Sr. Lauro Linhares viajou
acompanhado dos diretores Carlos Passoni Jr. e Álvaro
Tomazeli. O congresso é uma promoção da Associação
Nacional de Bancos.

,

BERTOLl

O Secretário Orlando Bertoli recebeu ofício da

Presidente do Instituto Nacional do Livro, Maria Alice
Barroso, agradecendo a indicação e oficializando o nome

de 'Michel Curi, Chefe de Gabinete da Secretaria do

Governo, para representante do INL em Santa Catarina.

Para Michel Guri, a medida tomada pela Presidente do
INL "vem satisfazer em muito o aprimoramento
intelectual de Santa Catarina, pois possibilitará à
Secretaria de Governo desenvolver uma política mais

agréssiva na criação de bibliotecas ou salas de leitura nos

municípios do Estado que ainda não as 'possuem, ou

aperfeiçoar as já existentes.

escola custou-Crê 12.000,00 e possibilitando, à APAE,
estender seu -atendimento a - 'sa um maior número de

excepcionais, naquela região.
EQUIPAMENTOS

- .4,s Residências do Departamento de Estradas de

Rodagem do Interior do Estado deverão receber, nos

próximos dias, 22 motoniveladoras, 22 pás carregadeiras
e 10 palas vibratórios adquiridos pelo Governo do
,Estailo. Os novos equipamentos, no valor de 8 milhões
de cruzeiros, foram adquiridos pela Secretaria dos

Transportes e Obras; através do DER/Se
LIVRO
O Sr. Paulo Vellinho, Diretor Presidente da Springer

Admiral e Presidente da Federação das indústrias do Rio

Grande do Sul, fez entrega de 3 mil exemplares do livro
"Transamazônica, a Redescoberta do Brasil" ao

Secretário da Educação Carlos Augusto Caminha, que
representava o Governador Colombo Salles. Na ocasião,
o Professor Caminha fez referências à obra de autoria do

, jornalista gaúcho Flávio Alcaraz Gomes.

CONGRESSO
A fim de participar do 90. Congresso Nacional de '

Bancos, encontra-se em São Paulo o Presidente do BESC,
Laura Linhares. Durante o conclave, serão discutidos
diversos assuntos relacionados aos órgãos .bancânos
l' ,. _. A

' �_._ .... t:. ... �� -..' ,;; •• ,

brasiteiro« Ser-á estudada também-ia ...edoçãe -de-um

NOIVADO
Com um elegante jantar na confortável residência do

casal Belony e H�lio Fontes, na cidade de Gaspar, fõi
comemorado o noivado de sua filha Susana com o

conceituado jornalista Sérgio da Costa Ramos. Susana e
-

Sérgio tem recebido merecidas homenagens de amigos e

d aq ui, enviamos 'nossos cumprimentos pelo
acontecimen to.

BAILADO ESPANHOL
Está nos informando o Vice-Cônsul da Espanha,

Antônio Santaella, que durante o jantar de hoje no

Clube Doze de Agosto, promoção da Barraca da Espanha
em favor da Mini-Feira a grande atração será a

apresentação de um bailado espanhol. Os bailarinos

especialmente convidados para a apresentação aqui na
Ilha, em seguida vão dar show no Teatro Municipal, de
São Paulo.

GENTE IMPORTANTE
Procedentes de Brasz7ia chegaram quinta-feira à

.oidade de Itaiai especialmente convidado pelo Prefeitoto
Júlio César, os senadores Antônio Carlos Konder Reis e

Lourival 'Batista. Os ilustres visitantes participarão das
solenidades de instalação dos Jogos Abertos de Santa
Catarina. Na residência do-Sr, Fernando Faria, sempre
um perfeito host, os senadores foram recepcionados num
�����

- -

CASAMENTO

Na Igreja Matriz de Santo Amaro da Imperatriz, às 18
horas de sábado, realizou-se a cerimônia do casamento

de Maria Lúcia Elias eJoão Carlos Pereira. Na residência
do Prefeito e Sra. MelquiadesM Elias, deu-se a recepção
aos convidados.

- -,

S. JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs, ,RITZ 5 7,45 CORAL 3 - 8 10 HsOe
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Horóscopo Omar Cardofio

, .1
ÁRIES - Devido à influência
de Vênus e do Sol em sua séti
ma Casa de influências astrais,
o dia se apresentará dos me

lhores ao casamento, noivado,
novas associações e .amizades
de um modo geral.leluinilia

"', . .,

Marisa Ramos
TOURO - Vênus e o Sol, pro-'
porcionar-Ihe-ão ótimas chan
ces para melhorar sua condi
ção financeira, para fazer tra
tamentos médicos ou subme
ter-se a delicadas intervenções
cinírgicas e para as viagens,

o costureiro das artistàsbossa em Londres
Chama-se JEAN BOUQU IN e conseguiu uma façanha,

sendo costureiro: é admirado pelas mulheres e invejado
pelos homens. As mulheres gostam' das roupas que ele
inventa e os homens gostam é dos "manequins" que

,trabalham, sem nada receber. Entre essas manequins e

freguesas estão Brigitte Bardot, Úrsula Andress, Jane Birkin,
Marlene Joubert, Françoise Hardy, Elsa Martinelli, Anha
Karina, Samantha Eggàr, .etc, Claro que Jean Bouquin deve

se dar por muito feliz com essas "manecas" que fazem toda
sua promoção de graça e, ainda que não precisem, de vez

em quando, ele faz um presentinho a elas com suas bem

boladas criações. Bouquin é simpático, inteligente, criador e
sabe convencer as pessoas como ninguém. Elas também
sabem que posar para ele é promoção para os dois-lados.
Bouquin, hoje com 35 anos e milionário, é filho de gente
muito pobre e começou a vida como vendedor de loja.
Assim que surgiu a onda da moda hippie, ele largou' tudo,
abriu sua própria boutique e acabou ficando rico. Suas

criações são de um excelente bom gosto e suas freguesas
adoram sua moda.

GÊMEOS - Sua Quinta Casa
Astral no Zodíaco é represen
tada por Libra, e o Sol e Vê
nus em bom aspecto sobre este

signo, você hoje terá boas
oportunidades para comprar e
vender objetos valiosos.

CÂNCER - Dia em que não
deverá atritar com parentes e

familiares. Por outro lado, o

fluxo é magnífico à compra e

venda de metais e pedras pre
ciosas, artesanatos e para reno-

\ var a decoração do lar.
'

LEÃO - Muito cuidado ao fa
zer novas amizades. Todavia,
conseguirá concluir, com su

cesso, os negócios iniciados an

teriormente e conseguirá obter
a confiança total dos superio
res do setor profissional,

Françoise Hardy gosta de roupas loucas, porém em cores sóbrias e sempre
recorre a Jean Bouquin.

VIRGEM - Dia em que não
deverá se, preocupar se não

conseguir achar a' solução, de
seus problemas, pois pessoas
bem dotadas financeiramente
deverão colaborar. Lucros na

compra e venda de jóias, suces
so nas viagens.
LIBRA - Seus familiares, ami
gos e superiores hierárquicos,
neste dia, lhe causarão muitas

alegrias. Mas, por outro lado, @

fluxo será um tanto quanto
negativo às finanças, principal
mente se ainda não aniversa
riou. ,

'ESCORPIÃO - Dia neutro ao

amor, ao trato com os familia
res e negativo ao trabalho, ne
gócios e todos os assuntos que
se refiram a dinheiro e ·novos

projetos.
SAGITÁRIO - pia em que
conseguirá, devido ao bom flu
xo astral reinante em sua Un
'déCima Casa Astral, muito su

cesso nos meios artísticos e co

merciais. Por outro lado, deve
rá cuidar da saúde não se es

forçando muito no trabalhq

, CAPRICÓRNIO - Óti�� in
fluências astrais em todos os

setores. Vênus governando a

sexta-feira e sua Décima Casa

Astral, .deverá elevar suas pos
sibilidades de êxito nos negó
cios, no trabalho, no amor.

PEIXES - Conseguirá, lucrar
em alguns negócios já iniciados
há tempo. Mas, por outro la

do, não deverá, iniciar novos,
desgastar-se física e men tal

mente, evitar atritos e ques
tões com a Justiça.
AQUÁRIO ... :: Seu horóscopo
de hoje promete-lhe boas rela

ções com pessoas nascidas em

GÊMEOS, LIBRA, ÁRIES E

SAGITÁRIO. Procure, Aquá
rio, tirar o máximo de provei
to. Ótimo' ao amor, ao traba

lho, à saúde e à paz.

Brigitte recorre

á Bouquin que
cria suas roupas
de acordo com

seu tipo,
bem descontraido.

Tirando as medidas de Jane Birkin, ele ri, talvez jd imaginando a loucura

que irá criar.

Jean Bouquin
acha que o short

vai muito

bem com

Úrsula Andress.

Elsa Martinelli além das roupas, levou um

beijinho de Bouquin.

Em Londres, realmente as coisas estão ca

da vez mais cheias de bossa. Você pode, a

cada dois passos, deparar com coisas "dantes

nunca vistas", como essa: Ela vem andando
de frente, muito contrita, no methorestiío

da viuvinha triste (e rica), muito séria e ...

passa. No que passa, você naturalmente vai

virar sua cabeça para acompanhar, mesmo de '

costas, tão estranha e bela figura. E claro, vai
levar um bom susto com ovestido, visto de

trás:' um superfrente-única, com muito pouca
fazenda, que só numa cidade maluca como

Londres pode sair às ruas. Mas moda é as

sim ....

.'

Anna Karina

gosta muito de

cores e é

freguesa infaltvel
de Bouquin.

Com Marlene Joubert, '

também

freguesa' sua.

Dois modelos: para
ele

que combate as dores musculares e

articulares ...
- torna URODONAL e viva CONTEt-!TE! ...

e para

CONVITE As' NOIVAS,
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

ela.

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.
CAMA: VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E FAIXAS DE PRE

ÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SO'RTIMENTO DE GUARNiÇÕES DE
MESA.
BANHO: O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS. '

MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ À VENDA
A BELA COLEÇÃO VERÃ_9 72/73,

.

.

PRE;ÇOS SEM COMPJ;;TIÇAO. _ •

CREDITO INSTANTANEO, SEM ACRESCIMO. HORARIO:
9 às 12 e 14 às 19 horas,

I,

Moderno sue ter

masculino,
para este fim de

frio, de linha
ajustada e

motivos

geométricos
com cores

con tras tan teso

Lançada recentemente
em Londres,

pela
, confeccionista

, Jean Allen,
este longo em

"georgette"
cereja, alcançou
grande sucesso.

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
/
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Munique Construções: Itália +Grécia+ estilo próll!i0'

A quarenta e, oito graus
de latitude norte, Munique

, fica no'coração daEuropa
Central, a 80 quilômetros
ao norte dos Alpes, setenta
ao sul do Danúbio e qui-

, nhentos ,e vinte metros aci

ma do nível do mar.

Fundada em 1158, Mu

nique foi, durante muito

tempo, a residência de

príncipes bávaros, que .lhe
deram a graça e o encanto

mediterrânicos: construí

ram como na Itália, sonha
ram com uma nova Atenas

e criaram um estilo pró
prio.
UM POUCO DE

HISTÓRIA

Henrique, o Leão, foi

seu fundador e a cidade

tem o seu nome originado
dos monges (Monchen),
an tigos proprietários da

terra.

Tornou-se, em' 1255, re

sidênçia dos Wittelsbach,
duques e depois 'reis da Ba

viera.

Em 1327, a cidade foi
destruída por um grande
incêndio, mas o Imperador
Luiz' da Baviera a fez re

construir, melhorando-a

ainda mais. Munique então

prosperou nos séculos se

guintes, mas sobretudo to

mou grande impulso a par
tir do reinado de Maximi

lianoI.
\

Elevada a capital do

Reino da Baviera, em

1806, foi constantemente
"embelezada pelos Wittels

bach (Luis I, Maximiliano
11).

Foi em Munique que
foi fundado o Partido Na

cional-Socialista Alemão

(Putsch (golpe) hitlerlano
de 8 a 9 de novembro de

1923).
CALENDÁRIO E

ATRAÇÕES
A grande festa da cida- '

de se realiza em outubro,
quando é comemorada a

elevação a Capital do Rei�
no da Baviera, que come

çou com o casamento dos

prfncípes. Durante 16 dias,
a festa é principesca e opu
lenta, rústica e rude, com
muita alegria para milhões
de pessoas.

Mas Munique não é só a

capital da Baviera. É, tam
bém, a terceira cidade da

República Federal da Ale

manha e possuí 1 milhão e

quatrocentos mil habitan

tes.

O ano de Munique tem
o seu 'estilo próprio: no in

verno, o carnaval famoso

em todo o mundo, quando

a população cm peso e mi

lhares de turistas saem às

ruas com fantasias e rou

pas coloridas, para ver os

grandes desfiles dos carros

alegóricos. Na primavera,
uma vigorosa épocade cer

veja forte, de festivais e

jardins de cerveja, que se

estendem até o verão. Em

setembro e outubro, a fes

ta da cidade.
Mas Munique é uma

atração para o turista du

rante o ano inteiro. Um ro

teiro turístico pode come

çar por um passeio pela ci

dade, indo até o Jardim In

glês, o centro calmo de

Munique, com velhas árvo

res, extensos prados e, ca

minhos entrelaçados. É um

parque para todo o mun-'

do. Um parque para se per

der, para se enamorar.

O Museu Alemãoé um

local único para se poder
admirar o maravilhoso

mundo, da técnica e das

ciências físico-naturais.

Muitos dos modelos po

,dem até ser manejados pe
los visitantes.

Munique possui 24mu
seus e coleções de arte; uns

pequenos e seletos; outros
grandes e importantes, tal
como a Antiga Pinacoteca,
com obras dos grandes
mestres, mundialmente co

nhecidos.

Ópera ou anti-teatro;
beat ou noites de "lieder";
o experimental e o clássico
'preenchem os progràmas,
dos 22 teatros grandes e

'peqüenos da cidade, todas
• as noites, em qualquer es

'tação do ano.

Mas o dia adia não é só

formado por tradição, mo
numentos e museus,' mas
também pelo metrô, por ,
um contínuo planejamen-.
to municipal, por, inúme
ros congressos e por uma

economia em constante

aumento,
.

com nomes de
, prestígio mundial.

Cerca de 41,5% dos ha

bitantes tem menos de 30

anos. A cidade conta com'

36.000 estudantes e todos

os dias nascem 40 novos

muniquenses, fazendo com

que, a cidade se torne cada
vez mais jovem.

Todos os anos 30 000

pessoas mudam sua resi

dência para Munique. Os

novos bairros tornam a ci

dade ainda mais acolhedo

ra, transformando-a cada

vez mais numa metrópole
que conserva sempre a sua

nota pessoal.
Mas o roteiro não ter

mina aqui. Ainda há muito

o que visitar, como o co-

ar im Inglês, um parquepara se perder e se enamorar.

I

Uma palavra
mágica:

Schwabing,
° bairro
boêmio:

Cidades
da
Europa
[IV]

Vida noturna - uma das mais trepidantes da Europa:

mercio, com lojas luxuosas
e as casas de ferro velho,
antiquários e boutiques. ,

ver passada época de gran
de esplendor.

No centro da cidade,
um símbolo bem visível de

Munique moderna: a torre

de TV, com 290 metros de

altura. Lá em cima a vista

é soberba e' única: a seus

pés, as gigantescas obras da
.cídade olímpica, depois a

ruidosos, outros calmos, '

mas todos muito alegres e

coloridos.

nicas, em. grande e peque
na escala.

Em setembro, ofamoso Festival, da Cerveja:

No inverno, 'O carnaval, que atrai milhares de turistas.

cidade, e,. ao sul, os Alpes. -las olímpica, que será con

servada como um monu

mento a um dos maiores
acontecimentos mundiais
no esporte.
'Uma cidade para olhar,

gostar e sentir, Munique é
o coração da.Europa Cen
tral e, portanto, de fácil
acesso e conhecimento.

Schwabing é uma pala
vra mágica e um bairro. E

mágicas são as suas noites

coloridas, ruidosas e jo
vens, em bares,' discotecas,
restaurantes e boates: Uns

A igreja dos Teatinos é

,

um exemplo do estilo bár

roco. Alegre e suntuoso

exemplo, entre muitos

outros que representam di

ferentes épocas, arquitetô-

Amplo e 'gracioso é o

parque; precioso e acolhe

dor é o palácio. Nynfem
burg foi, outrora, residên
cia de verão destinada a ca

prichos principescos e ajo
gos alegres, Visitá-lo é revi-

Agora, a somente 4 qui
lômetros do centro da Ci

dade, está sendo construí

do mais um extraordinário

local de repouso, corri coli

nas e um lago artificial, ro
deado de árvores de grande
porte, be� próximo das vç

'Tour Polvani: 6 opções para a Europa
Para quem não estuda, vive de rendas ou está de férias, a

Polvani está oferecendo seis roteiros diferentes para passear

.
na Europa Quatro deles têm menos de um mês de duração
e os- outros três são excursões mais longas, para quem não

tem pressa de voltar. Em todas elas, o turista é quem

escolhe o transporte - navio ou avião - e acrescenta o

preço da passagem ao custo da parte terrestre.

Todas as excursões podem ser financiadas em até 20
,

meses e os hotéis do roteiro são de categoria turística, com

quartos duplos e banheiro privativo. Mas quem quiser

quarto individual, poderá pagar um simplesmente, que varia

com aduração dviagem.
A .primeira excursão está marcada para novembro e

começa dia 5, durando 21 dias. Tem início em Paris e vai a

"

Zurique, Munique, Cortina d'Ampezzo, Veneza, Florença,
Roma, Gênova, Nice, Nimes, Barcelona, terminando em

Madrid. A segunda, começa no dia 26 de novembro e

.termina dia 16 de dezembro, com roteiro semelhante, mas
em outra ordem e com preço semelhante: US$ 385,00

(Cr$ 2 310,00), li parte terrestre. Inversamente à outra, esta

começa em Madrid e termina em Paris.

Outro dos grandes planos Polvani é a excursão que, no

dia 22 de novembro começa em Lisboa, e que, foi

,

denominada "Souvenir da Neve", com duração de 43 dias,
o que significa Natal na Europa, terminando no dia 3 de

janeiro, em Lisboa, depois de uma longa viagem. Nessa

excursão você visita 25 cidades da Europa (permanecendo
mais de um dia); passa o Natal em Gênova e o ano novo em

Madrid. O preço da parte terrestre é US$ 795,00

(CR$ 4770,00).
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Embora tenha tomado par
te de todos os JASC, a Capital
ainda não conseguiu, uma vez

siquer, o título da competição,
nem mesmo quando foi sede
dos II Jogos, em 1961.

Neste imo, Florianópolis le
vará a maior equipe dos XIII
Jogos Abertos de Santa Catari
na, composta de 270 atletas.

"Mesmo assim - afirma
Lauro Soncini, Presidente da
Comissão Municipal de Espor
tes da Capital - não temos

condições de prometer a con

quista do título máximo, is
to, principalmente, pela nossa

inexperiência em algumas mo

dalidades, como o Punhobol, a
Bocha, o Bolão masculino e fe
minino c, ainda, no Tiro de
Carabina."

"Deveremos conquistar o

Vice-Campeonato, deixando o

terceiro lugar" para Joinville. Is
to não quer dizer que não luta- .

remos pelo título, pois temos
possibilidades de obtê-lo, mas,
analisando sem paixões, deve
mos considerar o município de
Blurncnau, como o favorito."

Num levan tamento das
possibilidades de Florianópo
lis, em cada uma das modalida
des que disputará, o quadro é
o seguinte:

'

As equipes masculina c fe
m inina de Atletismo, estão
muito bem e com grandes pos
sibilidades de vencerem nas

duas modalidades.

Falando sobre. a equipe fe
minina, disse Alva Neves Pessi,
sua maior expoente, detentora
de diversos títulos e que parti
cipou de todos os JASC já dis
putados: "Estamos muito bem
e deveremos vencer as seguin
tes provas: Os 100 metros,
com Rosângela e Delvanir, de
veremos conseguir o lo. e 20.
lugar; com Célia Goedert e

Jussara Silva, teremos as pri
meiras colocações dos 400 me

tros; conquistaremos, também,
os dois primeiros lugares, com
Célia e Maria de Fátima Ferrei
ra, nos 800 metros; no revesa-

.

mente 4 x 100, deveremos
obter a nossa vitória mais tran

quilo, a não ser que se repita
os fatos ocorridos em Lages e

Rio do Sul, onde vencemos

com sobras e com recordes dos

Jogos, mas fomos desclassifi
cados, a nosso ver, injustamen
te. Nas demais provas, classifi
caremos as nossas duas repte
sentantes, em cada uma, entre
as s�is primeiras."

. Alva Neves Pessi, nos XIII
Jogos, participará, além do ar

remesso de Peso, Dardo e Dis
co, das disputas de Vôlei e de
Bolão.

No Atletismo masculino,
segundo o atleta Dermantino
Martins, que anota os resulta
dos dos treinos para o técnico,
são as seguintes as possibilida
des da Capital: "Acreditamos
cm nossa vitória na"!; provas de:
100 e 200 metros, que deverão
ser vencidas por Walter Costa;
nos 400 metros, com -Paulo
Paulino Machado C Eni Rodol-

1'0 Bento, temos probabilidade
de conquistarmos os dois pri
m c ira s lugares; 'nos 1.500,
5.000. e 10.000, também luta
remos pelas duas primeiras co-

.

locações, com os atletas José
Maria Nunes e Jorge Luiz da

.

Silva; nos 110 com barreiras,
deveremos vencer bem; assim
como nos rcvesarnentos de 4 x

100 c 4 x 400; nos 400 rasos,
deveremos obter o primeiro e

o terceiro lugares e, finalmen
te, nas provas de corridas, te
mos possibil idades de um se

gu ndo �:Igar na prova de 800
metros.

I

"Nos saltos em altura e

com vara - prosseguiu' - esta
mos mal, devendo ficarmos en

trc os seis classificados em aJ
tu ra e sem possibilidade de
clusxificaçâo no salto com va
ra.

Jti, no salto em distância,
deveremos vencer com Ricar
do Curioni que, inclusive, po
dcrú su pcrar o seu próprio rc
cordc de 6m66cms. 'No triplo,
lutaremos pelo primeiro lugar
e, na pior das hipóteses, conse
guiremos o segundo".

E continuou - "Vencere
mos, ainda, com tranquilidade
o arremesso de dardo e temos
muitas possibilidades de ven

cermos o arremesso de peso,
mas não consegu iremos as pri
meiras colocações no disco."

"Com exceção do salto
com vara - concluiu - nossos

Jogos

dois representantes, em cada
prova, deverão estar sempre
en tre o s seis classificados,
quando não vencerem."

Comentando o estado
excepcional da equipe de Atle
tismo da Capital, declarou
Lauro Soncini: "Devemos o

excelente estado de nossa

equipe, não só a programação
de treinamento e que foi segui
da a risca, mas, principalmen
te, às boas condições de insta
lações que nos foram ofereci
das pelas unidades militares se

diadas em Florianópolis e que
nos foram cedidas, inclusive,

.

em, detrimento de 'seus treina-
mentos."

,

DlFiCIL
A equipe de Basquete de

Florianópolis está muito bem
e reúne condições para vencer

o torneio da modalidade, em
bora os seus preparadores, em
vista do excelente jogo de al

gumas equipes, julguem difícil
a vitória, mas que vão a Itajaí
com sérias e justificadas pre
tensões de vencer.

"Não fôssemos prejudica
dos pela falta de local' para
treinamento - alegou o Presi
dente da CME ., estaríamos,
ainda, muito melhor."

.

e A equipe de Bocha é consi
derada como regular, devendo
obter uma boa classificação,
sendo muito e:lifícil que venha
a conquistar o título, já que
não é das mais experientes.

I
_

ESTREIA
..

competição masculina."
Apreciando as possibilida

des da Capital, no setor femi
nino, adiantou Jorge Menezes:
"Não estamos muito bem no

feminino, ternos poucas na
dcdoras e uma delas - a Helia
ne Menezes - encontra-se do
ente, não tendo treinado on

tem e não treinará hoje, o que
veio piorar a situação da equi
pe."

"A rigor - prosseguiu - só
temos possibilidade de vencer

urna .das 14 provas que serão
disputadas. Acho que conse

guiremos os dois primeiros lu

gares e ·com recorde, na prova
de 200 metros de peito clássi
co, com as nadadoras Emília
Mazzola e Marla Barbosa, isso
se elas não faltarem mais aos

treinos, corno vem ocorren

do."

"O que mais lamento -

concluiu --: não é falta de con

dições ideais para os treina
mentos -' sem vento suJ e frio
- mas sim· a 'incomprensão de
alguns pais de 'nadadores, prin
cipalmente, das meninas, que
negam a permissão para que as

mesmas apareçam com maior
assiduidade aos treinamentos."

NÓ AR
A equipe de Paraquedismo

de Florianópolis está muito
bem, devendo fazer uma boa
figura e lutando, com muitas
possibilidades de co�seguir o

título, embora os [caros do
Vale sejain encarados como os

favoritos.

OUTRA ESTRÉIA
Florianópolis participará,

também, pela primeira vez, do
torneio de Punhoboi, mas não
levará uma equipe tão inexpe
riente e pdderá surpreender,
pois sete de seus jogadores in

tegram a seleção catarinense e

como estudam na universida
de, estarão defendendo a Capi
tál nos XIII Jogos.

Para os "corujas" de beira
de raias, será fácil a vitória de

Florianópolis, no Remo inclu
sive de vencer todos os sete pá
reos, deixando para Blurncnau
e Joinville a disputa pelas de
mais classificações.

NO TRAMPOLIM
Florianópolis não tem

quaisquer chances de vencer a

.' prova de Saltos Ornamentais
no setor masculino, mas ficará
entre os classificados.

·Já no setor tem 111 1110, por'
incrível, que pareça, Florlanó
polis estará ausente, já que não
foi encontrada, na Capital,
uma única moça que praticasse
ou tivesse vontade de praticar
a modalidade, sendo esta a

única 'na qual não verernosre

presentantes da [Iha".
'

,

VENCERÃ
Nu Tênis de Campo, Flo

rianópolis deverá vencer no sc

tor masculino, já que a.equipe
está muito bem.

N o feminino, apesar de

participar com uma equipe no

va, tem boas condições para
vencer' e é séria candidata ao

título, embora não seja consi
derada a favorita na modalida
de.

NA MESA,
O título de campeão do

Tênis de Mesa masculino, de-'
verá ficar com a equipe da ca

pital, que perderá no femini
no, pois participará com urna

equipe muito nova, sem expe
riência e que lu tará, apenas,
pela classificação,

ATIRANDO
No Tiro ao Alvo, segundo

o Maior Venfcio 'B. Dutra,
coordenador da equipe de tiro
de Flori-anópolis, "Estamos
atirando .bcrn, com excelentes
Índices tanto no revólver,
quanto na carabina e se os ner

vos não incomodarem, devere
mos manter os índices conse

guidos nos treinos e, conse-

que n temente, faremos uma

boa figura, embora julguemos
difícil a conquista do título de

campeão."

TRANQUILO
Florianópolis deverá con

quistar o bi-campeonato de
Xadrez e com tranquilidade,
apesar de não contar com a

participação de Adauto Nóbre
ga, que se encontra na Europa,
intccrundo a equipe brasileira
que disputa a Olimpíada de
Xadrez por equipe.

A equipe da capital, mes
mo assim considerada como a

mais forte será in tegrada por
Hélio_ Balsteadt, João Batista
Ribeiro Netto e Leopoldo'
Bandeira Maia, contando, ain
da, com Teseu Domingues Mu
niz, que irá como reserva.

mesmo, nem sempre em local
adequado."

"Outra coisa que lamenta
mos - acrescentou - é que a

nossa Universidade' não dispo
nha de atletas e nem de insta
lações esportivas, o que seria
um grande reforço para nós."

Abertos

.Jogos Abertos: um título que a
.

�

,
'

,

capital ainda nao �ai conhecer

Em Jogos Abertos, Floria
nópolis estreará, neste. ano, no
Bolão, tanto masculino quan
to feminino.

Ambos estão muito bem e

alimentam esperanças de con

quistarem o. título da modali
dade, embora estas esperanças
sejam um tanto remotas.

Segundo alguns integrantes
da equipe, esta ressente-se da
falta de um maior intercâm
bio. Recentemente, esteve em

Itajaí, onde manteve contato
com a cancha, julgada como

excelente.

DESFALQUE
Florianópolis deverá vencer.

com facilidade no Ciclismo,
por intermédio do Dellagiusti
na que, segu ndo os observado
res, não tem, no momento;
adversários em Santa Catarina.

A equipe de ciclismo apre
sentar-se-á cm Itajaí, desfalca
da do excelen te pcdalador J 0-
sé Eliseu dos Santos, que está
hospitaJizado, vítima de urna
colisão com motocicleta.

Aqueles que acompanham
os treinamentos da equipe de
Futebol de Salão, acreditam,
com grande segurança, que o

título da modalidade deverá
permanecer na Capital e que
.só o azar poderá dar a vitória a

outra equipe.

No Judô é esperada uma
boa atuação de Florianópolis,
já que seus judocas prometem
lutar muito c, não está fora. de
cogitação, a possibilidade de
um resultado surpreendente
para os menos avisados, jú que
a equipe da capital está muito
bem.

POUCA CHANCE
Para o veterano técnico

Jor�e Menezes, Florianópolis
tera poucas chances de vencer,
no computo geral, na Natação,
já que Blurncnau l'stá melhor
no setor-feminino e Joinvillc
no masculino.

"Acredito - declarou Me
nezes - que no setor masculi
no poderemos vencer -apenas
cinco das 15 provas. Vencere
mos c- com possibilidades re

cordes as provas de 200 me

tros de costas, com Rodrigo
Meireles e os 800 e l.500 me

tros nado livre, com Hermínio
Menezes. As outras duas pro
vas que poderemos vencer são:
os 100 metros nado de costas,
também com o Rodrigo e o re

vcsamento 4 x 100 nado li
vre."

PREPARAÇÃO
"Além do mau tempo que

reinou em Florianópolis, atra
palhando .os treinos de natação
e atletismo, a Comissão Muni

cipal de Esportes, teve grandes
dificuldades para preparar suas
equipes de futebol de salão,
vôlei e basquete, por falta de
ginásios de esportes, ja que o

Colégio Catarinense e o Centro
de atividades do Sesc, .fecha
ram as suas portas às equipes
da capital - informou Lauro
Soncini."

E disse mais: "Felizmente,
o atual Reitor, que há poucos
meses se encontra na direção
da UFSC, já sentiu a importân
cia' do esporte e já iniciou a

preparação de uma vasta área',
destinada às primeiras instala
ção esportivas da' Universi
dade, o que dará, naturalmen
te, melhores condições huma
nas e materiais para as próxi
mas disputas."

"Nos 400 metros livre, se o

regulamento permitir a partici
pação de Hermínio, vencere-

"
mos a prova.

E com relação a natação
masculina, concluiu, o técnico:
"J oinvillc deverá vencer se

contar com o Ledouz.mas co

mo parece que ele disputará
por São Francisco do Sul, de
veremos, neste caso, vencer a

E acrescentou - "Enquan
to nau tras cidades, todos se

reunem visando dar melhor
condições à representação lo
cal, aqui - com exceção da
FAC e das unidades militares
- aconteceu exatamente o

c�ntrário. � lamentável."

"Outro problema 'com que
nos defrontamos - concluiu -

foi a incomprensão de certos
Direto.res de repartições, que
não liberaram seus funcioná
rios para os treinos c, nem
mesmo, a competição e isso,
exatamente, no momento em

que o Governo Federal enceta
uma campanha de. estímulo à

. "Desta forma - prosseguiu
treinamos pouco e, assim

Prefeito pediu muita

disciplina a Joinville
JOINVILLE (Sucursal) - o prefeito Municipal de

Joinville, Dr. Harald Karmann, reuniu os diretores. da
Comissão Organizadora para os Jogos Abertos, assim co

mo os treinadores das mais diversas seleções de Joinville,
para pedir o máximo de empenho por parte dos atletas
que irão a Itajaí.

Na mesma' oportunidade o Prefeito, solicitou a todos

para que fosse imposto um regime disciplinar no sentido
de que nenhum dos componentes da delegação, venham
a promover desordens em Itajaí.

Por outro 'lado, as seleções de Joinville encerraram

seus preparativos na noite de ontem, nas mais diversas
modalidades. A documentação dos atletas está em ordem
e o dia de hoje serviu apenas para a preparação dos mate
riais, uma vez que em ônibus especiais a delegação viaja
ainda hoje para Itajaí, deixando a cidade por volta das
·22 horas. O comando da delegação estará a cargo dos
Senhores Rolando Hoffmann e Décio Aquiles Ficher,
presidentes da LANC e LJFS, respectivamente e mem

bros da COIA.
Joinville vai participar dos Jogos·Abertos

em todas as modalidades com exceção feita ao. para
quedismo. Sua delegação vai composta de 260 pessoas
entre atletas e dirigentes. As maiores possibilidades de
Joinville, estão no basquetebol, futebol de salão, vôlei
masculino, bolão feminino e tênis de mesa.

prática de esportes."
VERBA

"O apoio dado pela Prefei
tura MunicipaJ, quer através
do prefeito Ary Oliveira, do
seu Secretário de Educação, o
prof. Élcio Lemos e' do atual
Prefeito, em exercício, sr. Na
bar Collaço, vem sendo notá
vel - declarou o Presidente da
CME."

"A Prefeitura - informou
destinou uma verba de

· Cr$ 100 mil para os Jogos e se

necessário, já adiantou, cobrirá'
o que passar desta importân
cia. Não há o que reclamar da
municipalidade. "

DESFILE
Se superados os imprevis

tos de última hora surgidos
com os novos uniformes - nas
cores azul e amarelo - Floria-

· nópolis deverá vence.r o Desfile
de Abertura, que está sendo
coordenado pelas professoras
Marina Heidrich, Suelí Almei
da e Mafalda Sprigmann.

No desfile, além de grande
número de bandeiras, a delega
ção da capital, empunhará inú-

Florian6polis vai para Itaia{ com
a certeza de que
não pode chegar ao titulo dos
Jogos Abertos,
contentando-se com'o segundo lugar, .

caso consiga
suplantar Joinville este ano

�----------------------------�-

gos, que faça uma nova visto
ria e revise o julgamento do
,Conselho Técnico, no que diz
.respeito à decisão de dar a se

de dos XIV JASC para São
Bento do Sul que, segundo sua

opinião, não reúne condições
materiais para o patrocínio
dos Jogos, principalmente no

que concerne às instalações es

portivas e de alojamento para
atletas.

meros arcos coloridos e conta
rá com a participação de diver
sas balizas.

A Rainha dos Jogos Aber
tos, eleita no ano passado, em
Rio do Sul, e que pertence a

I equipe de Florianópolis, desfi
lará no carro de abertura da re
presentação de Itajaí, atenden
do urna solicitação da CME da
quela cidade ..

Sugestões
no Conselho

Técnico ·

ORGANIZAÇÃO
Para o Presidente da CME

de Florianópolis, "Os itajaien
ses estão de parabéns, pela per
feita organização que' conse
guiram dar aos XIU Jogos
Abertos de Santa Catarina. Tu
do está providenciado e não
temos reclamações a fazer, só
elogios."

Acredita que uma nova vis
toria, bem apurada, talvez
apontasse Criciúma, como ten
do melhores condições para a

realização da competição."

PARTIDA
A Delegação de Florianó

polis, seguirá para ltajaí em

duas partes. A primeira sairá
hoje, às 19h30, cm cinco ôni
bus especiais e 30 automóveis
particulares; que deverão par
tir do ponto de reunião, de
fronte o estádio da FAC.

O Congresso Técnico
dos XIII Jogos Abertos de
Santa Cata:rina, deverá re

ceber muitas sugestões
com relação aos futuros
Jogos, visando sua melhor
organização.

A
.

Delegação de Floria
nópolis, deverá propor a

.inclusão das provas de Pen
tatlo feminino, Decatlo
masculino, revesamento de
4 x 400 feminino ea mo

dalidade de Handbol, tan
to masculino com femini
no, a serem adotados já pa
ra os XIV Jogos.

Itajaí proporá a mudan
ça no prazo para a escolha
da sede dos Jogos - atual
mente é um ano antes �

para dois anos antes da
realização da competição,
dando, desta forma, maio
res condições de preparo
ao município patrocina
dor.

Diversas delegações de
verão lutar pela mudança
de alguns artigos do Regu
lamento dos JASC, objeti
vando dar-lhe mais rigor,
no que diz respeito à parti
cipação de atletas "enxer
tados" e de atletas profis
sionais, que devem ser

· afastados definitivamente
da cbmpetiçâo.

"As nossas acomodações -

acrescentou - são-excelentes e

estamos muito satisfeitos..

"

REVISÃO
Lauro Soncini, frisando

que nada tem contra a cidade
de São Bento do Sul, segundo .

adiantou; deverá propor ao

Congresso Inaugural dos J0-

Amanhã partirá o restante
da Delegação, devendo partir
bem cedo, para que possa par
ticipar do Desf:t.le de Abertura,
que terá início às 9 horas.

Joaçaba vai aos JASC
com quase '00 atletas

Vôlei de Joaçaba contra as meninas da Sogipa de P.
Alegre

Joaçaba (Correspondente) - As equipes que vão par"ticipar dos Jogos Abertos em Itajaí encerraram seus trei
nos no último fim de semana, jogando contra os times ".

da Sogipa de Porto Alegre (vôlei feminino), Grêmio Náu
tico União (vôlei masculino) e Internacional (futebol de
salão). .

Hoje estarão embarcando para Itajaí, como parte de
uma delegação de quase cem atletas, chefiados por Mi
guel Russowski e Alexandre Muniz de Queiroz. �

Concórdia chegando.
bem cedo aos Jogosr .

Concórdia (Correspondenteji-- Uma das primeiras de
legações a chegar em Itajaí será a de Concórdia, que

.

desde ontem começou a se deslocar para a sede dos XIII
Jogos Abertos de Santa Catarina.

O município participará com 120 atletas, nas modalí
dades de valei - masculino e feminino -, futebol de
salão, tênis de mesa, tiro ao alvo, atletismo, ciclismo,
bolão, bocha e judô e a delegação s'erá chefiada pela
presidente da CME, Ary Adamy.
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Na Grande
,

Area

É hora de voltar, à revista oficial da American Heart

Associátion que, nos números de março, abril, maio e

junho deste ano, abriram espaço à análise dos benefícios
que o condicionamento tísico traz à saúde cardiovascu
lar.

Em nome da ética, esclareço aos leitores que meu

objetivo, aqui, é-exclusivamente pôr a serviço da ciência

médica o instrumento de divulgação profissionalmente à

minha, disposição. Não afirmo coisa alguma e me limito a

transcrever, com rigorosa fidelidade, os conceitos defen-
,

didos por autoridades médicas.
Feita a ressalva, transcrevo da revista um trecho em

que três professores da universidade George Washington
(Samuel Fax, John Naugthon e Patrick Gorman) afir
mam: "a atividade física pode: aumentar a vascularização
colateral coronária, o tamanho dos vasos, a eficiência na
distribuição e retorno do sangue periférico, o conteúdo
arterial de oxigênio, a tolerância ao stress, "o prazer de

viver". Ao mesmo tempo, pode: diminuir o colesterol, a
pressão arterial, a frequência cardíaca, os níveis de lipi
dias e triglicerídios e a vulnerabilidade das disritmias",

O artigo dos três professores vai mais adiante, compa
rando índices de problemas cardíacos entre carteiros,
granjeiros, motoristas de táxi, concluindo assim o capitu
lo: "o exercício regular, sobretudo o exercício de resis
tência e duração (aqui se enquadra perfeitamente o mé

todo de condicionamento de Kenneth Cooper) que
potencia a boa saúde e a capacidade cardiovascular, pode
ter importância na prevenção das doenças arteroscleróti
cas Contudo, é importante ressaltar que "o exercicio

pode ser perigoso" tanto para o sistema cardiovascular

quanto para o músculo esquelético. Isso é particularmen
te válido para as pessoas que meia idade, especialmente
aquelas mais propensas, a problemas coronarianos e que
sempre levaram uma vida de mínima atividade física e

que começam precipitada e repentinamente fazendo
exercícios demasiado enérgicos".

'

A observação final coincide integralmente com escrú

pulo do professor Kenneth Cooper:
- Os médicos e outros profissionais precisam ajudar a

orientar o público interessado para evitar possíveis pro
blemas. A investigação sobre a importância que tem o

exercicio físico e sua adequada programação para pre
venção das doenças cardiovasculares deve prosseguir de
forma intensa, para chegar-se a uma informação mais útil
e definitiva".
A propósito desse assunto, o médico Armando Augus

to Almeida está convidando para o simpósio "coração e

exercício físico", que será realizado no próximo dia 17,
no hospital de Bonsucesso, com a participação de médi

cos, professores de educação física e fisiologistas.
Se estiver no Rio nesse dia, irei lá, de coração.

BOLAS DE PRIMEIRA - Lembrete ao estado-maior do
Vasco da Gama: no dia 29 deste mês, está fazendo 70
anoso maior poeta brasileiro. Imagino que os senhores

saibam que Carlos Drumond é vascaino. Tratem, pois de
encomendar a outro mineiro ilustre da família vascaina
- Tostão - um gol para dar de presente ao poeta. Com
binado? .

Pelé começou- ontem em Santos a série de filmagens
para um documentário em que mostrará em gestos e em

linguagem didática como jogar futebol. A produção édo
Luís Carlos Barreto que certamente contribuirá para va

lorizar a obra, pois, além de outras virtudes profissionais,
tem a vantagem de manjar de bola e jogar bem futebol.
A diretoria da CBD já está organizando o roteiro da

excursão do escrete brasileiro, em junho de 73. Sei per
feitamente que não adianta nada ponderar, mas insisto:
qual é a vantagem que pode resultar para o futebol brasi
leiro jogar na África contra Marrocos e Tunísia? A meu

ver, chatear e cansar os jogadores.

Armando l"ogueira
\

OPORTUNIDADE

VENDE-SE ÓTIMA KITINETE COM 30 M2, NO CENTRO

P9R CR$ 28'000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE

ENTRADA E SALDO A CR$ 900,00 POR MÊS. DIRETO

SEM REAJUSTE. NEGÓcio DE OCASIÃO. TRATAR À
RUA DEODORO No. 11 OU FONAR 3450 OU 3526.

ATENCÃO
A. GONZAGA MÀNTÉM PLANTÃO NO
TURNO ATÉ ÀS 22 HORAS.

RESTAURANTE PRAVON
COMIDAS

TrPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR'
j.

,SERViÇO A LA CARTE )6:
AV. RUBENS DA ARBUDA RAMOS

,(Baía Norte)

!r?j�
"

Fia está gostando de perder
no Maracanã: Palmeiras 1xO

_

Leivinha fez o gol do Palmeiras, aos 13 do primeiro tempo

DR. RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

,

das 12,30 às 16,00 horas.

Rio --O Palmeiras der
rotou cóm certa facilidade
o Fluminense por 1 a O, no
Maracanã, numa partida
que a equipe carioca exi
biu um futebol confuso,
de pouca inspiração e que
chegou a irritar pelo exces

sivo número de passes erra-

dos.
I

Leivinha marcou o gol
aos 13 minutos do primei
ro tempo e, embora o Flu
minense lutasse pelei empa
te, foi o campeão paulista
quem desperdiçou as me

lhores oportunidades, prin
cipalmente no segundo

tempo. O gaúchu José Luis
Barreto foi um juiz sem

autoridade e a renda so

mou Cr$ 87.778,00 (12
883 pagantes).

do e Zeca; Dudu e Ademir
da (Guia; Ronaldo, Leivi

nha (Fedato), Madurga e

Nei (Pio). Fluminense: Vi
tório, Toninho, Silveira,
Assis e Marco Antônio;
Denilson, Gerson (Rubens
Galáxie) e Didi; Sérgio Ro

berto (Jair), Mikey e Lula.

Inter teve que
correr para

garantir o OxO
Salvador - O Bahia empatou de zero a zero com o

Internacional no Estádio da Fonte Nova com seu ataque
não sabendo aproveitar as oportunidades de gol criadas
principalmente no primeiro tempo.

Natal foi a maior figura do jogo, sendo o autor das duas
bolas na trave, após bater faltas na entrada da área, mas o

time todo jogou muito bem, enquanto que o Internacional
só mostrou um bom futebol nos dez minutos iniciais e no

final do jogo. O, juiz foi o paulista, Emídio Marques
Mesquita e a renda Cr$ 163757,00 com 22495 pagantes.

As equipes formaram assim: Bahia - Buttice: Odair
Onça, Mário Braga e Paulo Henrique; Baiaco e Afonsinho;
Natal, Picolé, Douglas (João Daniel) e Eliseu (Nilson).
Internacional com Schneider. Cláudio, Figueroa, Pontes e

Jorge Andrade; TovarICarbone) e Paulo César; Valdomiro,
Garcia, Manoel (Escurinho) e Volmir.
Terminada' a- partida, o médico Lídio Toledo

compareceu aos dois vestiários para recolher material para o

exame anti-doping, Pelo Bahia, foram escolhidos Baiaco e

Natal e do Internacional Paulo César e Valdomiro. Lídio
Toledo disse que o resultado dos exames serão conhecidos
dentro de 48 horas.

Os dois times. jogaram
assim: Palmeiras - Leão,
Eurico, Luis Pereira, Alfre-

Pelé assinou,
contrato

por dois' anos
São Paulo - Depois de' uma rápida reunião com o

pre.sidente Vasco Faé e o Diretor Sérgio Orefice, Pelé
asSInOU ontem contrato com o Santos.

Pelé assinou por dois anos, como já era previsto
aceitando a última das três propostas que lhe foram feitas
pela diretoria do Santos. No primeiro - ano receberá
Cr$ 15 mil de ordenados, 8 mil dólares (Cr$ 48 mil) por
jogo no exterior e Cr$ 10 mil por partida amistosa no
Brasil.

A questão do pagamento do imposto de renda foi
resolvida da seguinte forma: Pelé pagará a dívida ao tesouro
nacional pareelada, que soma Cr$ L 180 mil.

Pelé chegou à Vila Belmiro por volta das 17 horas, como
havia combinado na véspera. Cumprimentou os presentes e

em seguida se dirigiu ao gabinete da presidência, onde já se

encontrava o presidente Vasco Faé, em companhia dos
demais dirigentes. A reunião terminou às 17h3Omin. Na
saída do seu gabinete, o Presidente do Santos disse que
estava satisfeito, alegando que a conclusão havia sido feliz.

Com relação à dívida do imposto de renda, referente ao

pagamento de dois anos, Pelé ficou de pagar Cr$ 500 mil
agora e o restante em parcelas, No segundo ano de contrato,
segundo afirmou, a Diretoria do Santos lhe ajudará a pagar
o restante da dívida, quando o salário de Pelé passará a ser

Cr$ 30 mil, quantia que será destinada às casas de caridade
da cidade.

Deacordo com asestatistlcas.J DesSOaSmorrerio nestemês
em acidentes detrinsHo e60 ficarão snvemente feridas.

Veja como participarda lista.

Etüreque seu CIl7'TO pura
motorista não
tiabiiitado. Se -/)OC(; estiver
com ele,
pelo -menos morrerá
neompontunio,
Se ele estiver sozinho,
matará

, alguém em seu nome.

,.

A nt�s de diriqir lJelJa u ns

f/olln/ws.
'

Você morrerdmtctis feliz.
<

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
para enteitar II
cidade. Nl70 liçue para
elas e adeus.

Ultraptisse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto

.

para o cemitério.

Nunca pare no sinal
uermelho e se

prepare para tingir II

rua desta linda cor.

Ande sem.pre acima.
ria vetoeidade permitida,
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mês Acidentes Fl'ridos ,Hortos
, pode atravessa!' 118 /'IIIIS

;;1' /1'1, nenh uma Jan. se (J:! 4
atenção. Onem quer se

/-'(:'/', 4(J ;j()suicidur 1U/O liga
na ru (:'S8(/8 coisas, nc> Meu, í() (7 :1

Abr. cs (j,l) 4

,l/(/io 49 42 :2

Tolal 2K4 .'lO! !4

Estas são apenas algumas regras bem
simples para provocar .aoídenres de trân
sito ou desaparecer nUIU deles. Se desejar
saber mais, fale CaIU o Detran. Você des-.
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
.Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate.. Sem você
11 ós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vaziá e só nos restará lamentar. Acredite,
é muito bom ter você entre nós. Fique.

o Estado, a A. S. Propaçue P o Defran qostam de você. Vivo.
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·vai embora
terceiro
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS
o TRIBUNAL DE JUSTiÇA de Santa Catarina, em

sessão ordinária de quarta-feira, dia 11 de outubro de
1972, julgou os seguintes processos,

1) 'Habeas corpus no. 4.864 de São Joaquim, impts.
[Dr. Paschoal Apostolo e pactes. Nilton Pereira de
Andrade e Josué Bonato.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem pára'

anular o aditamento da denúncia contra os pacientes,
sem preju (zo de ação penal, em processo próprio, contra
os requerentes. Sem custas.

2) ReC),HSo de habeas-corpus no. 1.098 de Criciúma,
recte. o Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio, e

recdo. José Peres Neto.
Relator: Des. ALVESPEDROSA
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recu rso. Sem custas.

3) R.ecu rso de habeas-corpus no. 1.094 de São José,
recte. Dr. Juiz de Direito, ex-offieio e recdo. Ponciano
Luiz.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recu rso. Sem custas.

4) Embargos de Declaração rio recurso de mandado
de segurança no. 994, de Florianópolis, ernbaruante Cia.
Rex de Transporte.

Relator: Des. MARClllO MEDEIROS
Decisão: Unanimemente, rejeitar os embargos, Custas

pela embargante.

5) Recu rso de habeas-co rpus no. 1.096 de

Florianópolis, (1 a. Vara) recte, o Dr, Juiz de Direito,
ex-offieio e recdo. Ricardo B.N. Statz.

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recu rso. Custas ex-Iege.
I

Acórdão assinado na sessão.
6) Recurso de mandado de segurança no. 603, de

Chapecó, recte. Dr. Juiz de Direito, ex-officio e recdos.
Irmãos Sperandio & Cia., Sperandio & Cia., e outros.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Unanimemente, dar provimento, em parte,

ao recurso para excluir da seritença a condenação em

honorários advocatfcios. Custas ex·lege.
7) Hecurso de mandado de segurança no. 924 de

Florianópolis, recte. o Dr. Juiz de Direito da Vara dos
Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
ex-offieio, e recda. a firma Scremin & Fratoni.

Relator: Des. ARI.STEU SCHIEFLER
Decisão: Por maioria de votos, dar provimento ao

recurso para anular o processo ab-initio, Custas na forma
da lei.

'

8) Revisão criminal no. 940 de Videira, raqte.
Benvindo Ai res Rod tiques dos' Santos.

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Unanimemente, deferir o pedido, para

reduzir a 10 anos de reclusão e pena relativa ao crime de
hornicrdio e a 5 meses de detencão a referente ao crime
de lesões corporais. Custas na forma da lei.

9) Recu rso de Mandado de Segurança no. 927 de
Florianópolis, recte. Dr. Juiz de Direito da Vara dos
Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
ex-officio, e recda. a Firma Appel & Cia. Ltda.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por maioria da votos, dar provimento ao

recurso para anular o processo ab-i�itio. Custas na forma
da lei.

10) Recurso de Mandado de Segurança no. 970 de
Joacaba, recte. Dr. Juiz de Direito da Za. Vara, ex-officio
e recda. Madei rei ra Boa Vista L tda.

Relator: Desa. THEREZA TANG
Decisão: Unan i memente, dar provimento ao recu rso,

para cassar a segu rança concedida. Custas ex-leqe,
11) Ação Rescitória no. 156 de Urubici, autores

Matias Blomer, sua mulher e outros e réus Adalbertino
Matos e outros.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Unanimemente, julgar improcedente a ação, ,

condenando os autores no pagamento dos honorários do

advogado dos réus em Cr$ 400,00 e custas.
,

Jaime Spr(cigo
Diretor

também. Prefere·
,

,
'

'goleiro no Inter
guida e cientificou-o do in- cho, retorna ainda hoje pa- 110, que veio para FIo- "Vou me empenhar o má- tunidade chegou e preten-
teresse do clube gaúcho, e ra Florianópolis para res- rianópolis contra a' vonta- ximo possível para ser em 'de fazer minha indepen-
prontamente o presidente, cindir com o Figueira: de de sua família, acha que bem pouco tempo o titular dência financeira e aspirar
como prêmio pela sua con- "Acredito que não haverá' chegou a hora de dar o me- da equipe. De lá, chegar a um lugar ao sol no cenário
duta no campeonato, libe- problemas e deverei rescin- lhor presente' para seus seleção brasileira é bem, esportivo brasileiro.
rou-o. 110 vendo a oportu- dir com o Figueirense na pais: "O grande sonho de mais fácil, pois, O Inter é Ontem o goleiro partici-
nidade, não perdeu tempo: segunda-feira. No mesmo minha família, que é toda um dos melhores time do pau pela última vez dos
"Como o Inter só tem dois dia sigo em defmitivo para colorada, é que eu jogasse Brasil". treinamentos do Figueire -

o Inter. no Inter, assim como tam- no, que é o oitavo joga- 'se e conversou muito 'com
O preço do passe já está bém o meu, apesar de ter dor a deixar de Ortiga nos Vacaria, que segue em de-

estipulado pelo goleiro: iniciado a carreira no Grê- últimós meses, não sai ma- fmitivo para o Inter no do-
"Vou pedir 120 mil, fora mio". goado com a diretoria nem mingo: "Com ele lá, as coi-
as luvas- mas, se o Inter com os torcedores: "Como sas vão ficar mais fáceis pa-
achar alto, já tenho outra Mas 116 não pensa so- é natural, todo jogador so-
proposta e tenho certeza mente em ser o terceiro 'nha em se projetar jogando
que tudo dará certo". goleiro do Internacional: num clube grande. A opor-

Com passe livre no bol
so e muita vontade de

acertar, seguiu na noite de
ontem para o Internacio
nal, 110 Guaraní Roxo, 21

anos, goleiro campeão pelo
Figueirense.

O jogador quando este

v!" em Porto Alegre no mês

de setembro, foi procura
do pelo diretor de futebol
do Inter, Gilda Russowisk,
que manifestou interesse

em contratá-lo. 110 procu
rou o major Ortiga em se-

goleiros no momento,
Schneíder e Rafael, achei

que esta é a hora oportuna
e v�u prá lá para ser o ter
ceiro goleiro".

110, se acertar finaneei-
ramente com o time gaú-

ra mim, pois jogamos o

campenonato todo juntos
e nos entendemos bem".

o técnico do Figueira
fez uma

análise do que vem

acontecendo
no seu time, com as

dispensas
e lesões. Chegou a uma

conclusão muito

importante: os maiores
prejudicados
são os jogadores que
ficam, pois
acabdniatuando fora de

suas posições,
sem poder render aquilo
que sabem.

,Improvisação preiudica
iogadores do Figueira I

Jorge Ferr eira também reconhece que
.o atual plantel do Figueirense é bem infe
rior ao do campeonato: "Com a saída de

alguns jogadores, o time perdeu o ritmo

técnico-tático conseguido durante todo o

campeonato e caiu de produção".
Esta situação. dificultou os trabalhos

,do treinador, que às vezes tem que fazer

milagres para colocar o time em campo e

não decepcionar a torcida, correndo o ris
co de prejudicar, involuntariamente, a

carreira de um profissional: "Pela falta de

jogadores para determinadas posições, sou
obrigado a improvisar, e às vezes o joga
dor não rende o suficiente que sabe, por
jogar fora de posição e pode se prejudicar
tecnicamente."

Jorge Ferreira, com .o sistema de im

provisações, já deu sorte e revelou um ex

celente lateral esquerdo: "Para preencher
a lacuna deixada por Vacaria, quando se

lesionou, tivemos sorte com Carlos Ro

berto, que' o substituiu à altura."
Mas como as coisas não andam bem lá

pelos lados do Orlando Scarpelli, o negó-
,

cio se complicou para Jorge-Ferreira, com
Vacaria retomando para o Internacional e
Carlos Roberto ainda não recuperado:
"Para o lugar de Vacaria é muito difícil, e

Carlos Alberto está lesionado. Em Santa
Catarina só Ladinho do América tem con

dições de ocupar o lugar de Vacaria, sem
modificar a estrutura técnica do time.
Orivaldo do Avaí é bom jogador e grande
marcador, mas "não sabe alimentar o ata

que e sair jogando."
Mas esta situação parece que está por

terminar. O Presidente do Figueirense já
foi cientificado dos problemas e se pro
nunciou a respeito. Jorge Ferreira ficou
muito satisfeito: "O major já declarou

que o time precisa de novos valores e que

do atual plantel, muitos jogadores serão

dispensados. O Figueirense vai fazer um
grande time, mas para o futuro, pensando
no bi-campeonato."

A razão do Figueira se armar só para
73, parece ser financeiro e Jorge explica:
"O clube não faz contratações agora, por
que é muito cedo e não existe uma boa
programação até dezembro, para justificar
a contratação de novos valores."

Pata o ano, além de um time novo.:o
treinador já está pensando em fazer algu
mas modificações táticas: "Para 73, Adaíl
ton jogará na quarta zaga, sua .real posi
ção, não atuando mais pela meia cancha.
Na defesa ele vai render mais."

Jorge Ferreira não está muito preocu
pado com a meia cancha, onde perdeu re

centemente Pelé e não poderá contar com
Quincas, lesionado: "Vou armando o time

com o que tenho e temos bastantes joga
dores ainda. Adailton e Almir são os titu
lares mas ainda podem entrar Juquinha,
Jair e Amaral".

Com o plantel desmantelado e com o

Avaí armando um grande time com vários
reforços da Guanabara, Jorge Ferreira es

tá muito tranquilo para o clássico de do
mingo: o que o Avaí está fazendo agora, o

,Figueirense fez no começo do ano com a

minha chegada. Para domingo, eu levo
uma vantagem sobre Miraglia. O nossoti
me está coeso, o que não acontece com o

Aval, que tem bons jogadores, mas não
teve tempo suficiente para armar o time."

E Jorge Ferreira justifica o seu ponto
de vista: "O futebol de hoje em dia, por
ser jogado dentro de um sistema moder
no; depende de tempo para treinamentos

técnicos, táticos e físicos, pois ele sofre
um processo evolu tivo".

'

,

<Está faltando
98n'e. Por isso
L. Ev.erton volta
A falta de jogadores no time e a dúvida sobre a presença

de Tião Marina no clássico de domingo contra o Avaí, levou
Jorge Ferreira e Iberê Rosa a procurarem uma solução mais

racional para o ataque do Figueirense ficar mais agressivo e

jogar em igualdade de condições com o adversário.
Na manhã de ontem, com o gramado tomado pelos 4 mil

escolares que fizeram evoluões de ginástica rítmica,
obrigando o treinador a transferir os trabalhos para o

período da tarde, Jorge e Ibe�ê foram. falar com o

presidente do Figueira, par,! que o mesmo liberasse Luiz:
Everton para o jogo de domingo. Depois de ouvir os

treinadores, Ortiga deixou o problema a critério do

departamento técnico. Como Jorge desconhece totalmente
o motivo que originou o afastamento do jogador pelo
presidente, já confirmou sua presença -Ao domingo ao lado

de Mickey.
Com a solução encontrada e muito gripado, Jorge,

Ferreira ontem à tarde reuniu o plantel e fez 30 minutos de

aquecimento, constando de exercícios preliminares de

braços, pernas e abdomen. A seguir,· realizou
interval-training com 10 piques de 100 metros' com
intervalo de 60 segundos.

No final dos trabalhos, Luiz Everton, Vacaria e Land,
por solicitação de Iberê Rosa, f�eram treinamentos para os

'

goleiros com chutes a gol. Egon e Jocely ainda fizeram
exercícios, com bola e 110 se retirou mais cedo porque tinha

que preparar as malas, já que viajou ontem mesmo para
Porto Alegre, onde jogará pelo Internacional.
,

Vacaria, que retoma domingo também para o Inter, fez
ontem seu último treino no Figueirense, pois pretende
readquirir o melhor de sua forma física e entrar no time
titular do Inter ainda no Campeonato Nacional. O jogador
se despediu de alguns colegas e, provavelmente não

participará do treino de hoje. Luiz Everton voltará aos

titulares' nesta manhã e Jorge Ferreira depois do coletivo
escalará o time para domingo.

Ade ir chegou e já
pode joga� domingo

Ademir na tarde' de on-
'

tem, finalmente se inte

grou ao time do Avaí e as

sinou contrato até 15 de

janeiro de 73 e tem presen
ça garantida no jogo de do

mingo contra o Figueiren
se. O jogador por ter parti
cipado de um coletivo na

Gávea na quarta-feira e es

tar cansado da viagem, foi
liberado por Miraglia dos
treinos de ontem e f� ape
rias maratona na pista do

Adolfo Konder.
Walter Miraglia, com

um atraso de duas horas
devido o campo ter sido
cedido para os escolares,
realizou o primeiro coleti
vo à frente da direção
técnica do Avaí.

Moacir, com os dois titula

res levando nítida vanta

gem sobre os, quatro su

plentes.

O treino começou mui ..

to lento com' excesso de

toques de bola e de prático
e positivo pouca' coisa foi

aproveitada pelo treinador,
Na meia cancha, atuando

pelos reservas, Míltinho,
,

Pelé, Bita e Rogério, trava
ram um duelo com Celso e

Michila ainda não con

venceu, jogando discreta

mente, o mesmo aconte

cendo com Jorge Fernan

des, levando uma vanta

gem sobre o irmão de Fio:
É muito lutador e não tem
bola perdida: 'Léo que re

vezava com Michila, fez

um bom treino e apesar de ,

ser bem marcado por Eli-
'

'

seu, foi urna das melhores

figuras do campo.
Lica, que sofreu urna

entorse no tornozelo no

treino de quarta-feira, trei
nou à,parte com Pires e é.
probleI11a para domingo.

No flnal dos 70 minu-
,

tos, os titulares com gol de
Toninha venceram os re

servas por 2 a i. O pontei
ro, jogando ao lado de Jor

ge Ferríandes e bem lança
do por Celso e Gonzaga"
não teve dificuldades para
vencer Rubens.

O time reserva, na base
do armandinho, não deu

trabalhos à defesa titular e
Bita foio que mais se des
tacou.

No vestiário, Miraglia,
tomando uma limonada e

guardando sim título de
eleitor que' Ademir trouxe
da Guanabara comentou:

"O treino começou frio

depois foi melhorando,
Quando o time estava en

grenando,' no ritmo ideal,
já estava no fim','.

O .presidente Fernando
Bastos, que estava acertan

do com os demais direto
res a grande passeata que
fará no domingo pela ma

nhã, estava contente com

o treino: "Foi bom o cole

tivo, e' daqui prá frente (O

.negócío é melhorar cada
vez mais. O Walter falou

que o time com três trei

nos estará no ponto. Hoje
foi o primeiro, domingo
será o segundo, contra o

Figueirense e para a pró)ti
ma semana o time estará
embalado" .
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